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se ceba con Toledo 

Los dos incendios producidos ayer vienen a engrosar 
la ya larga lista de siniestros producidos por el fuego, pro
tagonistas los últimos días en nuestra ciudad. A más 
de un millón pesetas se elevan las pérdidas causadas 
por las llamas en una vivienda del número 18 de la A ve
nida de la Reconquista. Un brasero encendido ha sido 
de nuevo el causante de la aparición del fuego en el in
terior del hogar de una familia toledana. La rápida in-

tervención de las Fuerzas de Seguridad de nuestra ciu
dad impidieron que las consecuencias del siniestro fue
ran mayores en esta ocasión. La negligencia de las per
sonas ante sucesos corno el ocurrido en el día de ayer es 
una seria amenaza para las comunidades de vecinos. En 
la foto, un bombero abre la puerta del armario en el que 
se ven ropas carbonizadas por la acción de las llamas. 
(Foto: C. Moreno) 

En acto de servicio 

Muere un G. 
Civil 

. Comisiones Obreras se concentraba ayer en la plaza de Zocodover a última 
! hor~ de la tarde, tras partir desde la Plaza del Conde, sede del gobierno autonómico, 

Y.discurrir por diversas calles de la ciudad. El motivo de la misma era mostrar a la 
~IUdadanía toledana su disconformidad con los presupuestos generales del Estado. 
uan Arroyo, habló en la misma a la concurrencia, unos doscientos. 

El guardia civil Juan Medallo 
Calderón, de 55 años, falleció en 
la madrugada de ayer al volcar el 
vehículo oficial en el que viajaba 
junto a otro compañero. El acci
dente se produjo cerca de Maque
da (Toledo), mientras realizaban 
un acto de servicio. Los hechos 
ocurrieron a la una menos cuarto 
de la madrugada, en el kilómetro 
73,600 de la carretera N-V al sa
lirse de la calzada y volcar el ve
hículo de la Benemérita en el que 
viajaban. En el accidente también 
resultó herido de gravedad el 
guardia civil Pédro P. Serrano, de 
32 años, quien se encuentra inter-· 
nado en el hospital «Virgen del 
Prado», de Talavera de la Reina. 

55pts .. 

Contra sus detractores 

Duras 
declaraciones 

de Velasco 
El ex-entrenadpr del fútbol 

club Toledo, ha realizado unas 
duras declaraciones contra parte 
de los aficionados de «La Peña», 
a los que ha acusado de tener mu
cha culpa de su decisión de dimi
tir. En sus palabras: «no me arre
piento de la decisión, aunque sé 
que ha sido un poco precipitada 
no podía aguantar más los insul
tos que recibía, si ganaba el equi
po eran los jugadores los buenos, 
si perdía era yo el culpable. He de
jado un poco desmoralizado al 
equipo por el resultado del otro 
día, pero partidos malos salen 
siempre, ahí está mi trabajo si lo 
quieren ver que lo vean. Hay al
gunos que se alegran de que me 
vaya pero la mayoría de la afic
ción y de los jugadores me apo
yan. Ahora se va a ver quien es el 
que suda la camiseta». 

Casado y con 7 hijos 

Se ahorca un 
pensionista en 

Noblejas 
Pedro Redondo apareció 

ahorcado, en la mañana del 
pasado miércoles, en una cá
mara de su domicilio. El suici: 
da, de 64 años era pensionista, 
estaba casado y tenía siete hi.; 
jos. Según los vecinos de ~ta 
localidad el fallecido llevaba.· 
enfermo de los nervioo d9S. 
años,a raíz de que muriera una 
hennana suya de cancer, enfer~ 
medad con la que estaba obse- · 
sionado porque creía que la 
padeda. 

LOTO 
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I 

EL DIA TRANSPORTES/TELEFONOS 

....... l)E l ''l'II.11).\l) -...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. MunicipaJ ...................... 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social .................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos ................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .............................. 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial... ............. 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 l O 62 
Hospital del Rey ................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 

Gobierno Civil. ..................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 

·Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ayl.lntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Nt~a. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Casa Socorro ....................... 80 02 93 
Comisaría de Policia ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal. ......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ............. 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos ................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal .................. 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Po licia Municipal. ................. 48 l O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado ..... , ........................ 16 04 71 
Guardia Civil ....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal.................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento ....................... 13 00 57 
Juzgado .............................. 13 09 56 
Guardia Civil ....................... 13 00 68 
Correos ................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 01 28 
Juzgado .............................. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos ................................ 38 C5 24 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CA8'nLLA. - LA KABCBA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
(Estación, Telf: 22 50 S3J 

CONTINENTAL. AUTO V EMPRESA GAl...IANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

-

6,30 7,00 7,30 8.00 8,30 9,00 9,30 10,00 10.30 11.00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14.30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19.30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,()() 10,30 11,()() 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,()() 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 !8,00 18,30 19()() 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 ' 

Domigos y Festivos: Domingos y Festivas: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 1230 
13,oo 13,30 14,oo 14,30 15.oo 15,30 16,oo lÚo 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20 30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,()() 23,30 , 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Año ver de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos 
17,30 ' 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (siíbados. Enlace con Qucro, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 1400 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,0o. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17.15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos). 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14.00 

Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y dolI'ingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUOAO REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MAORIO - TO LEO O - FIUERTOLLANO - ALMADEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMAOEN - PUERTOLLANO - TOLE O O - MAORIO 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Gl.uintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Gl.uintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo • Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDRARIDS L.INEA TALA VERA Y VICEVERSA 

OE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda , 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas .................... .. 
19,00 horas ..................... . 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ...................... .. 
7,00 horas ....................... . 
9,15 horas ....................... . 
12,00 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
19 ,30 horas .................... .. 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, sin. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. SI 

MUSEO SEFARDI Y • 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y .de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin· 
gos y fiestas, tarde. TA 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO-Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Polígono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en Ja Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruc:hl García (Quintanar 
de'la Orden), JO!Jé Rers (Torrijos), Luis Miguel Gorda _(La Puebla de Montalbán), Ciusury"o Adolfo Mulloz (Talavera de l~ 
Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Te/lo Manzanero (Vlllacañas), Esteban Pérez (Valmo¡ado), J. Antonio A/varez (Madn
dejos) Ventura Leb/lc: (Navahermosa), César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za), lsÍdro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Ciómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tividad Laln (Bargas), Jesús Garcia (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfac:lo Menc:hero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. ~ n1'T 

MUSEO SANTO D0J.YU.l•" 
GO EL ANTIGUO.- G/ P\a· 
za de Santo Domingo. Hor0(t De 11,00 a 13,30 y de 15, ª 
19,00. d! 

SINAGOGA SANTA 1~.,.· 
RIA LA BLANCA.- ql ~-
yes Católicos, 2. Horario: e 
10,00 a 13,00 y de 15,00 ª 
19,00. 

sc1 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 4/12/1987.
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EDITORIAL 

[]11 v1so de las 
as 

Nucslril <'i/l(l;ul <'.'>/Ú sil'11do <'se1•111trio 1•11 los últimos dfas 
d<' un ¡m•oeu¡1:z11le n!Ínu•rn 111' eom1los e incendios en los 
qu<' por sw•rl1• .1· gr:wins il la ní¡1i<J:i 1tdw1.ei<Ín del 011er¡Jo 
de Ho111/lt'ros, l'rnl<'1Ti<í11 ('ivil, l'olieía Naeional y wfaho
rneió11 1'i/l(/;1</;111il 11u lwy 1/li<' l:u111'11/ar In JH;r1lida de vidm; 
}J111m1m1s. 

El uso <Í<' hrns1•ms <ÍOllH'sl ieos en 111es:1s ewniffac;, des
euidos y 11eglige1wi:1 l11nwu11i 110 han ¡111cslo de ful.o, mifa
gros1w1e11te, n 1111<'sl !"il 1-ilu/;11] 1•11 <'.'>los .'W1-1•sm; que hasl.11 el 
11wnu'nto ¡1n•s1•11le /J;¡n 1¡ue1lado rl'd111:i<los a un susto para 
Jos 11101wlorl's de fas vi v icndas y vc1-i nefario. 8i tenemos en 
cuenta las ll'111¡1r•rnl urns 1¡1u· nuestrn eii.ufad esl,;i rcgisl,ran
do eorwluire111os <'11 <Jli<' 110 1•s l'XI r:úio que a estas ¿¡}turas 
del oto1)0 s1• 1•1wu1•nl n•n lo/ ahnente re¡Jletos rle comlwsti
ble los de¡Hisilos 1le e11/efaeeio11es de viviendas o comunida
des de ve(·inos. Lo 1¡111• Jwsln :u¡uí 110 ha sido más que el sus
to rrprnti11u o la <le.'>tl'lJ!'1·iú11 de JJartc (le una vivienda e.s, 
si11 duda, <'I 111('.Jor 11vi.'>o ¡mrn todo.'> aquellos de que modo 
i11cons<-ie11/e 110 l'xl n•111;urws las mc1lidas de seguridad. Es 
frecuente y /!111'<11' fJ111·1·1·er nimio la. no existem:ia de tabla 
donde re¡Jos1•11 los hrascros eládrieos o de gas, ¡Jero mu
chas 1·eces esln lonll'l'Íii <'-' /;¡ 1:;wsa11lc de las llamas en las 
faldas de unn 111<'-'il <JllC', segundos d('spu{>s, se cxpm1dcrán 
al resto de muehle . ..; .1· cle¡!l'mlencias. FJI 

pensar </lli' l'Xiste un Parque de !Jomheros para sacar
nos del apurn, 110 sirve de nada cuando el fuego encuentra 
a su paso ol~jetos de fiieil combustión e inf1anwhles. El tra
bajo de este e11uipo de pmfesionales, a vcc·es, puede muy 
poco, más si se trnhaja en bloques de un número elevado 
de plantas donde los huecos de escaleras actuan como tiro 
r ehimenea. 
· Pedir que no ornrra no es fa mejor petición que como me
dio de comunicaeión social podemos hacer. Sin querer ser 
catastrofistas, o nos planteamos que el fuego no se detiene 
antr nada, o al¡;¡mo de estos pequeños conatos e incendios 
puede poner a TohYio en la lista negra de siniestros por fue
go. El evitarlo está en nuestra mano., 

' ~ ....... 

'.,4 MEJ'.11 ca @:::XJSREJO ;tJo 
.';ff.LJiTf, l4 f!JffADA Cié 
r;icerá),1JA. 

a '. ' .. v~r/r. ~ 

-O JEA 
Cf)é, VIJ 
¿JcLAf J/ y 

{!;CIA 
fE7li ' 
')JD{ 

J LPara aparcar en Toledo se hace cualquier cosa y la foto de 
· u1s Pére . 

cact z es una muestra de ello. Uno de los p1botes que cerca con 
enaslaa d . . 

loda ro ~~ra e la cal~e Armas ,ha sido .arrancado de su sito, con 
ga p babihdad para dejar el veh1culo «bien aparcado» y en un Ju~ 
ci:ct~otalmente centrico, a la puerta de la zona de diversión de nuestra 
nía b d. Hay que reconocer que el incivico que haya tenido la idea te-

. astante fuerza. 

CIUDAD EL DIA 

!f oy se inaugura la nueva remodelación 

Aprueban más del 60% 
de los alumnos del EPA 

Hoy se inaugura nuevamente el Centro de 
Educación Permanente de Adultos (EPA), 
pues lo que se da por nuevo es sólo una re
modelación del edificio en donde se imparten 
las clases para los adultos desde el curso 
82/83. En este nuevo adecentamiento del edi
ficio se ha reparado el tejado, en precario es-

tado desde hace tiempo, así como la parte su
perior del inmueble, con el fin de darle más 
amplitud para el mejor aprovechamiento del · 
mismo. El edificio, cedido por el Ayuntamien- _ 
to, es utilizado por la dirección provincial de 
Educación y Ciencia también como una ex
tensión del Centro Nacional de Educación a 
Distancia ( CENEBAD) 

Jua n INFANTES 

Foto: José Luis Pérez 

El inmueble que alberga los 
centros de educación era parco en 
espacio y se encontraba en muy 
malas condiciones y aún faltan co
sas por hacer. La calefacción es 
una de ellas y aún los materiales 
didácticos de los que disponen no 
son suficientes. El piso todavía ha 
de ser adecentado en parte, pues
to que se mantiene el antiguo que 
tenía de madera. 

En el centro hay un total de 
200 alumnos presenciales y en él 
se imparten clases de dos niveles, 
divididos en turnos de mañana, 
tarde y noche. El primer nivel está 
dedicado al pregraduado y el se
gundo al graduado. El pregradua
do comprende lo que en la Ense
ñanza General Básica (EGB) se 
estudia en el sexto curso y parte 
del séptimo. En el curso de gra
duados se completa la parte final 
del séptimo curso y el octavo. 

En el grupo de tarde, aparte de 
los dos niveles anteriormente re
señados se localiza el grupo de al
fabetización o neoescolarización 
divididos en un número de quin
ce. En el turno de noche se im
parten igualmente los dos niveles 
de escolarización de los de maña
na y tarde. 

Incremento gradual 

El número de matriculaciones 
se ha ido incrementando en el 
centro año tras año. Así, de las 
l 00 matriculaciones que hubo en 
el curso de apertura, 82/83, se 
pasó a los 250 alumnos presencia
les del curso pasado, 86/87. Este 
curso el número se ha bajado al 
ya mencionado de 200 debido a 
la estrechez del espacio y la insu
ficiente dotación de profesores. 

En la financiación de las nece
sidades educacionales colaboran 
la Junta de Comunidades y el Mi
nisterio de Eduación y Ciencia a 
través de su dirección provincial, 
cuyo actual titular, Mariano Jabo
nero, asistirá a la reinauguración 
o remodelación de las plantas del 
inmueble. El Ayuntamiento de 
Toledo colabora igualmente, 
aparte de la cesión de la construc
ción, con el soporte de los gastos 
que supone el gasto de la luz y el 
mantenimiento del edificio. 

El Centro Nacional de Educa
ción a Distancia (CENEBAD), 
que ocupa una de las plantas 
como extensión en Toledo es in
dependiente del EPA. Los alun
mos de aquel, el CENEBAD, son 
más de quinientos en la provincia 
y son tutelados unos doscientos, 
entendiendo por este término 
como lo que es conocido como 
tutorías en las Universidades del 
Estado, que dedican un día a la se
mana a recoger los ejercicios que 
los alumnos hacen en sus casas 
previa orientación de los profe
sores. 

Profesores del EPA, delante de las aulas del centro. 

25 años de media 

Los alumnos que acuden al 
centro de Educación Permanente 
de Adultos (EPA) difieren según 
los grupos o turnos en los que se 
incluyen. En el turno de mañana 
se estudian en su mayoría jóvenes 
entre 16 y 18 años que se encuen
tran sin trabajo o bien amas de 
casa que aprovechan que los ni
ños se encuentran en el colegio y 
deciden irse a estudiar al centro de 
educación mencionado. 

En el grupo de tarde estudian 
alumnos entre los 30 y los 45 años 
en su mayoría. Algo parecido 
ocurre en el turno de la noche, en 
donde se agrupan personas de 
otras edades sin que sea rara la 
presencia de alumnos de 50 años 
e incluso de 60 o más. De todos 
modos, según nos comentaba el 
director del centro, Jesús Aguado, 
la media de edad de los educan
dos que acuden al centro, al me
nos en el curso presente, ronda los 
25 años. 

Aprobados 

El porcentaje de los alunmos 
que aprueban los cursos que se 
imparten en el EPA alcanza, en lo 
que se refiere a los mátriculados 
en el turno de mañana, supera el 
60 por ciento del total. «Es, de to
dos modos, un buen número el de 
los alumnos que aprueban en este 
turno, comparándolo con el por
centaje de los que lo consiguen en 
los centros de otras provincias», 
nos dice su director. 

En los turnos de tarde y noche, 
está compuesto casi al completo 
por personas que trabajan o están 
interesadas en adquirir por propia 
voluntad mayor grado de conoci
miento. El porcentaje de aproba
dos de estos dos turnos supera con 
creces al de los de la mañana. 
Apruebtin el curso entre el 65 y el 
70 por ciento. «Estos alumnos se 
toman más en serio los estudios 
que los de la mañana, pUílsto que 
vienen voluntariamente y, eviden
temente, a no perder el tiempo», 
asegura Jesús Aguado. Las bajas 
que se producen a lo largo del cur-

so, el 25 por ciento, no son mu
chas si ha de compararse con las 
cifras que arrojan las del resto de 
cursos, ya sea en institutos o Uni
versidades. 

Profesores 

El número de profesores que 
atienden la enseñanza de los edu
candos del EPA son cinco presen
ciales, más dos que se encuentran 
en el Polígono Industrial. Además 
de este, hay otros barrios que se 
encuentran atendidos por otros 
tantos profesores, cuyos gastos son 
pagados por el INEM mediante 
convenio al respecto. Los barrios 
en donde estos profesores impar
ten también clases para adultos 
son los de Santa Bárbara y Pa
lomarejos. 

Cursos ocupacionales 

En el centro del EPA se impar
ten igualmente cursos ocupacio
nales y de ocio. En este año, por 
ejemplo, se están dictando dos 
cursos, divididos en grupos de 15 
alumnos, de Auxiliares Adminis
trativos y en breve se podrá acce-

. der al conocimiento de los micro
procesadores en otro curso que se 
ha preparado. Igual ocurre con 
otro referente a la gestión de la Se
guridad Social para la Pequeña y 
Mediana Empresa. 

Enseñanza abierta 

Hay una particularidad este 
año en el EPA, incorporada en el 
curso lectivo de 1.987 /1.988. 
Esta se refiere a lo que el director 
del centro de Educación Perma
nente de Adultos, Jesús Aguado, 
denomina como «enseñanza 
abierta». En ella se da un tipo de 
enseñanza individualizada con 
controles periódicos. Dado que 
hay alumnos que pueden ir más 
rápidos que otros en el aprendiza
je, se les hacen pruebas periódicas 
y en función de sus resultados el 
alumno puede ir avanzando de 
manera más acelerada. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 4/12/1987.



EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, s/ n. De 
12 a 14 h. y de 17 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 

· 17 a 19 h. 

- Exposición: Trabajos manuales realizados por los 
acogidos al Centro Psiquiátrico. Sala de Exposiciones de 
la Caja Rural, C/ Coronel Baeza, s/n. Laborables de 11 a 
20,30 

- Exposición: Escultura-cerámica de Pedro Borja. 
Salón de Actos d~ la Caja de Ahorros de Toledo, Palacio 
de Benacazón. De 18 a 21 horas. 

- Conferencia: «Prevención de las deficiencias Ge
néticas». Posibilidades científicas y orientaciones a 
matrimonios y novios. Por José Abrisqueta Zarrabe. 
Organizado por el Servicio de Orientación Familiar 
(SOF). Salón de Actos de la Caja de Ahorros de Toledo (Pa
lacio de Benacazón). A las 19,30 horas. 

- Teatro: "Gaviotas subterráneas" de Alfonso Va
llejo. Grupo Fuegos Fatuos-Zascandil. Salón de Actos 
de la Caja Rural, C/ Coronel Baeza, s/n. A las 19,30 horas. 

- Charla: "Filosof'ia activa: una forma de vida". 
Organizada por la Asociación Cultural "Nueva Acrópo
lis". Sede de la asociación, C/ Cristo de la Luz, nQ 29, 2Q. 
A las 20 horas. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C/ 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

. . . . . . . . . . . . FARMACIAS ......... . 
DBGUABDIA: 

Hoy: D. llrnesto J08é Péres de García 
C/ de la Plata, 23 

llaftana: Di.a. Merced.es Gomsáles Clemente 
C/ Hombre de Palo, l 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

Miguel Angel de la Cruz, 25 
años, funcionario. 

«Creo que se producen tantos 
incendios. porque estamos en la 
época de frío, se encienden los 
braseros y estufas y se arma el lío. 
Sería imprescindible que tubiesen 
cuidado, sobre todo las madres 
con las mesas camillas que suelen 
ser las causantes de estos sinies
tros». 

" 

Sor Pilar, 48 años, directora 
de guardería infantil. 

«Tal vez sea por descuido o 
bien porque sean personas mayo
res que vivan solas y no tengan a 
quien pueda cuidar de esa situa
ción, pues muchas veces son casas 

.• de person~ muy mayores que es
tán torpes!s-y se confían. Precisa
mente ahora es cuando hay que 
tener cuidado, cuando hace frío». 

OPINION Viernes, 4 de Diciembre de ¡987 --------- ------- ---------------~ 

Nacimiento de un peri 'dico 
En nuestra capital y provincia 

nos ha nacido un periódico, "El 
Día de Toledo", y todo hecho de 
estas características bien merece 
nuestra grata salutación y buena 
acogida, porque viene a engrosar 
los criterios informativos y forma
tivos de la sociedad. Es decir, su
pone un positivo aporte a la cul
tura de un pueblo. 

Puede compararse el nacimien
to de un diario, en la sinonimia de 
la metáfora, al de un río. El agua 
de la lluvia, de los veneros, de las 
torrenteras, de los arroyos, de los 
afluentes ... son equiparables al en
jambre de sucesos y noticias; en el 
primer caso, todas y cada una de 
las gotas habrá de sumarse y fun
dirse para hacerse caudal de la lí
quida corriente; en el segundo, los 
múltiples elementos integradores 
del enjambre pasarán a verse re
flejados en las uniformadas pági
nas del periódico. 

Los ríos encontrarán al final su 
' más hermoso destino: recibir el sa
lado bautismo de las aguas del 
mar, del que terminarán forman
do parte. Los periódicos harán de
sembocar su contenido en las par
celas más actuales de la Cultura 
(el ahora de cada día), como un 
sustancial aporte a la continuidad 
de la Historia. Se deduce, por tan
to, que la lectura de la prensa dia
ria determina un incremento deÍ 
saber humano, base de toda cul
tura. Desgraciadamente, los espa
ñoles no estamos todavía al mis
mo nivel de conocimientos de 
otros paises occidentales y en bue
na parte es debido a que en el 
nuestro se lee muy poca prensa. 
De cada mil alemanes, p.e., cua
trocientos compran y leen el pe
riódico; de cada mil españoles, 
cueranta lo compran pero nunca 

María de los Angeles Balles
teros, 28 años, ama de casa. «No 
se mucho de eso, pero creo que se 
ocasionan sobre todo por el des
cuido de la gente y principalmen
te por los braseros que se dejan 
encendidos y mal colocados. Se 
deberían poner las medidas nece
sarias, aunque eso es cosa de cada 
uno». 

sabremos cuantos lo leen (desde 
luego menos de cuarenta). 

Rectificar es de sabios, luego 
hay que compran y leer los perió
dicos. Los centrales sólo dan una 
información extensa e intensa del 
área nacional, y los provinciales y 
locales nos cuentan lo que pasa en 
su capital y en cada uno de los 
pueblos dependientes de la mis
ma. todo lo cual es interesante. 
conveniente e incluso necesario. 

Leyendo los periódicos nos en
teraremos de cómo va el mundo, 
de qué cosas pasan en España y 
en la provincia y capital de cada 
uno de los lectores. de cómo van 
el tiempo, las cosechas. la econo
mía, las empresas, la actividad po
lítica y financiera, el fútbol, los to
ros. el cinc. la tele, la radio, la mú
sica. el teatro, los horarios de au-

tobuscs, de trenes, de misas, de 
farmacias, de servicios de urgen. 
cía, cte., cte. Si, además, los dia. 
ríos nos ofrecen artículos amenos 
de colaboradores creativos, abre. 
mos adquirido por muy poco di· 
ncro algo que nos servirá de in. 
formación, d1 Jistracción y de re. 
creo durante muchos minutos 0 
varias horas. Es el camino para al· 
canzar más cultura y superar al 
resto de Europa. 

Mi absoluto respeto y sincera 
admiración para cuantos desem. 
pcñan, en nuestra Patria o fuera 
de ella, una de las más apasionan. 
tes y formativas actividades, siem. 
pre que se realice rindiendo culto 
a la verdad equilibrada y objeti· 
va: El periodismo. 

Juan GARCIA 
D.N.I. 562.683 

Es requisito indispensable para la publicación de car· 
tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las responsa-
bles de los contenidos en ellas vertidos. las car· 
tas venir fotocopia del 
Documento Nacional su extensión 
máxima de 50 lineas mecanografiadas a espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan· 
do estas sobrepasen en extensión las mínimas 
indicadas. Del mismo modo este no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales dichos tex· 
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es· 
critos vayan apareciendo bajo esta sección. cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al dir'ector», EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- J Izquierda Apar· 
tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

María Fernández, 71 años, 
ama de casa. 

«Yo no puedo con ningún bra
sero, todos me van mal y no ten
go en casa. Recomendaría a la 
gente que lo dejen bien arregladi
to, que lo desenchufen y si es de 
carbón que lo saquen fuera. Los 
incendios se solucionarían muy 
facilmente, tomando precaucio
nes». 

Luis Aparicio, 19 aiíos, re· 
partidor. 

«Y o no se lo que hará la gente, 
pero seguramente es que se duer· 
man en la mesa camilla Y hay se 
originará. Me parece que la gen; 
tendría que poner un poco más a 
cuidado lo que pasa es que eso ~I 
es una cuestión de cada uno. & 
brasero es una costumbre muy 
pañola pero los tendrán que apa· 
gar». 

•t_:;· ;:_:._: :..-: ... - .... -·.: .: .. :.: : : .. : :_:_: -.:_: __ -:·_: ·,_:: -__ :. :.- ::.: :.·_ ·. -::_ .·.: :_:: ·. :._:' 
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1 B~timos palmas por el nom· 
bramiento de lfofacl Ol;r~cro 
como obispo aux!lwr de l o!r" 
do y le auguramos un rolundo 
exito como Pastor de Rcbaíio. 
'seguro que le hace lhxar a la 
«tierra promeuda» 

En la provincia de Tole
do se investiga un caso de 
presencia demoniaca. Ya 
nos parecía que tantos atra
cos, tantos accidentes en 
carretera y tantas desgra
cias juntas, tenian que ser 
cosas del diablo. 

Toledo, lloviendo y envuelto 
entre brumas, parecía una pos" 
tal de Navidad. 

¡Pobre Jacobo! ... Le hici
mos víctima de un incendio 
que correspondía a Jeróni
mo .... 

¿Será cierto ·Como dicenque 
el Chupa·Chups es invención 
de un político? 

Pierde medio pie después 
de ser tratado por un radió
logo. Menos mal que no fue 
un cirujano. 

La «cumbre » que se cele
bra entre el ministro español 
de Defensa y el secretario de 
Estado norteamericano está a 
punto de caer por las «bases» 

¿Que los huesos están he
chos a tontas y a locas? ... 
Mujer cada cual es dueña 
de apropiarse del que crea 
que en justicia le correspon
de. 

Los doce millones recauda· 
dos por la grúa municipal en 
poco menos de un año, hacen 
pensar que el «negocio marcha 
sobre ruedas» 

.Se inicia la liga femenina 
de baloncesto y llueven las 
ofertas de masajistas. 

Se queda en cinta y lo pri· 
mero qu h 
1 . e ace es llamar al r11u10 de la Mujer para in· 
.armarse sobre sus derechos a 
interrum · 1 p1r e embarazo. 

EL HUESO 

Be lrecestta Señora para 

alender casa de f ·¡· M d 'd zo am11aen an, 
na Retiro. Residencia en Madrid. 

~:r al .teléfono: (91) 2.74.82.76 
admiten llamadas de Agencia. 

!ucldo d e acuerdo con sus aptitudes. 

CIUDAD ECDIA 

Convocada por CC.00. 
Según un comunicado 

Manifestación contra los 
presupuestos en Zocodover 

La 
Diputación no 
recibe dinero 
de la Junta En la noche de ayer se mani

festaron por las calles de nuestra 
ciudad unas doscientas personas 
en protesta por los Presupuestos 
Generales del Estado presentados 
por el Gobierno para 1988. La 
manifestación, convocada por el 
sindicato comunista CC.00., co
menzó en la Plaza del Conde y re
corrió las calles de Trinidad, 
Hombre de Palo y Comercio, 
concentrandose finalmente en la 
Plaza de Zocodover donde el se
cretario provincial de CC.00., 
Juan Arroyo, pronuncio unas pa
labras a los asistentes. Este criticó 
la actuación del gobierno de Feli
pe González y no adhesión de 
UGT a la protesta. 

«Pensiones de miseria» 

Juan Arroyo en su alocución 
hizo una especial referencia al sis
tema de pensiones que se com
templa en los presupuestos: «Se· 
gún se determina en los presu· 
puestos Generales del Estado las 
pensiones cada vez se van a ale· 
}ar más del salario mínimo ínter· 
profesional, 800.000 pensionistas 
van a estar por debajo de 26. 000 
pesetas al mes. Todavía 350.000 
pensionistas van a tener pensiones 
asistenciales de quincemil pesetas, 
pensiones de miseria, en las que 
tampoco cumple el Gobierno sus 

promesas anteriores». Por otra 
parte justifico la manifestación al 
asegurar que «la tarta cada vez se 
la comen más los que más tienen. 
El gran capital la banca, los de 
las rentas, se están comiendo esa 
tarta nacional mientras descien· 
den las rentas de los salarios. Por 
otro lado se consolido un sistema 
fiscal regresivo. Por eso contra 
esos Presupuestos Generales nos 
estamos manifestando, porque 
queremos otra política económica 
y social>> 

A la manifestación no se sumo 
el sindicato socialista UGT, lo que 
fue motivo de comentario del di
rigente comunista: «Tenemos que 
lamentar el que hoy no esté aquí 

Menor participación que Correos y enseñanza 

Mayoría de CCOO en 
el INSALUD de Toledo 

J.I. 

Con menor participación que 
la habida entre los funcionarios de 
Correos, Telégrafos y Caja Postal 
y el sector de la enseñanza públi
ca no universitaria, más del 84 por 
ciento en las primeras y .el 77 por 
ciento en las segundas, en las ce
lebradas entre el personal estatu
tario del INSALUD, han arroja
do el 61,76 por ciento. Las vota
ciones en este sector se habían di
vidido en dos áreas de salud, To
ledo y Talavera. En Toledo, los 
trabajadores con derecho al voto 
sindical sumaban 2.346 y elegían 
23 miembros para las Juntas de 
Personal. En Tala vera, el censo de 
votantes era de 760 y elegían 19 
miembros. Presentaban listas pro
pias, CCOO, UGT, CSIF y 
CEMSATSE. En Toledo se ha-

'i!:, bían dispuesto siete mesas para 
votar: una en el Ambulatorio; dos 
en el Centro de Parapléjicos; y 
cuatro en la Residencia Sanitaria. 

CCOO, mayoría relativa 

En Toledo, CCOO ha sido el 
sindicato que se ha alzado con la 
victoria relativa en el total de vo
tos y, por tanto, en la obtención 
de miembros de la Juntas de Per· 

sonal. Este, con 675 votos Y1,,.el 48 
por ciento de los emitidos, 1.405, 
conseguía 11 representantes. 
CEMSA TSE, conseguía 526 vo
tos, el 37,4 por ciento y sumaba 
8 resepresentantes. CSIF, con 11 O 
votos y el 7,8 por ciento, sumaba 
2 miembros. 

En Tala vera, los resultados fue
ron los siguientes: CENSA TSE, 
226 votos, el 40 por ciento de los 
560 votos emitidos y obtiene 7 re
presentantes; CSIF, 205 votos, 
36,60 por ciento y 7 delegados; 
CCOO, 75 votos, el 13 por cien
to y 3 miembros; y UGT, 54 vo
tos, el 9,60 por ciento y 2 repre
sentantes. Elegían 19 miembros 
para las Juntas de Personal. 

Con estas cifras, el resultado en 
la provincia queda como sigue; 
CEMSA TSE, 38 por ciento de los 
votos y 15 representantes; CCOO, 
33 por ciento y 14 miembros; 
CSIF, 22 por ciento y .9 represen
tantes; y UGT, 7 por ciento y 4 
miembros en las Juntas de Per
sonal. 

Rueda de prensa 

CCOO celebraba en la maña
na de ayer una rueda de prensa 
para exponer su valoración y los 
datos de las elecciones en la pro
vincia y la Región. 

UGT. La primera pregunta sería, 
¿han cambiado en algo los presu· 
puestos para que estuvieramos 
juntos el día 29 y no lo estemos 
hoy?». 

En otro momento de su inter
vención ante los manifestantes en 
Zocodover hizó referencia al 
próximo aniversario del día de la 
Constitución, «no supone sólo el 
que hagamos actos protocolarios, 
que todos salimos en la foto, que 
nos tomamos la copa. La Consti
tución supone también profundi
zar en las cuestiones sociales que 
determina. Dice que todos los es
pañoles tienen derecho al trabajo, 
hay tres millones que no lo tie· 
nen>>. 

La redacción de EL DIA ha 
recibido una nota informativa 
en la que la Diputación de To
ledo aclara alguna información 
aparecida en algún medio de 
comunicación referida a posi
bles transferencias de 800 mi
llones la pasada semana, y de 
200, en los últimos días. La 
Diputación señala que «si las 
citadas transferencias son las 
entregas que realiza la Admi
nistración Central para la fi
nanciación de las diputaciones 
provinciales que ahora se rea
lizan a través de las Comuni
dades Autónomas, el Consejo 
de Gobierno de la Junta, nada 
tiene que aprobar al respecto, 
sino unicamente hacer llegar a 
su destino, lo más rapidamen
te posible las cantidades que 
reciban de la Administración 
Central para estos fines, no 
sólo a las diputaciones sino 
también a los ayuntamientos 
de la región». 

El comunicado aclara que
las cantidades que recibe la Di
putación con destino a los Pre
supuestos Ordinarios son: In
gresos sustitutivos del deroga
do l.T.E., que se cifra en 804 
millones al trimestre; participa
ción en impuestos indirectos, 
que se cifra en 58 millones, 
también al trimestre. 

José Antonio Abrisqueta Zárrabe pronunció ayer una 

conferencia en el Salón de Actos del Palacio de Benacazón. Abris

queta, doctor en Ciencias Biológicas y Premio Nacional «Reina 

Sofia» de investigación , disertó sobre la prevención de las defi
ciencias genéticas en el ámbito de la relación de pareja. (Foto: 

Carlos Moreno) 

El oi:denador de la Oficina de Empleo de Toledo ha es
tado durante dos días fuera de servicio. La máquina que 
«controla» a todos los parados de nuestra ciudad ha dejado 
de funcionar porque Madrid ha desconectado de sus redes 
los terminales toledanos. En estos días, el mímero de para
dos no ha podido incrementarse, al menos formalmente. 
(Foto: C. Moreno)· 
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EL DIA CIUDAD 

Gran parte de los socios son padres con _hijos drogod~pe_l}die11_t~~ 

El Ayuntamiento concede un 
local a PRETOX 

María José Muñoz 

El Ayuntamiento de Toledo ha 
concedido un local del Centro Cí
vico de Palomarejos a la Asocia
ción de Ayuda al Toxicómano 
(PRETOX), centro en el que la 
citada asociación ubicará su sede 
en los próximos días. PRETOX 
llevaba bastante tiempo buscando 
un lugar donde situar una sede 
donde celebrar sus reuniones y 
centralizar sus actividades buro
cráticas. 

El pasado mes de julio, mes en 
que se constituyó la asociación, el 
número de socios era de noventa. 
Desde aquella fecha, la cifra de se 
ha incrementado y, en la actuali
dad, son 110 personas las que for
man parte de la asociación. Todo 
tipo de gente pertenece a PRE
TO X: pequeños y grandes empre
sarios, trabajadores, profesionales 
y políticos. Entre estos últimos se 
encuentra José Manuel Molina, 
alcalde de Toledo, y Mariano 
Díez, presidente de la Diputación 
Provincial. 

A primeros de octubre se cele
bró un acto público con el fin de 
dar a conocer la asociación a los 
medios de comunicación y a p~r
sonalidades de la política toleda
na. El acto estuvo caracterizado 
por la ausencia de políticos y en 
la actualidad la sociación no cuen
ta con el apoyo de ninguna ins
titución. 

Sede 

La concejalía de Servicios So
ciales, Asociaciones y Participa
ción Ciudadana, que dirige la con
cejala Teresa del Río, ha sido la 
que ha hecho posible que PRE
TOX cuente, por fin, con una 
sede establecida. «Necesitábamos 
un local para estar en contacto de 
una manera más formal con todos 

Uno de los locales del Centro Cívico de Palomarejos, similar al que albergará a 
la sede de PRETOX. (Foto: Carlos Moreno) 

los socios. La falta de un lugar Instituciones 
donde establecer la asociación ha ------------
impedido hasta ahora que poda
mos nombrar, de una forma ade
cuada, una Junta Directiva que 
pueda tomar decisiones», ha seña
lado a nuestro periódico el presi
dente de PRETOX, Rafael Me
dina. 

Recientemente, la presidencia 
ha distribuído una circular para 
solicitar a los socios su opinión so
bre quién sería la persona idónea 
para formar parte de la Junta Di
rectiva. «La asociación no dispo
ne de medios para comprar todo 
lo necesario para montar una ofi
cina, las cuotas que pagan los so
cios son voluntarias y no hay una 
cantidad establecida», ha apunta
do Medina. La cuantía de las cuo
tas es variable y oscila entre 100 
y 1.000 pesetas. Con este dinero, 

. la asociación ha adquirido algún 
material de oficina y ha podido 
distribuir propaganda por la ciu
dad,. 
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Ninguna institución ha realiza
do hasta la fecha algún tipo de ac
tividad de apoyo a PRETOX. 
Esta dispone en la. actualidad de 
300.000 pesetas con la que los so
cios piensan acondicionar el local 
que les ha concedido el Ayunta
miento y continuar comprando 
más material de oficina. Los 11 O 
socios son de Toledo capital pero, 
próximamente, se va a iniciar una 
campaña informativa entre todos 
los alcaldes de la provincia para 
que den a conocer la asociación 
entre la población de las diferen
tes localidades. 

El Centro Cívico de Palomarejos se encuentra situado detrás del hospital «Virgen 
de la Salud». (Foto: J.L. Pérez) 

La atención primaria que debe
rían ofrecer las instituciones sani
tarias en Toledo está practicamen
te desatendida. El Plan Regional 
de Lucha contra la Droga sólo ha 
cedido a nuestra provincia dos ca
mas para la desintoxicación de 
drogodependientes, número ridí
culo para una demanda real que 
supera el millar de «enganchados» 
a todo tipo de drogas en nuestra 
ciudad. La Asociación de Preven
ción y Ayuda al Toxicómano 
(PRETOX) considera que en To
ledo no existen suficientes unida
des de desintoxicación, lo que se 
constata por el número de consul
tas y demandas gue recibe la aso
ciación casi a diario. «Ayer nos 
llamó la madre de un chico que 
estaba enganchadísimo y no pudi
mos ingresarlo en ningún sitio 
porque la única cama que existe 
en el Psiquiátrico siempre está 
ocupada. Un joven con el «mono» 
no puede esperar 15 días para de
sintoxicarse. Ultimamente, parece 
que hay menos droga en· la calle 
porque recibimos más demanda 
de ayuda, es urgente una solu
ción», ha manifestado la portavoz 
de la Asociación de Prevención y 
Ayuda al Toxicómano. 
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Marco 

Eugenio 

En el Salón de actos de la Con
sejería de Salud y Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La mancha pronunció 
ayer una conferencia Eugenio Ló
pez López Presidente de la Unión 
Española de Asociaciones de 
Asistencia al Toxic{)Jnano 
(UN A T) e Inspector Fiscal de la 
Fiscalía General del Estado y Co
laborador de EL DIA DE CÚEN
CA y de EL DIA DE TOLEDO 

Comenzó su intervención ma
nifestando que trataría el marco 
legal de la Droga desde el Código 
Penal. Legislación Tutelar de me
nores. Disposiciones Militares, 
Ley de Peligrosidad y Rehabilita
ción Social y Legislación Peni
tenciaria. 

En relación con las disposicio
nes del Código Penal señaló que 
estando en las Cortes Generales el 
proyecto de reforma del Artículo 
344 que castga el tráfico de dro
gas y otras actividades relaciona
das con las mismas hacía referen
cia al "Cultivo, Elaboración, Trá
fico" o cualquier otro modo de 
promoción, favorecimiento o faci
litación de "Drogas Tóxicas, estu
pefacientes o sutancias Psicotró
picas". 

Las penas que se imponen se
gún el artículo 344 varían confor
me se trate de drogas "que causen 
grave daño a la salud, como la he
roína, cocaína, el LSD el Extasis 
o el Crack, y de otro tipo de dro
gas como los derivados del Can
nabis, Marihuana, Hachís o aceite 
de hachís. En el primer caso, las 
condenas pueden alcanzar los 8 
años de prisión mayor y en el se
gundo la de cuatro años, dos me
ses y un día de prisión menor. 

Como subtipos agravados, se 
contemplan en la Ley en el artí
culo 344 bis a) cuando las drogas 
se faciliten a menores de 18 años, 
se introduzcan en centros docen
tes, en centros y establecimientos 
militares o establecimientos peni
tenciarios; cuando se proporcio
nen en establecimientos abiertos 
al público por los responsables o 
empleados; cuando se trate de 
cantidades importantes ( 1.000) 
gramos de hachís ó 60 a 80 gra
mos de cocaína y heroína), cuan-

. do se suministren a personas so-· 
metidas a tratamiento o deshabi
tuación; cuando las drogas estén 
adulteradas; cuando se trate de 
una organización o cuando el tra
ficante sea Autoridad, Facultati
vo, Funcionario Público, docente 
o educador. En estos supuestos las 
penas pueden alcanzar los 14c 
años y 8 meses, cuando se trate de 
drogas que causen grave daño a la 
salud y hasta los 1 O años en los 
demás casos. 

Viernes, 4 de Diciembr d 
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Cuando estas conductas sean 

de extrema ~ravedad 0 cuando~ 
t~ate de los Jefes de las orgarliz¡. 
c1ones dedicadas al tráfico de dr~ 
g~s. las penas pueden ser hasta ll 
anos y 4 meses en el primer caso 

y hasta 14 años y 8 meses en el 
segundo. 

Destacó la innovación que re· ; 
prese~ta el artículo 93 bis, que 
permite dejar en suspenso la co~ 
dena, cuando sea hasta 2 años \a 

impuesta para los delincuenl~ · 
que sean toxicómanos y desean 
rehabilitarse. 

Paso a examinar despuél \¡¡ 
normas aplicables a los menor~ 
de 16 años que quedan sometid~ 
a los jueces de menores y de\~ 
16 a 18 que se les disminuye \~ 
penas, por ser una circunstancia 1 

atenuante privilegiada. Tambien 
indicó que se puede imponer\~ 
penas de inhabilitación y el comi· 
so de los efectos y entre ellos kl 
vehículos, buques, aeronaves f 
cuantos bienes se obtuvieron o 
provengan del delito. 

En cuanto a los Drogadictos,i 
son meros consumidores, no se\~ 
puede imponer pena alguna ¡A11 

tratarse de autoconsumidores, y9 
su inteligencia o su voluntad o 
ambas están afectadas, pueden 
quedar exentos de penas o dismi· 
n uir las mismas pudiendo ser ~us· 1 

tituida la pena por el internaDllen· 
to en centros especiales de re· 
habilitación. 

En lo concerniente a la Le~· 
!ación Militar, señaló que el con· 
sumo de drogas puede ser de.lil~ ·· 
si se realiza en acto de servrc10; 
falta grave si se hace ~uranle el 

servicio o con habituahdad Y fa!· 
ta leve si el consumo se realiza vli· 
tiendo el informe, en Acuartela· 
mientos, Bases, Buques o Establ~ . 
cimientos Militares. ' 

Examinó la situación e~_laU,1 '. 
de Peligrosidad y Rehab1htacion ·· 
Social y finalmente en la Leg~la¡ 
ción Penitenciaria, en la que¡e 
consumo de drogas o estupea· 
cientes constituye falta grave. 

· .. metió al~ A contmuac1on se so . . 
preguntas de los asistentes. 
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4 de Diciembre de 1987 
Viernes, 

m ruego A~struye totalmente una habitación 
:...-------

CIUDAD EL DIA 

Continúa la. ola 
de incendios en Toledo 

María José Muñoz 

-----· Fotos: J.L. Pérez/ C Moreno 

A ias diez y med!a de la maña
de ayer se produjo un mcend10 

na . d l , una vivienda s1tua a en e nu-
~ero 18 de la A venida de la ~~
conquista. Las ll~mas, que se 1rn
ciaron en las faldillas de una mesa 
camilla, destruyeron totalmente el 
dormitorio donde se encontaba el 
brasero, causante del incendio., EL 
DIA DE TOLEDO se persono en 
el lugar de los hec~o·s a los pocos 
minutos de produclfse este mcen
dio, que viene a sumarse a la ya 
demasiado larga lista de casos que 
vienen ocupando, desde hace 
unos días, las primeras páginas de 
Jos periódicos provinciales. 

La vivienda afectada por las 
llamas se encuentra en la planta 
baja de uno de los portales del 
bloque 18 de la conocida avenida 
toledana. Las faldas de la mesa ca
milla se prendieron con el fuego 
del brasero eléctrico que se encon-
1aba en su interior. Los propieta
rios de la vivienda se dejaron el 
brasero encendido después de 
abandonar la habitación y, en ese 
momento, cuando uno de los hi
jos se encantaraba en la cocina 
con su madre, se iniciaron las 
llamas. 

«Hará diez minutos que ha em
¡Jezado el incendio, estábamos mi 
madre y yo en la cocina, desa yu
nando, y ha dicho que olía a 
humo, se ha acercado a la habita
ción a ver qué pasaba y se ha en
conlado con esto. Y o no he podi
do entrar porque había mucho 
humo y no se veía nada», señaló 

el joven a nuestro periódico mien
tras una vecina le preguntaba so
lícita si quería una tila o una 
manzanilla. 

La Policía Nacional se personó 
en el lugar de los hechos inmedia
tamente, incluso antes de que lle
garan los bomberos. La Policía 
Municipal también acudió al nú
mero 18 de la A venida de la Re
conquista para intentar ayudar a 
sus compañeros en la extición de 
las llamas. Un agente de la Poli
cía Nacional nos comentaba: «He
mos llegado a tiempo, y con unos 
cubos de agua y una manguera 
que hemos conseguido, después 
de enchufarla a un grifo, lo hemos 
apagado. Ha sido cuestión de diez 
minutos». 

La habitación que momentos 
antes había sido pasto de las lla
mas presentaba un aspecto real
mente devastador. La mesa cami
lla se encontaba totalmente que
mada, así como las cortinas de las 
ventanas. Los colchones de la li
tera del dormitorio habían queda
do destrozados y el pavimento, el 
techo y las paredes presentaban 
un color negruzco. Del techo ha
bían caído trozos de pintura al 
suelo y el fuego también había 
afectado a una parte de la estan
cia contínua a la habitación si
niestrada. 

Discos, cintas de cassette y li
bros fueron también pasto de las 
llamas. El armario, lleno de ropa, 
tenía la puerta abierta y en su in
terior se veían varias camisas des
garradas y quemadas por la ac
ción del fuego. Los cristales de las 
ventanas se encontaban sobre el 

Los incendios se han sucedido en 
nuestra ciudad durante los últimos 

días, muchos de ellos producidos por 
braseros 

suelo, rotos en mil pedazos, des
pués de que la temperatura que al
canzó la habitación los hiciera sal
tar. Un ordenador personal que se 
encontaba encima de la mesa 
también se vió afectado por el fue
go y el teclado se encontaba prác
ticamente derretido, así como par
te del terminal. 

Nuevo incendio 

A la media hora de producirse 
el incendio en la A venida de la 
Reconquista, el fuego volvía ayer 
a ser de nuevo protagonista en el 
tercer piso del número 19 de la 
calle Nuncio Viejo. Los causantes 
del incendio fueron los restos de 
una estufa de carbonilla que su 
propietario había dejado en la 
terraza de la vivienda. El aire pro
pagó las brasas hacia una escalera 
de madera que comenzó a arder. 
Los bomberos de nuestra ciudad, 
que llegaron rápidamente, evita
ron que el incendio tuviera rriayo
res consecuencias. 

Un bombero comprueba si la acción del juego ha desprendido el marco de la ven
tana durante el incendio 

La ropa del inÍerior del armario quedó prácticamente carbonizada 

interior de la habitación afectada por las llamas se comprueban los daños causados 
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EL DIA PROVINCIA 

Fase previa para la clasificatoria del Campeonato _Nacional de España 

Campeonato de Galgos 
Nuria Villarino Trofeo Diputación Provincial 

El próximo día cinco comien
za en la localidad toledana de Ar
cicolla la fase previa para el Cam
peonato Provincial de Galgos, y 
que durará hasta el día ocho. Por 
otro lado la semifinal se celebrará 
en los días 12 y 13, y la final el 
17 de este mes de diciembre. 

En la mencionada fase previa 
participarán cuatro grupos de 
ocho perros cada uno, y servirá 
para la clasificatoria del Campeo
nato Nacional, que se celebrará en 
Medina del Campo. . 

El pasado sábado tuvo lugar en 
«El Canto», finca de Cedilla del 
Condado, una preeliminatoria, en 
la cual participaban seis colleras, 
doce galgos, de los que ocho eran 
de Toledo y cuatro de Albacete. 
Quedaron clasificados dos de Al
bacete y cuatro de Toledo. Igual
mente en dicha preeliminatoria 
los concursantes correspondían a 
diferentes clubs, el de Montalbán 
y V aciamadrid de los hermanos 
Lozano. 

Esta primera fase se celebrará 
en la finca de Buzarabajo de An
tonio Cubillo, en la localidad de 
Arcicolla. Durante cuatro días las 
colleras se disputarán la clasifica
toria para las posteriores fases, de 
las cuales tiene que salfr los cua
tro campeones para el campeona
to a realizar en Medina del Cam
po, para la posterior Copa del 
Rey. 

En la misma correrán, el día 
cinco 5 colleras que corresponde 
a diez perros, y los días seis, siete 
y ocho, 8 perros. 

Angel Rubio, presidente de la 
Federación Galgera Toledana ex
plicaba a EL DIA DE; TOLEDO 
que es un deporte muy conocido 
en toda la provincia, pero que las 
autoridades castellano-manchegas 
no apoyan este el mismo porque 
lo ven como «Un deporte para se
ñoritos montados a caballo». úni
camente la Diputación Provincial 
de Toledo ha venido subvencio
nando cada año con 125.000 pe
setas. 

Por ello los próximos días 19 y 
20 se va a disputar el Trofeo Di
putacioón Provincial. 

En el mismo los cargos técni
cos que compondrán este trofeo 
serán: como jueces Mario Vallejo 
y Vivencia Vallejo, como crono
metradores, Juan Antonio Pacios 
y José Ignacio Lalanda, de Tole
do y de Badajoz, Gregario More
no y Francisco Javier Santos; de 
comisarios del trofeo, Angel Ru
bio, presidente de la Federación 
Galgera Toledana y José María 
Lalanda; como directores de caza, 
Jesús Martín Nieto y Cipriano lo
renzo; y como directores de carre
ras, Miguel Bajo y Mario Bar
gueño. 

La provincia es la que más 
campeones ha dado 

Angel Rubio tamb_ién nos afir
maba que esta es la provincia de 
España que más campeones y 
subcampeones ha dado en este 
deporte. 

Asimismo <<nunca se ha hecho 
propaganda de este deporte -afir-

Organizada por la Consejería de Educación y Cultura 

Campaña d~ cine para la 
e • prov1nc1a 

La Consejería de Educación y 
Cultura ha organizado una cam
paña de cine, «Filmoteca Regio~ 
na!», la cual recorrerá varias loca
lidades de huestra provincia pro-

. yectando diversas películas. Esta 
campaña también abarca locali
dades de las restantes provincias 
de la región. 

La misma estará vigente duran
te los meses de diciembre, enero, 
febrero y marzo respectivamente, 
y recorrerá pueblos que compren
dan entre dos mil y cinco mil ha
bitantes, con un programa cine
matográfico, atractivo y de cali
dad, para que los vecinos de estas 
poblaciones tengan acceso al arte 
mágico del siglo XX, al séptimo 
arte. 

· La mencionada campaña co-

menzará el próximo día siete de 
diciembre y finalizará el treinta y 
uno de marzo. 

Las películas que se proyecta
rán serán «Tras el corazón verde», 
«Las bicicletas son para el vera
no», «El jovencito Frankestein», y 
«Amarcrd». 

Por otro lado las localidades 
que recibirán la visita de esta «Fil
moteca Regional» son: Santa 
Cruz de la Zarza, Villarrubia de 
Santiago, Villatobas, Yepes, Sese
ña, Esquivias, Alameda de la Sa
gra, Añover de Tajo, Mocejón, 
Oropesa, Calera, Navalmorales, 
Calera, Navalucillos, Navahermo
sa, Gálvez, Polán, Menasalbas, 
Miguel Esteban, La Villa, Lillo, 
Villarta, Torralba, Carrión, Fuen
te el Fresno, Urda y orgáz, res
pectivamente. 

ma el presidente de la Federación 
Galgera- porque hay mucha can
tidad de público aficcionada a su 
práctica, y por el cual existe una 
gran expectación». 

Sin embargo no existe subven
ción alguna para el mismo y to
dos los gastos corren a cargo de 
los concursantes. 

Igualmente los gastos de des
plazamiento y manutención, así 
como cuidado de los perros, salen 
de los bolsillos de cada participan-

te. Ya que, ante todo, lo que pri
ma es la aficcion al mismo. Y a él 
asiste gente de todas las provincias 
de España. 

Es un deporte éste cuya publi
cidad es la que genera él mismo 
como deporte. Aparte que está 
muy vinculado a la provincia por 
las satisfacciones que supone para 
los criadores, y a la vez participan
tes de todos los campeonatos y 
trofeos que se realizan. 

Sin embargo, y apesar de que 

SANTA CRUZ DE LA ZARZA 
Durante el próximo fin de semana se va a celebrar en esta localidad 

varios actos para celebrar el aniversario de la Constitución. Entre los 
actos se encuentra la proyección de varias películas con entrega de re
galos para los niños. También el domingo se hará la presentación del 
acto de ceremonia del aniversario de la Constitución a cargo de la con
cejala de juventud y cultura, Isabel de la Osada. El alcalde de la loca
lidad dirigirá unas palabras a los vecinos y la Banda Municipal inter
pretará varios temas musicale. Por otro lado habrá un brindis por la 
Constitución. El lunes actuará el Grupo Español de Metales, antiguo 
Grupo de Metales de la Orquesta de RTVE, que interpretarán temas 
de Purcell, Samuel Scherdt y Tylman Susato, así como de Enrique Gra
nados y josé de la Vega. Todos los actos se realizarán en el salón de 
actos de la Biblioteca, y las entradas serán gratuitas. 

SESEÑA 
Se ha producido un robo en un domicilio particular de esta locali

dad en el cual casi se llevan hasta las paredes de la casa. La cantidad 
del material robado asciende a 1.600.000 pesetas. Los objetos sustraí
dos han sido entre otros: una cámara de fotos, un machete de monte
ría, dos cañas de pescar, una radio despertador, una pulsera, un seca
dor de pelo, una colección de discos de los años 60, dos botellas de 
Whisky JB, un radiador, un microhondas, un video, quince casettes, 
cintas de video, un televisor, un ordenador, una cadena de música y 
una linterna grande. 

CONSUMA PRODUCTOS REGIONALES 

. ' .. 

Viernes, 4 de Diciemlare de 
1987 

--~ 

Ita 

en las altas esferas de las institu· 
ciones castellano-manchegas, este 
deporte sigue año tras año produ· 
ciendose. Además con un nivel de 
participación cada vez más alto. Y 
no sólo ya de participación ,sino 
de asistencia de público, ya que 
cada vez es mayor la afluencia de 
público que se acerca a ver estas 
competiciones. Porque solamente 
en Toledo existen treinta y cuatro 
sociedades galgeras que son las 
que participan en estos campeo
natos. 

En Quintanar de la 
Orden 

El CSIF gana 
las elecciones 

de 
funcionarios 

Maruchi García Lotiegui , 

Corresponsal 

Con un total de veintitres 
votos Dionisia García López· 
Brea,' perteneciente al CSIF, 
gano las elecciones que se han 
celebrado recientemente en la 
localidad de Quintanar de la 
Orden. . · 

Por tanto el resultado de 185. 
mismas ha quedado con dos 
delegados para la Co~fed~· 
ción Sindical Independiente e 
funcionarios (CSIF) Y uno 
para Comisiones Obreras. 
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PROVINCIA 

Cada vez que llueve hay cortes de luz 
-·-··-·· 

Graves érdidas en las 
de mazapán 

Nuria Villarino 

Los fabricantes de mazapán de 
las cinco fábricas que existen en 
la zona de La Mata vienen tenien
do graves pérdidas económicas, 
debido a los sucesivos cortes de 
luz que se producen cada vez que 
llueve. 

Aparte de estas fábricas tam
bién existe una de harina y otra 
de aceite en las que también suce
de lo ínismo. 

EL DIA DE TOLEDO ha ha
blado con varios de los dueños de 
estas fábricas, los cuales nos han 
confirmado que, efectivamente, 
los cortes del suministro de luz 
son frecuentes, «con que caigan 
cuatro gotas se nos va la luz. Si te
nenmos suerte y el apagón es cor
to, las pérdidas no son importan
tes. Pero hay cortes de hasta dos 
horas, lo cual en plena campaña, 
como en la que estamos, las' pér
didas pueden ascender hasta 
50,000 pesetas diarias». 

Por lo visto esta zona de nues
tra provincia se abas(ece de una 
subestación eléctrica que hay en 
Malpica de Tajo, en la cual había 
un responsable del suministro a 
La Mata, pero cuando se jubiló 
esta vacante no se cubrió, con lo 
cual ahora mismo existe un des
control en dicho suministro. 

Por otro lado todas estas fábri
cas tienen hornos de cinta eléctri
cos, con lo que un apagón supo
ne que se queme el producto o se 
tenga que desechar. 

Los apagones de luz son muy frecuentes y las pérdidas importantes. 

La producción que normal
mente se tiene durante la campa
ña de navidad es de 12.000 kilos 
aproximadamente .. 

Estos mismo fabricantes nos di
jeron que en muchas ocasiones 
han intentado llamar la atención 
sobre este grave asunto, tanto a 
Hidroeléctrica, que es el responsa
ble directo, como a las autorida
des locales, sin recibir respuesta 
por ninguna parte. 

Asimismo ha habido denuncias 
por parte de los empresarios, así 
como conversaciones con las au
toridades. Sin embargo no se 

busdcan soluciones. Todos coinci
den en afirmar que las autorida
des locales deberían tomar cartas 
en el asunto pero que no hacen 
nada. 

Incluso las instituciones-caste
llano-manchegas hacen oídos sor
dos al problema porque «como es 
una población muy pequeña no le 
dan importancia. Sin embargo de 
aquí sale mazapán para toda Es
paña, y nuestra producción es muy 
importante». 

Este es el problema. Ahora de
pende de las autoridades intentar 
buscar soluciones a quien corres
ponda. 

Se celebra el próximo día ocho 

VII Concurso Nacional de 
Migas 

El próximo día ocho del pre
sente mes se celebrará el VII Con
~[.8º Nacional de Migas en la lo

,¡ 
1dad toledana de Urda. Como 

virne siendo tradicional en este 
CQncurso la participación es masi-
va y 1 · dad a mismo acude gran cantí-

de gente, tanto participantes 
como concursantes. 
to~ f 1 mismo podrán participar 
bien ~ personas que lo deseen, 
ayudaso as o acompañadas de un 

nte. 

va~ concursantes deberán lle
ingr~!ugar del concurso todos los 
migas 

1
::

0 
que precisen para sus 

nes ~· . aceite, pan, tropezo
cha' ~os, pimentón, sartén cu-

ra,etc. ' 

!a~~ualmente todos los concur
que es~ndrán que proveerse de lo 
SUs ni· imen necesario para comr 1gas. 

Una vez . COCtnadas las mismas 

cada concursante deberá ofrecer
las a todos los asistentes al acto 
para que sean degustadas por los 
mismos. 

Por otro lado también se reco
mienda que cada concursante 
vaya ataviado con ei traje- típico 
de cada localidad o región, ya que 
habrá un premio especial del pin
tor Guerrero Malagón a la pareja 
vestida con el traje más típico de 
la región. 

Asimismo el jurado estará 
compuesto por cinco personalida
des de la gastronomía de la región, 
así como dos periodistas y un de
legado de la Extensión Agraria de 
Madridejos. 

Igualmente en este concurso 
colaboran muchas entidades e ins
tituciones tanto regionales como 
nacionales. 

También se ofrecerá una de
gustación de productos castella-

nos-manchegos como mazapanes, 
vinos, cervezas, quesos, embuti
dos, y que colaboran los fabrican
tes o distribuidores de los mismos. 

Por último todos los partici
pantes deberán presentarse a las 
diez de la mañana en el Camp"' 
de Deportes para iniciar, allí los 
preparativos del concurso. Y to
dos los concursantes serán obse
quiados con cerámica de la zona. 
Una vez fallados los premios, 
cuya decisión del jurado será ina
pelable, los cinco primeros con
cursantes serán obsequiados con 
premios especiales. 

Un año más se va a celebrar 
este acontecimiento que en un 
principio comenzó siendo de ca
rácter regional y ahora tiene un 
ámbito nacional, el cual cada año 
está teniendo más aceptación a ni
vel nacional, puesto que el núme
ro de participantes va aumentan
do de año en año. 

EL DIA 

En Noblej8$ 

Pensionistii.
0

·'i;)~ 
ahoreadJ{ 

N.V.· 

· Pedro Redondo, pensic.lnísqt · 
de 64 años, apareció ahbiCadó 
en la maftana del pasado mier
coles en una cámara de su do
micilio. Las causas de dichb 
suceso se desconocen. Sin em
bargo fuentes del Gobierno Ci
vil han confirmado que ha sído 
un suicidio .. 

El suiQida esta~ casado y 
tenía siete hijQS,. Por otra parte 
vecinos de ~ta localidad nos · 
han inforffi3do que aparente
mente. era un hombre normat. 
Era muy conogido ~la pobta· 
ció~ ~rqpe. había nacido allí 
y. Vtvid() siempre: 

En el término de Miguel Esteban 

Un muerto en 
accidente de tráfico 

Tíburcio Velasco Tebas, de 
36 años, ha resultado muerto 
como consecuencia de un ac
cidente de tráfico ocurrido en 
el término de Miguel Esteban 
en la tarde del pasado miérco
les, en el kilómetro 9.700 de la 
carretera local 2. 

El fallecido conducía un 
SEAT 850, matrícula 
M-79688, que colisionó fron
talmente con un turismo 
SEAT 127, matrícula 
CU-2341-C, conducido por 

María Isabel Hernández de 21 
años, ,{¡ue resultó leve. 

Asimismo el SEAT 127 es
taba ocupado por Locombar
dína Femández Merino de 55 
años que resultó grave y Jacin
ta Fernández que también re
sultó grave. 

Por ahora se desconocen las 
causas que motivaron dicho 
accidente, pero lo más proba
ble es que alguno de los dos 
vehículos invadiera la calzada 
contraría. 

~~~CONSUEGRA~~~ 

Se fundó en 1985 

La Escuela Taller cumple 
dos años 
Redacción Por otro lado la Escuela Taller 

----------- ha estado subvencionada en una 
La Escuela Taller de Consue- parte por el INEM, con una cuan-

gra acaba de cumplir su segundo tía, en su primera fase, que supe
año M existencia. Por ello la re- ró los cinco millones de pesetas. 
vista «Alarife», que se publica en También el Ayuntamiento de 
esta misma localidad le ha dedi-
cado un número especial, en el Consuegra aportó su granito de 
cual se reflejan los artículos apa- arena, posibilitando la creación de 
recídos en la prensa provincial a la escuela, además de aportar 
lo largo de este tiempo, como re· otros factores para su ubicación. 
sumen de aquellas actuaciones En el primer ciclo de su crea
que alcanzaron mayor resonancia ción la escuela contó con un total 
en el exterior. de treinta jóvenes entre 16 y 19 

Dicha' escuela se fundó el 20 de años, demandantes del primer em
noviembre de 1985, Comenzó pleo y seleccionados a través de 
con un total de treinta alumnos, unas pruebas psicotécnicas. 
todos ellos acogidos al paro en de- Asimismo las clases son ímpar
manda de· empleo, que más ade- tidas por cinco monitores que se 
lante quedaron en veíntíCuatro. dividen en dos secciones, por un 

La Escuela Taller cuenta con lado las prácticas en las que se en
cu~tro esp~cia!idades; cantería, cuentran cantería, albañilería y 
f~IJa, , albañtleria clasíca, Y '~ar- forja, y por otro las materias teó-

pm~;ª· principales objetivos \ie rí_cas c.o~pu~tas .por construc-
ta uela han sido la cultura ción, dibujo, h1Storia Y arte. 

es ese '' b' 'ó d b · como apoyo y pilar del progres0 Esta com maci n e tra aJO 
de los pueblos, y la creación d~ manual y auxiliar ha alcanzado 
empleo y recuperaci~n de los vie:\ importan!~ resultados. al lograr 
jos oficios, que por madaptados a \ en poco tiempo una importante 
la evolución de los siglos, habían armonía de los muchachos con los 
dejado de prestar un servicio to· \viejos oficios r~tadQS, casi del 
davía nece5arío. olvido. 
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EL DIA TALAVERA 
La lesión de Valero 

Podría ser rotura de 
ligamentos 

Como todos ustedes saben, Va
lero el buen portero talaverano se 
lesionó el domingo pasado en el 
transcurso del partido que dispu
taron el Valdepeñas y el Talave
ra. En un principio, se supuso que 
la cosa no sería grave, incluso el 
jugador intentó continuar en el 
campo, pero pronto se vio que no 
era posible. Después, al llegar a 
Talavera, Valero fue escayolado, 
lo que ya da idea de que el daño 
no era ninguna broma. Al parecer 

Otra baja en el Talavera 

Barbero, 
operado 

Hoy el hablar del Talavera 
C.F. es casi hablar de una enfer
mería. Si Valero conocerá por fin 
el alcance de su lesión, el otro 
hombre escayolado del Talavera, 
el defensa Barbero, tendrá hoy, 
ayer para ustedes, que pasar por 
el quirófano. Barbero tiene un es
guince grave en el tobillo derecho, 
según parece se trata de un tipo 
de lesión que ya tuvo antes el de
fensa. A las ocho tiene cita el ju
gador con los médicos; para efec
tuar la operación se trasladará a 
Toledo. 

Problemas por lo tanto para el 
entrenador talaverano que no po
drá contar con hombres impor
tantes en su esquema. Se espera 
que para esta semana pueda con
tar con alguno de los lesionados 
del mediocampo, Alfredo o Prie
to ya que de no ser así, con pocos 
hombres podrá contar para hacer 
un once que se pueda enfrentar 
con alguna garantía al Campillo. 

Por otra parte, hay que recor
dar que el Comité de Competi
ción ha sancionado con un parti
do a Bernabé y a Robles, lo cual 
restringe aún más las posibilidades 
de elegir. 

También del 
Colegio 

albaceteño 
El colegiado designado para di

rigir el partido del domingo entre 
el Tala vera y el Campillo, para ser 
más exactos, el Campillo-Talave
ra, será el señor García Martínez. 

Nada que decir a no ser que en 
losmedios de Talavera, se tiene 
cierto recelo, por decirlo de algún 
modo, a los árbitros que proceden 
de Albacete, puede que el hecho 
de que el árbitro Blanco de Vega 
que es el que dirigió al Talavera 
frente al Valdepeñas, pertenecien
te a este colegio, sea el motivo 
fundamental de ese "miedo". De 
todas formas, se espera que el co
legiado que ha de dirigir el parti
do del domingo sea imparcial y lo 
más correcto posible, todo el 
mundo lo espera y será una suer -
te que no haya nada extraño. 

lo que tiene Valero es algún tipo 
de lesión en la rodilla, y es una le
sión que podría ser incluso una ro
tura de ligamentos internos; de ser 
así, entonces habría que pensar en 
que posiblemente, Valero no po
dría volver a jugar con el Tala ve
ra en todo lo que queda de tem
porada. Sería una verdadera pena 
por cuanto es una garantía para el 
equipo talaverano y era parte del 
esquema de Paco Sánchez, y no 
tan sólo como portero, dado que 

Hay que calificar los resultados 
que se dieron en la jornada pasa
da, como normales. Si acaso, hay 
que destacar la goleada que le en
dosó el Puenteño la Verdejo. 
Igualmante hay que hacer men
ción del boicot que los árbitros de 
talavera han impuesto al Verdejo 
y al Alverche y del que ya les he
mos venido informando en estas 
páginas. Las aguas no bajan tran
quilas en esta Segunda Regional. 
También es destacable que el Cas
tillo perdiera en su partido con el 
Gamonal. 

Puenteño-Verdejo 

Nueve tantos le endosó el equi
po de Puente del Arzobispo al 
Verdejo nada menos. Nueve goles 
en un partido son cosa poco 
corriente en el fútbol de hoy, que 
ya no se ve, vamos. Habría quizás 
que buscar las causas de semejan
te verapalo en alguna causa ajena 
al nprmal desarrollo del juego, 
puede que los de Valdeverdeja se 
haya dejado influir por el boicot 
arbitral y no hayan respondido al 
compromiso con la debida entere
za. De cualquier forma, con seme
jante derrota el Verdejo queda co
locado en la última posición de la 
tabla sin gaber logrado aún ni un 
sólo punto. 

Castillo-Gamonal 

Interesante partido el jugado en 
Castillo de Bayuela. Se enfrenta
ban nada menos que el equipo 
que se ha colocado líder y el que 
lo fue hasta hace un par de jorna
das. Las fuerzas por tanto estaban 
equilibradas pero finalmente fue 
el equipo gamonino el que logró 
imponerse. Hay que pensar que 

según juega el Talavera, Valero es 
en muchas ocasiones una especie 
de defensa libre que tiene gue ade
lantarse cuando llega algun juga
dor contrario con el balón contro
lado. De todas formas, la portería 
talaverana es la línea mejor guar
dada y lo más seguro es que Ber
nabé lo haga tan bien como Va
lero, ya que se trata igualmente de 
un jugador de garantía, lo que 
ocurre es que los jugadores siem
pre dicen que es triste llegar a la 
titularidad por la lesión de un 
compañero. 

los de bayuela están atravesando 
una crisis y que pronto serán otra 
vez el equipo temible que sin duda 
son por su parte, los gamoninos 
han llegado a la cabeza de clasifi
cación por auténticos méritos pro
pios ya que en un principio nadie, 
o casi nadie contaba con ellos 
pero ahí están, si bien, la primera 
posición que ocupan está compar
tida con Malpica y Calera 

Sotillo-Segurilla 

El Sotillo se impuso en su par
tido contra el Segurilla, en un par
tido disputadisimo y emocionante 
por lo incierto del resultado. Los 
de Sotillo han llegado a convertir
se en un equipo atractivo cuando 
nadie contaba con ellos. El dualo 
se lo llevaron finalmente los de 
Sotillo y eso que el Segurilla es ya 
un conjunto con solera en la co
marca. 

Alberche-Parrillas 

No esperen que se les cuente un 
resultado de este partido por que, 
sencillamente no se produjo nin
guno. El boicot arbitral funcionó 
aquí y nadie se presentó para ar
bitrar el partido. Caso curioso este 
del boicot arbitral puesto que no 
se perjudica o castiga tan sólo al 
equipo que los árbitros quieren si 
no también al contrario. En este 
caso, además del Alberche. se ha 
visto perjudicado el Parrillas que 
nada tenía que ver en el conten
cioso. Pensamos que los árbitros 
tendrán que pensárselo un poco 
mejor por que si no, poco a poco 
y jornada a jornada, va a castigar, 
a boicotear a todos los equipos del 
grupo cuarto de la Segunda Re
gional Ordinaria. Una pena. 

Viernes, 4 de Diciembre de 
1987 

FUTBOL 

Talavern 

El Talavera afronta con 
muchas dificultades d partido 
que le enfrenta al Campillo. 
Para empezar, la lesión de Ya
lero supone que: Bernabé hu
biera tenido que estar en la 
puerta, pero ocurre que Berna
bé está sancionado con un par -
tido al haber sido t:xpulsado 
del banquillo en el anterior en
cuentro jugado en Valdepeñas. 
Todo un lío tenemos en cuen
ta, que además el portero del 
filial, San Prudencio, tampoco 
está en perfectas condiciones. 
Martín por tanto es seguro 
para la portería, pero casi na
die más.Se espera que tanto 
Alfredo como Prieto puedan 
estar ya a disposición del en
trenador, por cierto que tam
bién Paco Sánchez tiene un 
partido de sanción. Por otra 
parte, en medios del Talavera 
no se oculta el temor que su
pone el árbitro designado para 
dirigir el partido, el señor Gar -
cía Martínez que pertenece al 
mismo colegio que el señor 
Blanco de Vega que fue el que 
expulsó a Robles y a Bernabé. 

Para cubrir la baja del de
lantero Robles, se tendrá que 
acudir al filial, puede que Gar
za sea el elegido. De todas ma
neras, un equipo que tiene po
sibilidades es el siguiente: Mar
tín; Justo, Monzón, Lolo, Tri
gueros, Wifredo, Javi, David, 
Del Rivero, Carrillo y Ayucar. 
También hay otras combina
ciones posibles, como sería la 
de conservar a Ayucar en la 
defensa y sacar en el medio 
compo a Javi Valero, pero tan 
solo Paco Sánchez tiene la res
puesta. 

Talavera Juvenil 

El Talavera Juvenil está pa
gando, por decirlo así, la no
vatada y hasta ahora. los resul
tados que ha obtenido no se 
pueden calificar como brillan
tes, no obstante, se espera que 
los chicos de Miguel Angel 
Iglesiaas reacionen en cual
quier momento. Para el parti
do de hoy, el rival es de cui
dado, nada menos que el Le
vante, todo un histórico visita-

r;í el Prado. Seis puntos sepa
ran a ambos contendientes 
seis puntos que pueden supo: 
ner un escollo demasiado gran
de. 

San Prndencio 

Otro equipo que no está en 
horas demasiado altas es el 
San Prudcnciu. Para enfrentar
se al Manzanares, los pruden
tinos tienen además que con
tar con que seguramente el Ta
la vera se llevará a Campillo al
gunos hombres de su plantilla 
, puede que Ja vi Valero, Gar
za, o Rosado sean hombres 
con los que Paco cuente para 
Félix Hernández y Alejandro 
Conde. Berna!, Ismael, Curto, 
Goico, Pablo, Rober, López, 
Robles. Adrano y Sánchez con 
casi los únicos chicos que tie
nen el puesto asegurado, los 
demás son realmente una in
cognita a estas alturas y la ver
dad que una incógnita dificil 
de despejar. 

El contrario, el Manzanares 
es un equipo potente y que al 
jugar en su casa seguramente, 
no querrá dejar escapar ningún 
punto. Difícil papeleta por tan
to para los chicos del Sampru 
en su visita a tierras man
chegas. 

U.D. Santa María 

El equipo del barrio tiene 
una visita difícil. El Tala vera la 
Nueva es un rival de cuidado, 
además, resulta que ambos 
equipos están muy igualados 
en la clasificación, estan tan 
igualados que uno se encuen
tra en la séptima posición y el 
otro en la octava, por esto pre
cisamente, es por lo que el par
tido no tiene ningún pronósti· 
co claro, si no más bien al con
trario. Ciertamente, dada la 
igualdad el encuentro resultará 
emocionante. Para enfrentarse 
al Talavera la Nueva, el san· 
cionado Juan Martín, podría 
poner en liza: Oliva, Morante, 
Chechu, Pedro, Arrigote, An· 
tonis, Salinero, Toledano, 
Franchu, Harry y Bielsa, aun· 
que naturalmente, si~m~;e 
puede haber alguna vanacwn 
de última hora. 

EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

Nuestra teléfono es el 

81-58-11 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

Presentación de "El 
Derecho a l'ivir" 

Como ya anunciábamos, 
hoy a las ocho en la Casa de 
la Cultura, se presenta el libro 
"El Derecho a vivir", por su 
propio autor, Bias Piñar. Pre
viamente, se celbrará una rue
da de prensa en un hotel de la 
ciudad. Y posteriormente a la 
presentación, cena de herman
dad. 
Ade~ás de Bias Piñas, está 

previsto que asista al act~J, 
acompañándole, el secretano 
general de Frente Nacional, 
Luis Villamea. 

Elecciones en el 
ayuntamiento 

Hoy se celebran las eleccio
nes al comité de empresa en el 
ayuntamiento talaverano. A 
estos comicios están convoca
dos los trescientos cincuenta y 
un funcionarios de carrera e 
interinos con que cuenta el 
municipio. 

En cuanto a los candidatos, 
recordaremos que se presentan 
tres listas: Independientes, Co
misiones Obreras y UGT. Sólo 
habrá una mesa electoral situa
da en la sala de concejales. 

El PDP se reorganiza 

Esta tarde el presidente de 
la junta gestora provincial del 
Partido Demócrata Popular, 
Angel del Vals, informará a los 
medios locales de comunica
ción de la orientación que va 
adquirir su partido después de 
la primera reunión celebrada 
días atrás en Toledo. 

Reunión de la que salió ele
gido. 

El Día en 
Tala vera 

Farmacia de guardia. 

Viuda de Abe! Martínez. 

C! Corredera del Cristo, 
28. 

Agenda Cultural. 
Arte mejicano. Casino. De 
18 a 22,30 horas.I - Pintura 
de Ramiro García Serrano 
en la galeria Cerdán. De 18 
a 21 horas. 
· Muestra artística del 
grupo 2001 en la Casa de la 
Cultura. 

· Presentación del libro "El 
Derecho a vivir", por su 
autor Bias Pfüar. Casa de la 
Cultura. 20 horas. 

____ J 

TALAVERA EL DIA 

« o hemos ido a por el Casino de 
Toledo, nos lo han ofrecido>> 

Gustavo A. MUÑOZ 

Ayer, Juan Pujol delegado 
coordinador de la Caixa en la pro
vincia de Toledo, manifestaba a 
EL DIA DE TOLEDO, que la 
compra del casino de la capital no 
ha partido de la entidad de 
ahorro, sino de la directiva de 
aquella institución. No hemos ido 
a por el casino, sino que nos lo 
han ofrecido». 

El máximo responsable de la 
caja catalana se mostraba sorpren
dido por la línea de opinión ex
presada por nuestro diario, y des
mentía el que la ciudad vaya a 
perder una institución de carácter 
social y cultural como el Casino: 
Aunque se dedicará una parte de 
los locales a oficinas, el resto, que 
será la mayoría, lo convertiremos 
en un centro cultural por lo que 
si no se adquiere el Casino vere
mos otras posibilidades. 

Por otra parte, en relación con 
la venida a nuestra provincia de 
la Caixa, nos comentaba que no 
hemos venido a luchar contra na
die, sino simplemente a buscar 
nuestra cuota de mercado, que 

El funeral se celebró ayer 

esta ahí. El verdadero peligro que 
tiene la banca española en gene
ral, y el reto, es prepararse para 
la llegada de la banca extranjera 
en 1992, cuando se liberalice el 
mercado. Nosotros venimos sin 
ninguna clase de prepotencia, sólo 
a prestar nuestros servicios. 

La obra cultural 

El proyecto social y cultural de 
la Caixa es muy amplio. Por lo 
que pronto, invitó a la finca expe
rimental que posee en Cataluña a 
cuarenta ganaderos de la región, 
con la finalidad de que considera
sen las actividades trasladables 
aquí. La primera actividad en este 
sentido serán unas jornadas sobre 
vacuno. 

Otras actividades que financia
rá será el Congreso de las tres cul
turas que se celebrará en Toledo, 
así como la reinauguración del 
teatro Rojas con la actuación de 
una gran orquesta sinfónica que 
podría ser la de la BBC. 

En general, según nos dice el 
delegado afincado de momento en 
Talavera, la Caixa quiere adoptar 
a la cultura provincial todo aque-

Un guardia civil muerto 
en accidente 

Ayer a las cuatro y media de la 
tarde, se oficiaba el funeral por el 
et~rno descanso del guardia civil, 
Juan Medallo Calderón, adscrito 
al cuartel de Talavera, que había 
muerto en la madrugada víctima 
de un accidente de circulación. 

Juan Medallo tenía cincuenta y 
cinco años de edad, y la muerte le 
sobrevino al volcar el coche ofi
cial en que viajaban acompañado 
por otro número del mismo cuer
po en cumplimiento de un ser
vicio. 

El accidente ocurrió en el kiló
metro 73,600 de la carretera Na
cional-V, a la altura de la locali
dad de Maqueda. El automóvil se 
salió de la calzada y volcó. El 

En una tienda 

acompañante de Juan Medallo, 
Pedro P. Serrano de cincuenta y 
dos años de edad, resultó herido 
grave, permanece ingresado en el 
Hospital Nuestra Señora de Ta
lavera. 

Muere al chocar con un muro 

Por otra parte, ayer por la tar
de, el automóvil en el que viajaba 
un matrimonio, chocó contra un 
muro en construcción en la carre
tera de Alcaudete, sin que a la 
hora de redactar esta información 
se conozcan más detalles. 

Del choque resultó muerta la 
mujer y herido grave su acompa
ñante, que fue trasladado urgente
mente al Hospital comarcal. 

Roban r valor de 
700.000 setas., 

Según se denunció en la co
misaría de policía, la tienda si
tuada en la calle Muñoz Urra 
número diez, fue violentada 
por los ladrones que se lleva
ron diversos efectos y género 

valorado en unas setecientas 
mil pesetas, además de otras 
diecisiete mil en metálico. 

El robo se produjo en la no
che del pasado martes día uno. 

!lo que otras instituciones no cu
bren. Y en materia de enseñanza, 
la tecnología que no pueden asu
mir los centros docentes. 

Señalar por último, que la 
Caixa se hizo cargo de la antigua 
Caja Rural Creta el 30 de marzo 
pasado. Según se cita en el proto-

colo de absorción, la deuda de la 
Caja Rural ascendía a unos 450 
millones de pesetas, y su sanea
miento y gastos de absorción se 
han situado en unos mil millones. 
Añadir que la Caixa gestiona las 
oficinas de la antigua caja y no 
puede expansionarse más, hasta el 
año 92, naturalmente. 

El día 1 O se manifestarán en nuestra ciudad 

Los minusválidos se 
reunieron con el alcalde 
Como ya anunciábamos, ayer 

sobre las diez y media de la ma
ñana, los minúsvalidos asociados 
al MA T y afectados por la desa
parición del cupón que vendían, 
mantuvieron una reunión con el 
alcalde de Talavera para expresar
le los motivos del encierro que 
protagonizan desde el pasado lu
nes en los locales del sindicato 

. USO de nuestra ciudad. 
Según manifestaron los miem

bros de la comisión que se entre
vistó por espacio de media hora 
con Luis A. González Madrid, 
este les ha prometido mediar ante 
las instancias superiores para que 
se escuche al colectivo, especial
mente cerca del gobernador civil, 
Pedro Valdecantos. También ase
guró que hará un llamamiento a 
las instituciones sociales como 
Cruz Roja, Cáritas y otras para 
que ayuden a la subsistencia de los 
encerrados, que como manifesta
ban a EL DIA DE TOLEDO, se 
encuentran en una situación de 
penuría, ya que no tienen dinero, 
sobre todo para adquirir alimen
tos. Del mismo modo el alcalde 
consultará con miembros de la 
corporación que preside para co
nocer si existe algún medio de que 
el municipio ayude también. 

Para el próximo día diez, y 
contrariamente a lo anunciado en 
un principio, los minúsvalidos 
quieren manifestarse en Talavera, 
para lo que han solicitado los per
misos pertinentes. Acordaron con 
el alcalde los lugares en que se 
realii:ará una pegada de carteles 
informativa de su situación. 

Llamamiento a la opinión 
pública 

Respeto a la situación en que 
viven en su encierro, el presidente , 
del MAT, Miguel A. Martín, de
claró que era penosa, y que si lo 
era de por sí para una persona 
normal, para un minusválido lo es 
aún más. Resaltó la falta de fon
dos e hizo un llamamiento a la 
opinión pública en general para 
que les ayude tanto en alimentos 
como en mantas y demás utensi- · 
lios que les permitan sobrellevar 
el éncierro. 

A este respecto, nos aclaraba 
que están dados de baja de la se
guridad social, "lo que me parece 
una cacicada", y por el momento, 
pese a haber cotizado, no perci
ben ninguna clase de subsidio. 

- ........... - ......... '' ........ . . . . . . . . . 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 4/12/1987.



EL DIA 

En la mañana de ayer 

J. Bono recibió la 
medalla del Colegio de 
Agentes Comerciales 

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibió 
ayer la medalla del Colegio 
Oficial de Agentes Comercia
les de España. 

La imposición corrió a car
go del presidente nacional de 
este colectivo, Miguel Molina, 
quien manifestó que el motivo 
de esta condecoración «es el 
reconocimiento a todas sus 
atenciones hacia este sector». 

Durante el acto de imposi
ción de la medalla, celebrado 
en el palacio de Fuensalida, 
sede del Gobierno regional, 
Molina expresó a Bono su de
seo de que «seas un agente co-

mercial de los que dan presti
gio a nuestra profesión». 

Por su parte, el jefe del Eje
cutivo Autónomo señaló que 
«me gustaría poder seros útil e 
intentaré ser un buen agente, 
ya que el producto que tengo 
que vender es la ilusión a un 
pueblo que no siempre se le ha 
dado lo que merece». 

Al acto asistieron agentes 
comerciales del Colegio de Al
bacete, entre los que se encon
traban su presidente, Luis Gó
mez Tarraga, el secretario, Vi
cente Gil Montesinos y el vi
ce-presidente, Antonio Martín 
Esteban. 

En sanidad, correos y enseñanza no universitaria 

REGION Viernes, 4 de Diciembre de 1987 
--~ 

ACCIDENTE DE LA GUARDIA 

¿\.unq~~~sc~n~c~ las razones del accidente 

El· conductor 
asegura que 
Andrés Arribas, conductor del autocar el no-

viembre volcó con 54 pasajeros de Daimiel (Ciudad Real), en 
la provincia de Toledo, y en el que 
res, negó que fuera dormido o somnoliento. 
director de la empresa AISA, propietaria 
trado, dijo que Arribas le ha reiterado se 
perfectas condiciones físicas y que no es cierto que 
mido o cansado como apuntaron algunos viajeros. 

Al ser preguntado por las posi
bles causas que motivaron el vuel
co del autocar a la altura de La 
Guardia (Toledo), el responsable 
de AISA señaló que «no existe 
ninguna culpabilidad por parte de 
la empresa, pues se trataba de un 
coche nuevo y que pasó la revi
sión técnica el pasado mes de 
agosto». 

Gabriel García afirmó, no obs
tante, estar convencido de que se 
evitarían muchos . accidentes si 
mejorara el estado de las carrete
ras y no descartó que en el acci
dente de La Guardia influvera la 
situación de la vía. Por el momen
to, siguen sin conocerse las causas 
del accidente que deberá dicta
mianr el juez de instrucción de 
Ocaña, a quién la Guardia Civil 
le ha remitido el informe técnico. 

De las nueve personas que per-

manecían ingresadas en estado 
grave tras el suceso. algunas de 
ellas continúan internadas en el 
hospital Primero de Octubre de 
Madrid. aunque ni en el centro 
hospitalario ni en el Ayuntamien
to de Daimiel supieron precisar el 
número de heridos que hay ac
tualmente. 

El conductor del vehículo, An
drés Arribas, fue dado de alta del 
hospital, aunque permanece con
valeciente y en baja laboral, según 
dijo el director de AISA. 

Accidente laboral 

Por otra parte, la dirección pro
vincial de Trabajo de Ciudad Real 
continúa recopilando datos relati
vos a la situación de los trabaja
dores víctimas del accidente. 

Respecto a si se trata o no de 
un accidente laboral -el autocar 

autobús 
dormido 
realizaba un servicio regular- el 
director provincial de Trabajo de 
Ciudad Real. Ramón Gallego, 
d1.10 que eso ha de determinarlo 
cada una de las empresas en las 
que estuvieran contratadas las víc
timas. 

Gallego agregó que una vez 
averiguada la relación jurídico-la
boral de cada uno de los trabaja. 
dores afectados por el siniestro se 
podrá determinar si se trata o'no 
de un accidente laboral, y señaló 
que <da primera impresión es que 
se trata de un accidente de traba. 
jo». 

En el caso de que las compa. 
ñías aseguradoras de las empresas 
para las que trabajaban los falle. 
cidos o heridos no quisieran asu. 
mir el riesgo, los interesados po
drán plantear un contencioso en 
magistratura. 

Por su parte, el Ayuntamiento 
de Daimiel (Ciudad Real), locali
dad de donde procedían todos los 
pasajeros del autocar, acordó 
crear una comisión que analice la 
situación en la que han quedado 
las familias de los trabajadores 
muertos. 

El alcalde de esta localidad, 
Apolonio Díaz de Mera, dijo que 
se pondrá a disposición de los 
afectados un asistente social para 
asesorarles en los trámites que han 
de realizar para percibir las ayu. 
das de las aseguradoras. 

Para colaborar entre ambas instituciones 

CC.00, el más votado consejero de 
Sanidad y Colegios 

los funcionarios de la Región 
El sindicato CC.00. consiguió 

la mayoría de los delegados en la 
región entre los funcionarios de 
sanidad, correes y enseñanza no 
universitaria al obtener 61 de los 
256 delegados elegidos en los tres 
sectores. 

La Confederaión de Sindicatos 
Independientes de Funcionarios, 
con 46 representantes, se sitúa en 
segundo lugar, le siguen la Aso
ciación Nacional de Profesores 
Estatales (ANPE) con 45 delega
dos y UGT con 41 representantes. 

El resto de delegados hasta 
256, se reparten entre los 34 de la 
Coordinadora Estatal de Médicos 
y Sindicatos de ATS (CEMSAT
SE), los 13 logrados por el Sindi" 
cato Libre (SL) de Correos, los 9 
de la Unión Confedera! de Sindi
catos de Trabajadores de la Ense
ñanza (UCSTE), 6 de USO y uno 
de la CNT. 

Estos datos fueron ofrecidos 
ayer por CC.00. y corresponden 
a las elecciones celebradas el mar
tes en los sectores citados de toda 
la Comunidad Autónoma. 

Por sectores, ANPE se sitúa a 
la cabeza del area de la enseñan7. 

. za, con 45 representante:\ 
CC.00. en segundo puesto con 
25, mientras que en sanidad el 
mayor número de delegados lo 

Los funcionarios 
de la 

administración 
regional votarán 

del 10 al 16 

consiguió la Coordinadora Estatal 
de Médicos y Sindicatos de ATS 
(CEMSATSE) con 34 miembros. 

En correos, de los 46 delegados 
a elegir, 20 fueron para la Confe
deración de Sindicatos Indepen
dientes de Funcionarios, 13 para 
el Sindicato Libre (SL) de correos, 
11 para UGT y 10 para CC.00. 

La Unión Sindical Obrera 
(USO) consiguió seis representan
tes en el sector de la enseñanza 
frente a los nueve logrados por la 
Unión Confedera! de Sindicatos 
de Trabajadores de la Enseñanza. 

Por provincias 

Por provincias, de los 78 dele
gados a elegir en la provincia de 
Toledo en los tres sectores, 
CC.00. logró la mayoría con 22, 
el CSIF consiguió 17 frente a los 
9 logrados por UGT y ANPE. 

En la provincia de Ciudad 
Real, la UGT consiguió un total 
de 32 delegados, de los que 20 
pertenecen a la administración lo
cal, frente a los 24 y 17 alcanza
dos por CC.00. y CSIF. 

A falta de la celebración de 
elecciones en la administración lo
cal y en sanidad de Cuenca, el 
ANPE, con 13 representantes se 
alzó con el triunfo en el sector de 
la enseñanza, mientras que tanto 
UGT como CC.00. lograron 
cuatro delegados. 

En Albacete, CC.00. consi
guió 20 delegados y trece UGT y 
CSIF, sin contabilizar el arca de 
saniad. CC.00. logró en la provin
cia de Guadalajara la mayoría de 
los representantes sindicales de 
funcionarios en los sectores de 
correos, sanidad y enseñanza con 
15 delegados, incluido uno obte
nido en las elecciones de la man
comunidad del río Sorbe. 

A juicio de CC.00., «somos la 
fuerza hegemónica en el sector de 
los funcionarios públicos y se de
muestra que los empleados públi
cos perciben que el sindicato cor
porativista es inútil, ineficaza y es
téril». 

No obstante, faltan por cele
brarse elecciones entre los funcio
narios de la administración regio
nal y central que tendrán lugar los 
próximos días 10 y 16 de di
ciembre. 

Médicos de la Región 

Rafael Otero, comejero de Sanidad 

El consejero dt Sanidad y Bie
nestar Social, Rafael Otero, se ha 
reunido con repres0ntantes de los 
Colegios Médicos de Castilla-La 
Mancha para repasar los proble
mas sanitarios en la Región. 

Según una nota hecha pública 
ayer por el gobierno autónomo, 
en la reunión fueron esbozadas 
«fórmulas de colaboración que se
rán concretadas en sucesivos en
cuentros a celebrar en los próxi
mos meses». 

Asistieron al encuentro, ade
más del consejero, el director ge
neral de Salud Pública, Jesús Gu
tiérrez; el presidente de la Agru
pación Regional de Colegios y 
presidente, a su vez, del de Alba
cete, Arturo Gotor, y su homólo
go de Toledo, doctor Romero. 

Los representantes médicos mos· 
traron su preocupación por la for· 
mación continuada de los prof~-. 
sionales de la medicina Y Jes.us 
Gutiérrez les aseguró que, previa· 
mente a la presentación del Pro· 
grama de Formación Continuada 

' onsul· de su departamento, seran e d' 
tados los interesados. Según el. I· 

rector general de Salud Pú?hca, 
los médicos podrán introduci~ su· 
gerencias siempre y cuando ~ 
puedan ser asumidas por la 
ministración y participar en la or· 
ganización de algunos de los cur· 

sos programados. . edirá 
El conseiero de Sanidad P 

1 , . , de os 
también la colaborac10n d l 

"n e Colegios para la redaccio Cas· 
Plan Regional de Salud de 
tilla-La Mancha. 
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Editorial 

Riesgos 
el 

La negociación que en estos 
momentos se lleva a cabo en 
Copenhague puede afectar, y 
mucho, a los intereses castella
no-manchegos, especia!mnete 
por nuestra condición de pri
meros productores mundiales 
de vino. 

Ocurre que una vez roto el 
equilibrio entre producción y 
consumo, en favor de la prime
ra, el vino pasará a ser tratado 
como lo que parece que termi- · 
nará siendo, un producto ex
cedentario. 

El cada vez más extendido 
consumo de cerveza, y lo que 
es más grave, las pocas espe
ranzas de que el proceso se in
vierta, amenazan seriamente a 
nuestras coopera ti vas, que 
pueden ver como se reducen o 
se eliminan las ayudas por des
tilación para buen fin, y se 
transforman las demás. 

Junto a este panorama de 
carácter externo, se presenta a 
la actualidad castellano-man
chega la reflexión de lo que ha 
sido la campaña del girasol 
para el agricultor de esta Re
gión, y el sentimiento ha de ser 
de frustación. 

Los errores del Gobierno en 
esta cuestión han sido graves, 
Y no hay que olvidar que la 
conflictividad que rodea a este 
sector se origina por errores en 
las previsiones del MAPA, y, 
porteriormente, por la confu
sión de un conflicto que se 
bautizó como «guerra del gira
sol», en el que se mezclaron in
tereses ecónomicos y políticos 
de empresas, OPAS, y Gobier
no. Para colmo, este año resul
ta incomprensible que las ayu
das a la exportación se anun
cien con tres meses de retraso 
sobre lo que debería haber sido 

habitual. El MAPA se equi
voca cuando afirma que la me-

aliviará a los productores. 
Es demasiado tarde. Contenté
monos con que sirva para -que 
un sector importante como es 
el del envasado de aceite. Pero 
creemos que el MAPA debe 
una explicación a los agricul
tores de esta Región. 

DIA AGRICOLA 
va NADERO 

Cuando la campaña está práctica_~e_r1t~~-~~bada para el agricultor: 

autoriza la exportación de 40.000 
tm de aceite de girasol 

Según nota del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, «el Comité de Gestión 

aceite de girasol español», medida con la que 
piensan que se «viene a resolver la delicada 
situación por la que atraviesa el sector ex
tractor y el sector productor como conse
cuencia de desajustes entre la producción y 
el consumo» 

Materias Grasas del día 27 de noviembre 
ha dado su informe favorable a una Propues
ta de Reglamento por la que se conceden 
ayudas para la exportación de 40.00 tm. de 

Javier SEMPRUN 

Redacción 

Estos «desajustes» a los que se 
refiere el Ministerio en su nota, no 
son otros que el cúmulo de exce
dentes producto del error en las 
previsiones de cosecha,- y de la 
posterior política del ministro Sol
chaga, de renunciar a la amplia
ción del cupo exportador ofrecida 

'por la CEE a nuestro Gobierno en 
la campaña anterior. Todo ello se 
tradujo en una caída de los pre
cios del crudo en el mercado in
terior, agravada por los precios 
pactados con los agricultores a 
principio de campaña, que fueron 
los más altos nunca pagados, su
perando las setenta pesetas por 
kilogramo. 

Según el MAPA, a lo largo de 
este mes se reunirá de nuevo el 
Comité de Gestión «para realizar 
un programa de exportaciones 
adicionales que cubran todo el ex
cedente de la campaña 87 /88». 

Tarde para los productores 

Según las impresiones recogi
das, la medida llega tarde para re
sol ver esa delicada situación a que 
hacía refrencia en su nota el Mi-

La medida en poco puede ayudar a 
los agricultores, ya que la cosecha 

está prácticamente vendida. Tan sólo 
favorece a las extractoras. 

nisterio, ya que la casi totalidad de 
la pipa está vendida en Castilla
La Mancha, e incluso en Castilla
León, de campaña más tardía. 

Los únicos beneficiados pue
den ser las extractoras, para las 
que supondrá un alivio. Según co
mentaba a este medio Manuel Se
villa, «se ha hecho vender a la 
baja al agricultor, y ahora, las 
molturadoras, con esta medida, 
puede mejorar el precio del acei
te, con lo que son los únicos be
neficiados con esta mejora». 

En términos similares se expre
saba Miguel Angel de Andrés, de 
JJ.AA 

A 52 pesetas 

Este año, la situación tras lo 
que algunos califican de «olvido 
de Romero» de incluir al girasol 
en su día, en la mesa de negocia-

ción de este año con la CEE, en 
la lista de productos a incluir en 
régimen de ayudas a la exporta
ción a terceros países, la campaña 
se presentaba muy negra para los 
agricultores. 

El precio de garantía del SEN
PA estaba en 57 pesetas para la 
pipa 10-2-44 (baremos correspon
dientes a cantidad de grasa, grado 
de impureza y humedad, respecti
vamente). Sin embargo, parece ser 
que las condiciones que el SEN
p A imponía eran duras para los 
agricultores, especialmente para 
los pequeños agricultores, ya que 
el servicio exigía partidas superio
res a cien mil kilos, y se mostraba 
muy riguoso en el análisis de la se
milla, no comprando con hume
dades por encima del 44 %. 

En estas circunstancias, a me
diados de campaña, se produce el 
acuerdo entre JJ.AA. y Mercorsa 

-accionista mayoritario de Olce
sa-, en virtud del cual, la extrac
tora se comprometía a comprar a 
52 pesetas en almacén -50,51 en. 
la era-. 

Para algunos -como el propio 
Manuel Sevilla- un acuerdo en el 
que el agricultor recibe precios 
por debajo del precio de garantía 
«no puede ser un buen acuerdo», 
salvo por el hecho de que «el 
SENP A paga a noventa días, 
mientras que Olcesa parece ser 
que paga a treinta »; sin embargo, 
cinco pesetas por kilogramo pare
cen muchas pesetas. 

Según Miguel Angel de Andrés 
«la prueba de que se trata de un 
buen acuerdo es que la mayoría 
de los agricultores se ha acogido 
él, y muy pocos han acudido al 
SENPA». 

Entre las ventajas del acuerdo, 
el sindicalista explica que Olcesa 
compra sobre la base del precio 
de garantía, restando los gastos 
por secado, transporte, y porcen
taje de financiación a razón de 0,5 
pts por kilo y mes. 

A esto, según sigue explicando, 
«hay que añadirle las condiciones 
del SENPA que eran muy duras; 
paga a noventa días, y hay mu
chos agricultores que quieren co
brar cuanto antes, y son muy du
ros en el análisis, no comprando 
por encima del 9-2-44». Además, 
la cantidad mínima exigida está 
muy por encima de la producción 
media por agricultor y «aquí a _los 
agricultores no les gusta unirse 
para esto, porque dicen que si la 
calidad de las pipas de uno y otro 
no es al misma, y alguno tiene que 
declarar el total de la partida 
como suya ... ». 

Sea como fuera; sea bueno o 
malo el acuerdo, lo que está claro 
es que la medida llega tarde para 
los productores, y que es un ba
lón de oxígeno para una industria 
mal organizada, y maltratada por 
las medidas antiinflacionistas de. 
Solchaga, que a hase de presionar, 
mantuvo el aceite en su precio de 
principios de años. 

Ahora se espera una subida del 
aceite en el mercado, producto de 
un efecto totalmente opuesto a las 
medidas de Solchaga, como es 
este «alivio» traducido en audas a 
la exportación. Alivio que según 
parece llega a los «grandes», por
que a las llamadas «marcas blan
cas»," las pequeñas envasadoras 
pára cadenas de alimentación, las 
cuales «no exportan». 
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Descendieron las carnes 

El MAPA confirma la 
estabilización de los 

cereales 

Madrid, 2 Die (efe ).Los 
merqidos en origen de produc
tos agrarios confirmaron, en la 
última semana del pasado mes 
de Noviembre, la estabilidad de 
precios de semanas anteriores 
en el mercado de cereales, jun
to a un nuevo descenso en la 
mayor parte de l;\S carnes, in

. forman fuentes de la Adminis
tración. 

El precio testigo nacional del 
maíz volvió a registrar un lige
ro incremento de 0,25 pese
tas/kilo, que lo sitúa en 28,57 
pesetas/kilo; mientras que la ce
bada subió 0,17 pesetas, con un 
precio final de 24,59 pesetas, y 
el trigo descendió 0,58 pesetas, 
con un precio testigo resultante 
de 29,32 pesetas. 

- En el caso de las carnes, con 
un mercado general que sigue 
mostrándose debil, destaca el 
nuevo descenso de 15,95 pese
tas/kilo en el precio testigo de 
los corderos, que se sitúan así en 
523,46 pesetas/kilo y un ligero 
incremento de 3,11 pesetas/ki
lo en el precio testigo del vacu
no, que se coloca en 460,85 pe
setas. 

En marcha la siembra del ajo 

Mejoría en el porcino 

Las mismas fuentes destacan 
la pequeña recuperación regis
trada en el precio testigo nacio
nal de la carne de porcino, con 
un incremento de 2,52 pese
tas/kilo para el porcino de pri
mera calidad y de 2,94 pesetas 
para el de segunda calidad, con 
unos precios finales de 180,83 y 
176,76 pesetas/kilo, respectiva
mente. 

Este incremento medio en el 
precio testigo nacional se des
prende, además, de la recupera
ción del mercado en la lonja de 
Lérida, uno de los principales 
centros de contratación de este 
tipo de carne, donde las subidas 
fueron de 9 pesetas/kilo. 

' Los mataderos de pollos si
guen forzando descensos de este 
tipo de carne, con 19,75 pese
tas/kilo durante la última sema
na de Noviembre, que colocan 
el precio testigo en 160,38 pe
setas. 

El mercado de aceite de oli
va continua paralizado, con es
casez de operaciones a la espe
ra de la nueva cosecha, y un 
precio estabilizado en torno a 

211 pesetas/kilo para' el aceite 
de un grado y de 202 pesetas 
para el de 3,3 grados. 

Más actividad en el mercado 
vitivinícola 

El vino blanco, por su parte; 
mantiene un mercado más acti
vo que en semanas anteriores, 
con un ligero incremento de 
precios de 1,25 pesetas/hectó
grado, que colocan su precio 
testigo nacional en 195,44 pese
tas, y en los vinos tintos se man
tiene un precio estabilizado en 
torno a 240 pesetas/hectógra
do. 

En cuanto a las frutas y hor
talizas, los mercados en origen 
durante la última semana de 
Noviembre repitieron una gran 
estabilidad en los precios de la 
patata, al igual que ocurrió con 
los cítricos, las manzanas, peras 
y la uva de mesa. 

En esa misma semana, regis
traron fuertes subidas en origen 
los tomates, entre 19 y 36 pese
tas/kilo, según zonas y varieda
des, en las judías verdes, con su
bidas entre 15 y 21 pesetas/ki
lo, y en las coliflores con au
mentos de entre 4 y 5 pese
tas/kilo. 

Desinfección del diente 
Antonio Hergueta 

Por si son pocos los problemas 
que ha de afrontar el agricultor a 
lo largo de toda una incierta cam
paña abandonado a todo tipo de 
suertes, el propio seno maternal 
en el cual se desarrolla el produc
to, la tierra, así como la propia se
milla en su primera fase, se ali
nean en contra otra serie de fac
tores con un arma preocupante, 
las enfermedades, para las cuales 
se han de buscar soluciones tan in
mediatas como efectivas que per
mitan-al cultivo desarrollarse en la 
medida deseada. 

Los ajos no son una excepción 
y así llegando er período de -siem
bra, precedido de otro no menos 
preocupante, la búsqueda de par-

'··· 

celas, el problema más inmediato 
a erradicar pasa por el tratamien
to, bien de la tierra bien de la se
milla, con lo cual anular el pro
blema de los hongos, tanto en par
celas que han alojado este cultivo 
como en las «vírgenes» así como 
en la propia simiente: el diente. 

Como técnica más apropiada a 
seguir, tras los resultados obteni
dos en distintas experiencias, en 
primer lugar se apunta a la selec
ción del ajo o bien el tratamiento 
fungicida del mismo como medi
da preventiva, una vez descartada 
la desinfección del propio terreno 
por ser más costosa. Esta medida 
nos es otra que el proteger al dien
te con diversos productos para fa
cilitarle una germinación total lo 
más sana posible. 

Pero si este es el sistema más 
común, realizado durante mu
chods años, el inexorable paso del 
tiempo ha traido consigo los avan
ces tecnológicos que han permiti
do el desarrollo de productos al
tamente competitivos por su efi
cacia, ante determinadas enferme
dades típicas de este cultivo, caso 
de la botritis y esclerotinia. 

Y si de unos años a esta parte 
las materias activas más usadas 
eran los benomilos o los tiabenda
zoles, en fechas posteriores se ha 
comprobado como otros nuevos 
productos han superado las venta
jas de los anteriores como pueden 
ser los de tipo vinclozolina que 
apuntan a un fulminante auge tras 
los extraordinarios resultados que 
han ofrecido en distintas expe
rimentaciones. 

San Clemente 

Viernes, 4 de Diciembre de ¡987 
~ 

Ocho millones de litros 
de vino vendió la 

cooperativa 

San Clemente (Cuenca), 1 die 
Más de ocho millones de litros de 
vino de la última cosecha fue ven
dido por la cooperativa «Nuestra 
Señora de Rus»· de San Ciernen- · 
te. 

Esta cantidad se reparte entre 
los vinos rosados y tintos, que al
canzaron precios de 230 pesetas 
hectogrado. 

La venta está hecha para co-

menzar a retirar el producto a fina 
les del próximo enero o primeros 
de febrero. ' 

Esta cooperativa ¡Jrodujo lapa
sada vendimia unas doce millones 
de litros de vino y le quedan dis
ponibles para la venta un millón 
y medio, ya que el resto corres
ponden a las entregas que tendrá 
que hacer al Servicio Nacional de 
Productos Agrarios (SENPA). 

14 millones de inversión en la provincia de Cuenca 

49 expedientes de de 
ovino esta semana 

El servcio de extensión agraria 
de la provincia de Cuenca ha tra
mitado a lo largo de la pasada se
mana un total de cuarenta y nue
ve expedientes de reposición de 
ovino, cuyo montante global en 
subvención asciende a un millón 
setecientas sesenta y dos mil pe
setas. 

Asimismo, se tramitó un expe
diente de modernización de ex
plotación, por el cual se concede 
una subvención de ochopcientas 
mil pesetas para una inversión de 
ocho millones. 

expientes han sido tramitados y se 
espera confirmación, mientras que 
hay dos expedientes de ganadería 
intensiva, con una inversión total 
de tres millones ciento noventa Y 
cuatro mil pesetas, de los cuales, 
cuatro millones y medio son sub· 
vencionados. 

Por último, Extensión Agraria 
de Cuenca tramitó un expediente 
de caminos rurale scuya inversión 
es de tres millones setecientas cin
cuenta y tres mil ochocientas cua
renta y seis pesetas, de los cuales, 
un millón cien mil son subven-

Por arranque de viñedo, cuatro cionados. 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 AGRICULTURA 
LA PAC EN CANDELERO~-~~~~~~~~~~ 

Preocupaciones de la presidencia danesa de la CE_E Bélgica supone indispensables los estabilizadores 

«La 

Copenhaguc. El bienestar de 
los agricultores daneses, la necesi
dad de ayudar a las zonas menos 
favorecidas y convertir a Europa 
en un auténtico mercado común, 
centran las preocupaciones de la 
presidencia danesa ante la «Cum
bre» comunitaria de los próximos 
días cuatro y cinco. 

El jefe del Gobierno danés, 
Poul Schluter, que preside hasta 
diciembre el Consejo de Ministros 
de la CEE, afirma que está de 
acuerdo con la necesidad de limi
tar la producción agrícola, pero a 
un «ritmo razonable y tranquilo» 
que evite «una conmoción» a los 
agricultores europeos. 

Schluter se lamentaba ayer, tras 
su entrevista en Londres con su 
colega Margaret Thatcher, de que 
a los británicos se les hace difícil 
comprender lo importante que es 
para varios países comunitarios 
«evitar violencias innecesarias» a 
sus campesinos. 

Desde que en la Campaña 
1.967 /68 la CEE ponía en prác
tica la Política Agrícola Común, 
cuyo elemento central es la fija
ción anual de precios comunes 
por el Consejo de Ministros y su 
aplicación al conjunto del terri
torio comunitario, este es el peor 
momento al que ha tenido que 
hacer frente la propia Comu
nidad. 

Los 24 Ministros de Agricul
tura y Asuntos Exteriores de la 
Comunidad Europea siguen es
tos días sin alcanzar resultados 
tangibles en sus negociaciones. 
Los representantes de Gran Bre
taña se muestran particularmen
te inflexibles al exigir una disci
plina de hierro para los gastos 
agrícolas, sin lo cual, "no habrá 
Acuerdo en Copenhague", los 
próximos días 4 y 5 de diciem
bre. 

La reforma de la financiación 
de la CEE exige la unanimidad 
para aumentar los ingresos, y la 
reducción de los gastos agrícolas, 
que hoy acaparan dos tercios de 
los fondos de la CEE. 

Los tres temas fundamentales 
a tratar en Copenhague, aparte 
de las cuestiones agrícolas, serán: 

- El aumento de los fondos 
Estructurales destinados a ayu
dar a las regiones más desfavo
recidas de la CEE, entre las que 
se encuentra España. 

- El cálculo del montante de 
la contribución de cada Estado 
ª! presupuesto de la CEE (con
siderando el criterio de contri
buir según el P.N.B.). 

- La devolución a Gran Bre
taña, como compensación del 
equilibrio, entre lo que aporta y 
lo que recibe. 
. De no haberse llegado a un 

acuerdo previo en cuestiones 
agrícolas, lo cual es dificil se 
obligará a los Jefes de Estado y 
de Gobierno a internarse en los 
complicados problemas técnicos 
de la Política Agrícola Común 
(P.A.C.). 
" El proyecto de creación de 
e~tabilizadores agropresupues

tanos'', es el principal handicap 

de la producción 
ser traumática>> 

Para el ministro danés de 
Asuntos Exteriores, Uffe Elle
man11-Jensen, la CEE debe refor
mar el sistema de colaboración 
entre los miembros comunitarios 
mas que realizar una reforma pre
supuestaria, y al mismo tiempo 
promover nuevas actividades para 
que no sea la agricultura «la úni
ca política comun» y la que se lle
ve el mayor presupuesto. 

DinamaTca siempre fue parti
daria de ayudar al desarrollo de 
las regiones menos favorecidas de 
Europa, porque la apertura de los 
amplios mercados que represen
tan «beneficia a todos los miem
bros de la CEE. 

A juicio de la actual presiden
cia comunitaria, los países más ri
cos deben soportar más carga eco
nómica, y aunque Dinamarca ha 
rechazado hasta ahora la propues
ta de la Comisión sobre el aumen
to progresivo de las aportaciones, 
acepta elevar en un porcentaje fijo 

CEE sin acuerdo 

su actual marco presupuestario de 
1.700 millones de coronas (261 
millones de dólares). 

Política única 

Dinamarca quiere poner en 
marcha la cooperación tecnológi
ca y la libre circulación de ciuda
danos de la CEE por los países 
miembros, y no oculta su interés 
en que aumente la estabilidad eco
nómica y política en Europa, en 
beneficio propio. 

Es significativo que Dinamarca 
y Noruega, que en la década pa
sada ignoraban a la CEE, inicien 
ahora un debate que coincide con 
todo lo relativo a la preparación 
del «Acta Unica» y la perspectiva 
del mercado interno para 1992. 

A juicio de Ellemann-Jensen, 
esto confirma la necesidad de que 
Europa se convierta en «una uni
dad económica» y de que se haga 
de la Comunidad Europea una 
comunidad cada vez mejor. 

«España tiene que pagar 
parte del «cheque inglés» 
Bruselas. Bélgica considera in

dispensable que los jefes de Esta
do o de Gobierno de la CEE, que 
se reúnen a partir de hoy en Co
penhague, lleguen a un acuerdo 
sobre la reforma de la Política 
Agrícola Común (PAC) y sus ins
trumentos de control de produc
ción y gastos, «pues de lo contra
rio, la cumbre será un fracaso». 

Fuentes del Ministerio belga de 
Asuntos Exteriores informaron de 
la actitud «constructiva» de su 
país ante el Consejo Europeo, del 
que puede depender el futuro de 
la Comunidad Económica Euro
pea (CEE). 

Tras subrayar su. apoyo al pro
yecto de reforma de la PAC pre
sentado por la Comisión Europea 
y al establecimiento de los estabi
lizadores agrícolas (mecanismos 
para controlar la producción en el 
sector, así como los excesivos gas
tos), el portavoz del ministerio in
sistió en que si los dirigentes de 
los países de la CEE no llegan a 
un acuerdo en esto, el resto de los 
problemas tampoco serán resuel
tos. 

Sobre la propuesta del presi
dente de la Comisión Europea, 
Jacques Delors, de incrementar 
los recursos propios de la CEE 
gracias a una «Cuarta fuente» ba
sada en el Producto Nacibnal Bru
to de cada país, Bélgica defenderá 
en la cumbre que la contribución 
a la CEE debe tener en cuenta la 
prosperidad relativa de cada país, 
pero matizará que la introducción 
del «cuarto recurso» debe hacerse 
de forma gradual. 

A los que sí se opondrá firme
mente es a la propuesta de la Co
misión Europea de que España, 
Portugal, Irlanda y Grecia, que
den exentas de contribuir a la de
volución económica a Gran Bre
taña conocida como el «cheque 
inglés». 

«Esos países se benefician más 
que los otros de las ayudas de los 
Fondos Estructurales, por lo que 
nos parece injusto que además 
queden liberados de contribuir a 
la restitución a Gran Bretaña», 
afirmó el portavoz. 

se dicha disminución progresiva
mente a lo largo de las tres 
próximas campañas. 

El principio del fin · Es posible que se acuerde in
troducir los siguientes paráme
tros a la hora de fijar la Destila
ción Obligatoria por zonas: 

Angel RICO ESCRIBANO (*J 

de la situación de bloqueo ac
tual, aunque se haya progresado 
en sectores como el del tabaco; 
la carne de ovino y el de frutas 
y verduras. Hay otros sectores 
como lácteos, cereales y vino de 
difícil aproximación. Y sea cual 
fuere el acuerdo final al que se 
llegue, por ejemplo, en el vino, 
los viticultores Castellano-Man
chegos, se verán seriamente per
judicados. 

Sector vitivinícola 

La situación excedentaria en 
el sector de los vinos de mesa 
(mayoritarios en Castilla-La 
Mancha), está siendo planteada 
de forma constante, en particu
lar en las propuestas de precios 
de garantía. 

Esta situación obedece a dos 
causas esenciales que han actua
do sucesivamente. En primer lu
gar (hasta final de los años 70), 
frente a un consumo práctica
mente estable, la producción au
mentó sensiblemente, atentando 
contra el precario equilibrio que 
existía en el momento de crea
ción de la P.A.C. 

Al disminuir tal tendencia al 
aumento, hasta detenerse prácti
camente, la principal causa del 
desequilibrio en los años 80 fué 
la peligrosa disminución del con
sumo, fenómeno en pleno auge 
y que parece que va a con~inua~ 
a un ritmo bastante sostemdo, si 
la producción -principalmente 
las Cooperativas- no entran en 
querer solventar su problema. 
Aunque aparentemente el resul
tado sea idéntico, la distinta na
turaleza de las causas, hace que 
los problemas que deben resol
verse sean diferentes. En efecto, 

cuando el consumo vinícola es 
estable, es necesario, para la ges
tión del mercado, contar con una 
cierta flexibilidad para hacer 
frente a las variaciones anuales 
de la producción, pudiendo en
tonces reabsorver el excedente 
estructural con medidas "estruc
turales". Por el contrario, cuan
do frente a una produccion va
riable, el consumo disminuye 
(como ocurre ahora), es eviden
te para la Comisión, mantener la 
coherencia entre medidas de 
mercado y medidas estructura
les. 

Para la CEE del futuro, la ne
cesidad de una mayor coheren
cia entre medidas estructurales y 
medidas de gestión del mercado, 
impone, por una parte, que deje 
de intentarse hacer frente a pro
blemas de estructura con instru
mentos coyunturales y, por otra, 
que se evite que la sustración del 
mercado de las cantidades exce
dentarias se haga a un precio es
table que garantice unos ingresos 
que aumentan con el volumen y 
que por tanto, no desestimula la 
produccion de excedentes. 

Por consiguiente, la Comisión 
estima que la ayuda al "nuevo 
almacenamiento" y la "Garantía 
de Buen Fin", concebidas para 
paliar las dificultades coyuntura
les en un mercado equilibrado, 
han perdido tal justificación y no 
resulten coherentes con la acción 
de limitación del potencial vití
cola comunitario, que se consi
dera necesario continuar. 

Por lo que se refiere a la "ayu
da al nuevo almacenamiento", 
su desaparición inmediata po
dría ser absorvida por el sector; 
por ello la Comisión no decidirá 
más la concesión de la misma. 

Por el contrario, en lo que se re
fiere a la "Garantía de Buen 
Fin", la Comisión estima que re
sulta oportuno dejar abierta la 
posibilidad de recurrir a ella du
rante un corto periodo de tiem
po, reduciendo al mismo tiempo 
el porcentaje de vino admitido 
con arreglo a dicha medida. 

La desaparición a corto plazo 
de la "Garantía de Buen Fin" 
acentúa, para las bodegas coope
rativas Castellano-Manchegas, la 
importancia adquirida por la 
Destilación Obligatoria como 
instrumento de reabsorción del 
excedente de Campaña. Para al
canzar el primer objetivo men-, 
cionado, el precio previsto para 
el vino destilado carece de im
portancia. Por el contrario, tiene 
una función esencial en lo que 
respecta al segundo objetivo, 
pues los ingresos totales de nues
tras cooperativas son el resulta
do del precio de mercado apli
cado al volumen que puede des
tinar al mismo y de precio que 
recibe por la cantidad destilada. 
Ahora bien, puesto que los in
gresos procedentes del mercado 
están estabilizados, o están inclu
so disminuyendo, para la Comi
sión resulta indispensable evitar 
que el productor se vea obliga
do a intentar aumentar sus ingre
sos aumentando la cantidad des
tilada y, por consiguiente, su 
producción (supuesto que sería 
muy discutible en esta zona). 
Para ello, Bruselas considera ne
cesario reforzar el carácter disua
sorio de la destilación obligato
ria. La Comisión propone una 
mayor disminución del precio 
que debe pagarse por dicha des
tilación en función del volumen 
que vaya a destilarse, aplicándo-

- Has. de la zona. 
- Hls. producidos. 
- Grados absolutos produci-

dos. 
Para que sea lo más homogé

nea posible la Destilación Obli
gatoria que se tenga que aplicar 
en las distintas zonas vitiviní
colas. 

Para un miembro del Comité 
Consultivo de Profesionales Vi
tivinícolas de la CEE, es compli
cado tratar de introducir nuevos 
criterios en los Documentos Fi
nales que pueda elaborar Bruse
las respecto al vino, si el mundo 
cooperativo español, al mismo 
tiempo, no se autoesfuerza por 
admitir la realidad que impone 
la nueva dinámica de mercado y 
modernizar sus estructuras, tan
to de funcionamiento externo, 
como de funcionamiento inter
no, informando seriamente a sus 
socios de la inconveniencia de 
que aumente el número de Has. 
de viñedo que ampara el sector 
cooperativo español, sobre todo, 
cuando un gran porcentaje de la 
producción tiene como destino 
final "la destilación". 

Es imposible un aumento en 
el presupuesto destinado a la vi
nicultura comunitaria, 1.500 mi
llones de Ecus, y la solución que 
pueda venir de Bruselas siempre 
será de disminuir los fondos que 
por estos conceptos se aplican en 
el mercado. De esta realidad de
ben ser conscientes las coopera
tivas, principalmente los respon
sables de estas para colaborar en 
transmitir esta cruda realidad a 
todo el tejido cooperativo. Signi
ficará que este sector se quedará 
cada día más indefenso, y si no 
hay acuerdo, habremos iniciado 
el principio del fin. 

(*) Miembro del Comité Consulti
vo del Grupo de Trabajo de Expertos 
Vitivinícolas. 

Bruselas. 
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EL DIA AGRICULTURA 
Destinadas a terceros países 

Nuevas restituciones para la 
exportación de vinos de 

mesa 
El Comité de Gestión de Vinos 

de la CEE en su reunión del pa
sado día 26 de noviembre dio su 
informe favorable a u proyecto de 
reglamento por el que se fijan en 
0,90 y 1,25 Ecus/H. las restitucio
nes a la exportación de vinos de 
mesa españoles blancos y tintos, 
respectivamente. 

Estos nuevos niveles suponen 
una elevación de 0)0 y 0,35 
Ecus/H, respectivamente sobre 
los vigentes en la actualidad, y son 
superiores también a la elevación 
de 0,10 Ecus/H establecida para 
los vinos de otros países comu
nitarios. 

Con esta medida se espera es
timular la competitividad de las 
exportaciones españolas a terceros 
países. 

Asimismo, en la misma línea se 
ha incluido a Venezuela entre los 
países a los que pueden destinarse 
las exportaciones con restitución 
de mostos concentrados. 

Destilación a buen fin. 

Paralelamente, dos reglamen-

r~Ólle()n 
~Agtjcultórés 

T~.k,bre comercia-
.. · lóD y contabilidad 

. \mes agrarias, está 
. que.eomience sus cla-

~~.:~V·pióxjmodía cátOrce en. 
~~;tlaverá; 
;~~&~ íniclativa se ·enmarca 
:!g~fro:de1 proyecto de colabo- , 
1-táción entre el Instituto Nacio
Jma ~ Eri1pleo y el Fondo .so
;~t:Europeo, iniciado el año 
··~({O 
~i/~~~~te elaiio 1986, se im
.. . .... rotí ,síéte cursos de carne-: 

· Similares. 
· ·"e1~in-~ie año· se. es
. ~:#fnilmero de. cul$0JI 
· · · ·· · .. · ~mpliá~ éfu. 

~~~~: 

¿lo ve usted? . 
Este espocío se vé 

y se lee. 

tos de la Comisión de la CEE es
tablecen la normativa y el inicio 
de las Medidas Complementarias 
reservadas a los productores con 
Contratos de Almacenamiento de 
vinos de mesa. Con el fin de uni
ficar criterios se han especificado 
los diferentes aspectos de esta nor
mativa. 

La cantidad de vino a destilar 
será cualquiera de los inmoviliza
dos y en cuantía máxima del 10% 
de la producción de vino de mesa 

que declaró el productor en la 
campaña 1986/87, siempre que 
estos respondan a.las característi
cas exigidas, excepto para la aci
dez volátil que podrá ser de 18 
miliequivalentes por litro en los 
vinos blancos y rosados, y de 20 
en los tintos. 

· Los precios mínimos de com
pra para un H de vino tinto o ro
sado tipo RI y RII será de 256,60 
pesetas, y para un H de vino blan
co tipo Al de 233,27 pesetas. 

Ayudas de la CEE al ovino y caprino 

Cobro de más de 15.000 
millones en primas 

Durante el presente año, los 
productores españoles de ovino y 
caprino han recibido las primas de 
la Comunidad Económica Euro
pea correspondientes a 1986, por 
un importe total pagado hasta 
ahora, superior a quince millones 
de pesetas. 

"El número de ganaderos que 
han recibido estas ayudas ha as
cendido a 85.500, que agrupan a 
más de trece millones de ovejas y 
1,7 millones de cabras, distribui
dos entre todas las Comunidades 
Autónomas. 

Destaca el caso de Castilla
León con más de 3.700 millones 
de pesetas cobrados ya en concep
to de las primas de 1986 por unos 
22.400 ganaderos; mientras que 
en Castilla-La Mancha se han pa
gado 2.700 millones de pesetas a 
más de 14.000 ganaderos; en Ex
tremadura, las ayudas han ascen
dido a 2.300 millones de pesetas 
para más de 9.000 ganaderos y en 
Aragón el importe de las primas 
pagadas hasta el momento actual 
asciende a 2.100 miliones de pe
setas, distribuidas entre 9. 700 ga
naderos. 

CEE 

En todos estos casos, al igual 
que en el resto de las Comunida-

En Castilla-La 
Mancha se han 
pagado 2.700 
millones de 

pesetas más de 
14.000 ganaderos 

des Autónomas, este tipo de ayu
das cobradas por primera vez tras 
el ingreso de Espafla en la CEE 
han supuesto un apoyo positivo a 
las rentas de los ganaderos. 

La CEE concede este tipo de 
ayudas o primas a la producción 
de ovino y caprino como una ayu
da directa a la renta de los gana
deros, con el objetivo de compen
sar las oscilaciones de precios que 
suele registrar el mercado de car
nes de ovino y caprino a lo largo 
del afio. 

En este sentido, el importe de 
la prima se establece cada año en 
función de la evolución que ha
yan registrado los precios de mer
cado de la Comunidad, por lo 
cual no se conoce el importe exac
to de esta ayuda correspondiente 
a 1987. 

Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

Mercado de Ganados de Talavera 

Cotizó el porcino 
después de -anos 

Vacuno de Vida 

Ternero de 1 a 3 semanas Frisón ................................ 25.000 unidad 
Ternera de l a 3 semanas Frisona ........................................ 21.000" 
Ternero destetado Re~into .............................................. 295 Kg. vivo 
Ternero destetado Avileno ........................................................... 290" 
Ternero f.r!són 6 meses ................................................. 39.000 unidad 
Ternera tnsona 6 meses ........................................................... 38.000" 
Novilla frisona próxima a primer parlo 
l) saneada ......................................................................... 145.000" 
2) sin certificado de saneamiento ................................... 115.000" 
Novílla frisona primera lactación 
l) saneada ................................................................................ 145.000" 
2) sin certificado de saneamiento ........................................ 120.000" 
Ternero cruzado Charola.ise hasta 200 k ..................... 370 Kg. vivo 
Ternera cruzada Charola1se .......................................................... 360" 
Ternero cruzado más de 200 kg ................................................. 340" 
Ternera cruzada más de 200 kg .................................................. 325" 
Vaca A víleña con cría ................................................. 130.000 unidad 
Vaca Retinta " ........................................................................ 135.000" 
Vaca Frisona de 2,3 ó 4 parto: 
1) certificado saneada (carta verde) .................................... 155.000" 
2) sin certificado ..................................................................... 115.000" 
Vaca Frisona más del 4 parto ................................................ 100.00" 

Vacuno de Abasto 
-------------·-·-------------

Ternera cruzada Charolaise más de 300 k. .. ............... 305 Kg. vivo 
Ternera cruzada pienso, precio CEE .......................................... 315" 
Aflojo frisón se~unda precio CEE. .. ........................................... 260 " 
Aflojo frisón pnmera precio CEE ............................................... 270 " 
Aflojo cruzado Charolaise, precio CEE ..................................... 300 " 
Aflojo cruzado Límousine ............................................................ 305 " 
Añojo Retinto, primera categoría ............................................... 250 " 
Aflojo A vileflo, primera categoría ............................................... 250 " 
Toro distintas razas rematado ...................................................... 190" 
Toros Charolaise, Límousine, rematado .................................... 210" 
Vacas distintas razas, abasto ......................................................... 145" 
Vacas Charolaise, Limousina, abasto ......................................... 145" 
Vacas destino industria .................................................................... 95 " 

Ovino vida y Abasto 

Cordero lechal talaverano 13,5 Kg ............................................. 480" 
Cordero lechal talaverano 13,5-16 Kg ....................................... 440" 
Cordero talaverano 16-19 Kg ...................................................... 415" 
Cordero 19-23 Kg. Cl precio CEE ........................................... 375" 
Cordero 23,1-28 Kg. C2 precio CEE ........................................ 335" 
Cordero 28,1-32 Kg. C3 precio CEE ........................................ 260" 
Cordero 32,1-38 Kg. C4 precio CEE ........................................ 240" 
Cordero más de 38 Kg. .. ...................................................... sin cotizar 
Cordera talaverana, vida ............................................... 10.000 unidad 
Oveja talaverana, vida ............................................................. 11.000" 
Oveja talaverana con cría ....................................................... 13.500" 
Macho reproductor manchego ............................................... 22.500 " 
Macho reproductor talaverano ................................................. 15.00" 
Oveja abasto talaverana gorda .......................................... 90 kg. vivo 
Oveja abasto segurefla ..................................................................... 80 " 
Oveja abasto merina ........................................................................ 85 " 
Carnero abasto gordo ................................................................ 80-85 " 

Caprino vida y Abasto 

Cabrito lechal ..................................................................... 485 kg. vivd 
Chivas selectas ................................................................... 7.500 unida 
Primalas selectas ........................................................................ 13.000" 
Cabra murciana-granadina, selecta ........................................ 19.000 ',' 
C b ' . 14000' a ra con cna vanas razas ....................... ............ .................. . " 
Cabra sin cría varias razas ...................................................... 10.~~ " 
Macho reproductor selecto (prod. leche) ............................. 23. " 
Macho reproductor varias razas ............................................. 10.000" 
Cabras y machos de abasto, gordas ........................................ 3.500 

Equino destino vida 

Potros razas espaflolas ........................................................... sin cotiza[. 
Potros razas extranjeras .................................................................... ; .... " 
Pareja mular de labor ............................................................................ " 
Caballo silla espaflol, corriente ............................................................ " 
Y egua es pafio la ....................................................................................... " 
Caballos con carta .................................................................................. " 
Caballo de salto ...................................................................................... " 
Garañón de razas espaflolas ................................................................. " 
Burras de razas espaflolas .................................................................... .. 

Equino destino abasto 

Potro lechal, razas de carne .................................................. sin cot~~ 
Caballar bueno de abasto ..................................................................... " 
Mular bueno de abasto ......................................................................... " 
Asnal bueno de abasto ........................................................................ .. 

Ganado porcino 

Cerdo blanco, gordo .......................................................... 127 kgÍJ~v?. 
Cerdo Ibérco .................................................................................. . 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

No puede darse mayor para
doja en el descorazonador paisaje 
inmobiliario actual en España, 
desde el punto de mira del ciuda
dano que se apresta a hacerse con 
un techo, operación que suele ser, 
como reflejan abrumadoramente 
las estadísticas sobre los españo
les la única compra de enverga
du~a que, junto con el automóvil, 
realizan en el entero ciclo de su 
vida. 

Estudio 

Una brevísima cala en el pano
rama inmobilia~io de este país 
abre los ojos al más ciego. Ate
niéndonos, por ejemplo, a Ma
drid, un recentísimo estudio rea
lizado por Jesús Leal Maldonado, 
profesor de Sociología de la Uni
versidad madrileña Complutense, 
por encargo de la Fundación 
"Hogar del Empleado" pone de 
relieve que, en la capital, una de 
cada tres familias no puede ac
ceder a una vivienda, ni en pro
piedad ni en alquiler, tras la for
tísima subida registrada en la 
construcción en los tres últimos 
años y después del descenso que 
han sufrido los españoles en su ca
pacidad de compra. 

Agrega muchas más desolacio-

NACIONAL 

Triste noche fiscal 
sobre la vivienda 

Fernando VEGA GRANDA r1J 
Evaristo AMAT DE LEON r2J 

nes este estudio: actualmente 
- dice - es imposible encontrar 

un piso, en Madrid, de 95 metros 
cuadrados (tres dormitorios) por 
menos de cuatro millones de pe
setas, y el alquiler mensual de este 
piso, ele tipo medio, es ele unas 
35.000 ptas. Pero un tercio de las 
familias madrileñas viene a tener 
unos ingresos que representan me
nos de dos veces el Salario Mí
nimo Interprofesional; es decir, 
menos de 90.000 ptas. Y con este 
nivel de renta, acceder a una vi
vienda se hace prácticamente im
posible. 

A los jóvenes y a los recién ca
sados sin patrimonio, las vivien
das se les presentan inasequibles. 
Son los que más padecen la si
tuación. Y de ahí que crezca en 
Madrid, en España, el hacina
miento familiar. El tamaño fami
liar medio madrileño era de 3-5 
miembros en 1986, mientras que 
en otras ciudades europeas baja 
hasta casi dos miembros. La falta 
de empleo y vivienda eterniza en 
los hogares paternos a los jóvenes 
españoles. Y entretanto, descien
de el número de viviendas cons
truidas: en 1986 se edificó el 43,3 
por 100 de las viviendas de 1973. 

Las cifras lo explican todo: en 
11 de los 18 distritos de Madrid 
el metro cuadrado construido ha 
superado, en el segundo semestre 

de 1987, las 100.000 ptas 
(266.000 en el distrito de Sala
manca; 232.000 en Chamberí). 
No es de extrañar, pues, que sólo 
el 7,3 por 100 de los solteros ma
drileños con menos de 29 años 
disponga de vivienda propia. 
Desde 1983, los precios de la 
construcción en Madrid han cre
cido, en- términos reales, en más 
de un 35 por 100, y los del suelo 
todavía más. 

Especulación 

La realidad inmobiliaria espa
ñola es de una especulación feroz. 
Y el ambiente inmobiliario no va 
a mejorar, a lo que parece. Acaba 
de celebrarse en la capital de Es
paña el VII Coloquio Nacional de 
la Asociación de Promotores
C o ns tructo i'es de Edificios 
(APCE), con la conclusión de un 
rechazo total al Plan Cuatrienal 
gubernamental de la Vivienda 
1988-91 (367.500 millones de 
ptas.). 

Arguyen los promotores-cons
tructores que la cifra presupuesta
da de apoyo oficial es insuficien
te; que la limitación de las ayudas 
públicas, para las viviendas, a las 
rentas que no sobrepasen 2,5 ve
ces el Salario Mínimo Interpro
fesional ( a!go menos del millón y 
medio de pesetas anuales en 

1987) dejará fuera del mercado 
inmobiliario a un amplio sector 
de la población, cuyos ingresos 
tampoco le permiten acceder a los 
pisos de renta libre; y que, entre 
otras cosas, habría que entregar a 
la lógica del mercado, sin limita
ciones, la cantidad de viviendas a 
construir, con una suficiente fi
nanciación pública automática 
para los solicitantes de viviendas 
protegidas que cumplan con el 
único requisito, sin discrecciona
lidades administrativas, de no so
b~epasar 2,5 veces el Salario Mí
mmo ... 

Deducción 

En este contexto turbador, el 
anuncio, por vía de la ley de Pre
supuestos Generales del Estado 
para 1988, de reducción de la 
desgravación fiscal a la adquisi
ción de vivienda, suena, por de
cirlo de algún modo, como algo 
irreal. Actualmente (en 1987, 
para la declaración de Renta de 
1988) esta desgravación se desglo
sa así: el 17 por 100 para la ad
quisición de vivienda de nueva 
edificación, cualquiera que sea 
su destino, así como también el 
17 por 100 para la compra de 
Presupuestos Generales del Esta
do para 1988, la reducción de la 
desgravación fiscal a la adquisi-

Inaugurado por Virgilio Zapatero Según el grupo de AP en el Senado 
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ción de vivienda, suena, por de
cirlo de algún modo, como. algo 
irreal. Actualmente (en 1987, 
para la declaración de Renta de 
1988) esta desgravación se desglo
sa así el 17 por 100 para la ad
quisición de vivienda· de nueva 
edificación, cualquiera que sea 
su destino, así como también el 
17 por 100 para la compra de vi
viendas rehabilitadas y para la 
rehabilitación de la vivienda por 
sus propietarios. Finalmente, el 
15 por 100 de desgravación para 
la compra de vivienda usada (es 
decir, la que no es de nueva edi
ficación), pero con la condición 
de que vaya a destinarse a resi
dencia habitual. 

Estas deducciones tienen, ade
más, dos límites: las cantidades 

Ca~adas por adquisición o reha
ilitación de viviendas no pue..: 

den superar el 30 por 100 de la 
base imponible del sujeto pasivo 
del Impuesto de la Renta, y esas 
cantidades satisfechas para la ad~ 
quisición ó rehabilitación tiene 
que proceder de la renta del ejer~ 
cicio (1987, en la decfaración de 
la Renta de 1988), ya que se exi
ge que la diferencia entre el patri
monio final e inicial del patrimo
nio del sujeto en cuestión debe su
perar, al menos, las cuantías de las 
cantidades objeto de la deducción. 

Ayer comenzó el primer 
seminario sobre técnica 
legislativa en España 

<<Intervencionismo excesivo 
del Gobierno con la LOT>> 

Madrid. El ministro de Rela
ciones con las Cortes, Virgilio Za
patero, inauguró ayer en el Cen
tro de Estudios Constitucionales 
un. seminario sobre técnica legis
lat.1va, en el que se abordará, por 
pnmera vez en España, un progra
ma para incrementar la calidad 
técnica de la legislación. 
, Z~patero señaló que las leyes 

tecmcamente malas «tienen un 
coste social difícilmente evalua
ble» y recordó que fue el Gobier
no el que expresó su interés en 
~ue se celebraran estos semina
rios. 

El Centro de Estudios Consti-

tucionales constituirá un fondo bi
bliográfico y documental de téc
nica legislativa con personalidad 
propia dentro de su biblioteca y 
organizará en torno a él un servi
cio de orientación bibliográfica y 
de asesoría documental. 

El conjunto de conclusiones 
que se derive del programa de in
vestigación que se lleve a cabo en 
este seminano se articulará, si se 
considera conveniente, como un 
Libro Blanco de la técnica legisla
tiva en España, que aparecería a 
finales de 1988. 

Este seminario se desarrollará 
hasta finales del próximo mes de 
enero. 

El grupo de Alianza Popular 
pidió ayer en el Senado la devo
lución al Gobierno del proyecto 
de ley de las telecomunicaciones 
(LOT), por considerar que el mis
mo resulta «retrógrado, coarta el 
desarrollo futuro de nuestros ser
vicios de telecomunicaciones e 
impide que nuestro país pueda al
canzar en esta materia el !nivel de 
otras naciones de la CEE», afirmó 
uno de sus miembros. 

Los senadores Francisco To
mey y Luis Carlos Canalejo dije
ron en defensa del veto a la tota-

lidad presentado por su grupo 
parlamentaio que «la LOT peri
mitirá un excesivo intervencionis
mo del Gobierno, y ello a través 
de una regulación que contiene 
importantes deficiencias normati
vas que provocarán inseguridad 
jurídica y económica, con un sen-. 
tido rígido, centralizador y buro
crático. Los portavoces populares 
añadierón que «no se puede de
clarar a la LOT como un servicio 
público, puesto que, al permitir un 
excesivo intervencionismo, atenta 
contra el desarrollo del sector 

[ .1 MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney 

•\ 

/VEN ~l(PJ[)O.' Al.GO íERRl8/..t HA PASAOO 
CON ¿OS SIET"E ENANOS.· 

afectado y el principio de libertad 
de empresa, no respetando las di
rectrices establecidas (!n el libró 
verde de las telecomúnicaciones 
aprobado en mayo del presente 
año por la CEE que, precisamen
te, busca llevar a efecto la transi
ción hacia un mercado abierto a 
la competencia». 

Aunque la petición de Alianza 
Popular fue respaldada por los vo
tos de otros partidos de la oposi
ción, la mayoría socialista impidió 
que prosperase este veto. El gru
po popular presentó, además, 87 
enmiendas al mencionado proyec
to de ley. 

CUALQUIERA DE 
ESTOS OBJETOS 
CUESTA 40 Ptas. 

l@~\~· 
SALVAR LA VIDA DE 
UN NIRO TAMBIEN 

é_~~-(J = 
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EL DIA 

Me parece necesario hacer la 
crónica, y la crítica, de la interven
ción de Felipe González por tele
visión; puesto que se abordaron 
los temas capitales de estos mo
mentos. La periodista Victoria 
Prego estuvo en su lugar porque 
hizo las preguntas que contenían 
brasas y eso era su obligación pro
fesional cumplida. Felipe Gonzá

-1ez ya no es aquel replicador y ex
citador de los años de oposición, 
sino que es el gobernante que 
mide las palabras y los compro-

. _ misos escrupulosamente. Se ha 
convertido en un político a la vie

.ja usanza, en el sentido de una 
oferta de prudencia y de discre
ción hacia todas lás cosas, me
diante el sacrificio de la sinceridad 
en esas cuestiones donde la ver
dad tiene que estar por delante de 
la convivencia. Su tiempo anterior 
era ofensivo, mientras que su 
tiempo actual es defensivo. El 
acoso lo aguanta bien. 

El tema de las bases 

En el asunto de las bases, el in
terés del partido estuvo por enci
ma ~en esta conversación- de 
la verdad histórica y de las convi
vencias del Estado. Primera cues
tión: si en el referéndum de mar
zo no se hubieran añadido las tres 
condiciones célebres, también se 
habría ganado, porque el socialis
mo y_ la derecha votaban a favor 
de seguir en la Alianza Atlántica. 
Las tres condiciones las inventa
-ron los socialistas como hipoteca 
política frente a su actitud ante
rior, que era la de salir de la 
OTAN. Segunda cuestión: la ne
cesidad de las bases hace más de 

· Jreinta-años fue, evidentemente, 

OPINION 
CRONICA DE LO QUE PA~~ 

Crónica de una 
entrevista 

bilateral, entre España y los Esta
dos Unidos de América, pero a 
quien representaban los Estados 
Unidos era a toda Europa de Oc
cidente que ya aparecía moviliza
da frente al riesgo de la agresión 
soviética. España no entraba en 
las conversaciones y en las orga
nizaciones internacionales o euro
peas, porque no era admitida, en 
virtud de su régimen político. Si 
los norteamericanos regresaban a 
Europa, no fue por otra razón que 
por la llamada angustiosa de Eu
ropa para la defensa. Así es que 
eran unos acuerdos bilaterales en 
la letra, pero no en el espíritu y 
en las intenciones, dado que la Pe
nínsula Ibérica era la plataforma 
principal para la defensa del sur. 
Por eso ahora toda la Europa de 
la Alianza Atlántica está a favor 
de los norteamericanos, y no de 
los españoles, en cuanto a la limi
tación de las bases en nuestro país. 
Se han puesto al lado de Carlucci 
y han dejado en soledad a Serra. 
Las cosas hay que contarlas y no 
como le conviene al Presidente 
del Gobierno, como líder de un 
partido. Nuestra incorporación a 
la Alianza Atlántica no puede de
sarmar esta zona de Europa, sino 
aguantar lo que la estrategia euro
pea señale como instrumentación 
defensiva. O estamos dentro, con 
todas sus consecuencias, o nos va
mos. La última conclusión es que 
tampoco podemos ir por los ries
gos generales que ese aconteci
miento representaría. 

EMILIO ROMERO 

El asunto bancario 

El fenómeno de unir los ban
cos para tener más fuerza finan
ciera en la Europa próxima sin 
fronteras es bueno, pero con una 
sola condición y es la de la espon
taneidad y libre decisión de los 
bancos, porque no estamos en una 
economía socialista, sino libre. La 
segunda parte de todo este embro
llo es que la iniciativa, o la acep
tación, han comprometido tam
bién al Gobierno y entonces apa
rece la primera alarma. Primero 
fue el ideario caducado de las na
cionalizaciones, luego fue el inter
vencionismo -que es donde esta
mos- y ahora podría animarse la 
idea de un control espontáneo y 
grato del mundo financiero, para 
el mejor servicio del socialismo en 
la sociedad. El gran ideario socia
lista es el de socializarlo todo, y la 
aspiración es legítima, siempre 
que no se atente contra los prin
cipios democráticos, abiertamen
te, o con las nuevas astucias del 
poder. Lo recusable del último su
ceso bancario ha sido la circula
ción de la amenaza que tiene el 
nombre de "OPA hostil". Toda 
hostilidad es recusable. Así es que 
vale el principio de integraciones 
bancarias para ser más fuertes, 
pero no vale la guerra entre los 
bancos mediante las bendiciones 
del poder. A esto lo ha llamado 
Alfonso Escamez, Presidente del 
Banco Central "La ley de la sel
va". 

El nuevo socialismo 

En lo que estuvo acertado el 
Presidente del Gobierno fue en la 
presentación política del "nuevo 
socialismo". Estableció que lo im
portante eran los fines. y no los 
medios. El objetivo socialista se
guía siendo el de la justicia social 
y esta venía ahora por caminos di
ferentes que por aquellos que se 
programaron en la antigüedad. El 
suceso sería fomentar las inversio
nes para luchar contra el desem
pleo, al mismo tiempo que los tra
bajadores habrían de asumir la 
responsabilidad de conocer el blo
que general de los asuntos econó
micos para establecer los benefi
cios posibles y los techos en las re
clamaciones. Por eso tuvo la su
gerencia de una concertación so
cial antes del verano y que fraca
só por la negativa de los sindica
tos obreros para colaborar en esta 
nueva imagen del socialismo ha
cia resultados sociales más óp
timos. 

Desdén al Parlamento 

La entrevista fue muy intere
sante y sustanciosa, pero también 
llevaba consigo el desdén hacia el 
Parlamento. Felipe González apa
rece muy alejado de las Cortes 
Generales y mientras dedicaba un 
cuarto de hora al Senado, se ofre
cía con esplendidez ante los perio
distas, como Iñaki Gabilondo y 
Victoria Prego, en una decisión 
presidencial de dirigirse al país a 
través de los medios de grandes 
audiencias, y no por los canales 
democráticos, cuya columna ver
tebral es el Parlamento. 

-Alboroto femenino Un forofo 

JOSE CASTRO FONT 

Las-mujeres andan alborotadas 
en estos días. Hay que temerles. 
Lo menos que anuncian, según la 
investigadora y escritora femeni
nista norteamericana, Shere Hite, 
es "una revolución cultural en ca
mino", dirigida, obviamente, con
tra los maridos. Y lo menos que 
hacen, -es envenenar con arsénico 
a los infieles, no para matarlos, 
sino para dejarlos impotentes, tal 
como acaba de revelar la prensa 
española de lo que viene ocurrien
do en la región de Valencia. 

Vayamos por partes. La señora 
~,Hite afirma en forma contunden
te que las mujeres norteamerica
nas eñ su gran mayoría (nada me
nos que el 95%) están artas de sus 
maridos. "Mujeres de todas las 
edades -escribe- expresan re
petidamente su creciente frustra
ción emocional y la desilusión 
gradual por sus relaciones perso
nales ccon los hombres". Agrega 
que, a pesar de la liberación feme
nina y de la revolución sexual, la 
mujer se síente oprimida por el 
macho. Ese 95% (de un total de 
4.500 entrevistas que representan 
la proyección estadística del uni
verso norteamericano), dice haber 

sufrido "hostigamiento emocional 
y psicológico" por parte del hom
bre que aman y el 98% afirma que 
deseaba hacer "cambios básicos" 
en sus relaciones amorosas. Tam
bién un 98% se queja de la falta 
de comunicación con el marido, 
de que no tiene diálogo, lo cual 
no solo ocurre en Estados Unidos, 
sino en todas partes: basta, para 
comprobarlo, con ir a un restau
rante el sábado por la noche -el 
día que el marido saca a su mu
jer, pues el viernes le toca a "la 
otra" para ver como son los silen
cios de las parejas casadas y como 
serían de obvios si no existiera la 
música en vivo que ponen ahora 
esos locales, sin ninguna conside
ración para con la gente que si tie
ne que hablar, pero que queda 
igualmente bloqueada verbalmen
te en virtud de ese escándalo cóm
plice que alcahuetea al mutismo 
conyugal. 

Pero la Hite no termina ahí. Ha 
descubierto -oigan esto- que el 
70% de sus entrevistadas le ha 
puesto cuernos al marido y, entre 
ellas, la abrumadora mayoría dijo 
que no se sentía culpable de su 
infidelidad. 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Una lección la que ha dado Ian 
Claphan, albañil inglés al que la 
visión del delantero centro del 
Club de Fútbol Barcelona le tiene 
tan sorbido el seso que, incapaz de 
conformarse con disfrutar de sus 
goles solo cuando juega con la se
lección inglesa, ha decidido ven
der su casa de Londres, los mue
bles, la tetera y todo lo suscepti
ble de pignorarse para irse a la 
ciudad condal y, al fin, poder em
briagarse hasta más allá de la 
aprafrasis con los regates, carreras, 
remates y goles del astro británi
co al que, según dicen las cróni
cas, no le están saliendo las cosas 
como él y la afición culé querrían. 

Pero si devoción tal por un ba
lompédico es digna de considera
ción y aún de ser registrada en le
tras de oro, no lo es menos la ac
titud de su esposa, que amante y 
solidaria de la vocación de su muy 
enloquecido y forofo marido, no 
solo no ha criticado la decisión de 
este sino que, encima, le ha secun
dado, cogiendo sus pertenencias y 
a sus dos hijas y, con la foto de 
Gary como estandarte, aterrizar 
en Barcelona donde ya andan bus
cando piso por la Diagonal. 

Leyendo la noticia que me ha 
hecho a mi escribir estas líneas, no 
he pensado yo en la decepción 
que puede experimentar una fami
lia tan devota de Líneker si este 
dejase de ser alineado en el club 
catalán, cosa que recordando lo 
que suele acontecer con los ficha
jes del señor Núñez bien podría 
suceder. Lo que me causa emo
ción es, sobre todo, la ejemplari
dad de esa cónyuge que no solo 
no amarga la vida del hincha con
sorte con el que ha maritado, 
cuando llega el domingo y este co
mienza a ponerse bufandas, gorros 
y escarapelas del club de sus amo
res, sino que lejos de incomodar
se le secunda e, incluso, acepta 
venderlo todo y ·cambiar de país 
con tal de ver en acción al ídolo 
de su querido Ian. 

Pero conociendo al presidente 
del Barcelona, alguien debería 
aconsejar a míster Claphan que, 
de momento, y hasta que vea 
como ruedan las cosas al Barcelo
na en la Liga, dejase de mirar pi
sos para alquilar y se limitasen a 
meterse en una pensión. Sería lo 
más prudente. 

Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

Las frases del 

Felipe González: 
«No he tenido nunca el 
sentimiento de tirar la 
toalla por sentido de la 
responsabilidad». 

Edén Pastora: 
«Hablando con un 
compaí'íero revolucio
nario europeo (Alfonso 
Guerra) uno se entien
de» . 

Ramón Obiols: «Es 
posible dar contenidos 
federalistas al estado de 
las autonomías, sin mo
dificar la Constitución 
ni los estatutos». 

Jesús Gil: «Maria
no Rubio ha hecho de 
mí un segundo Ruiz
Mateos: es la persona 
que está colapsando to
das mis operaciones 
bancarias y de crédito». 

Alfonso Escamez: 
«Lo que importa es la 
calidad de las institu
ciones bancarias, no su 
dimensión». 

Jose Donoso: «Es
cribir es una forma de 
contactar y de proyec
tarse en el mundo». 

Fernando Bebas· 
tián: «La gran voraci
dad fiscal del Estado 
moderno no deja a los· 
ciudadanos la capaci
dad de cumplir directa
mente con muchas de 
sus obligaciones o devo
ciones sociales». 

Félix Pons: «El 
cargo de Presidente del 
Gobierno es uh trabajo 
muy mal pagado». 

Carmen García 
Bloise: «Echo de me
nos a Redondo en el 
escaño». 

Javier 'l'Usell: «La 
triste realidad es que, 
en la práctica, para 
Fraga, unión y colabo~ 
ración es lo mismo que 
.succión». 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 ECONOMIA 

MERCADO DE DIVISAS La Bolsa de Madrid 

DIVISUOO~ 

1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA. ............................... . 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ......................... . 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
iOO Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

OOUU:OOB. 

139.264 
111.171 
84.657 
78.153 
19.868 

202.398 
179.179 
82.526 

322.608 
67.540 

9.152 
60.024 
18.603 
17.502 
17.360 
27.409 

959.942 
82.288 
84.208 
85.582 

comos 
VDDIDOI. 

139.612 
111.449 
84.869 
78.349 
19.918 

202.904 
179.901 
82.733 

323.416 
67.709 

9.175 
60.174 
18.649 
17.546 
17.404 
27.478 

962.345 
82.494 
84.418 
85.796 

SESION DE AYER,,. 
Madrid. La bolsa madrileña 

continuó ayer con bajas acentua
das y extendidas, que fueron de 
mayor intensidad en los valores de 
construcción, siderúrgicos y quí
micos. 

Se iniciaron en eléctricas algu
nos avances, pero las pérdidas de 
Endesa y Catalana repercutieron 
negativamente en su índice par
cial. 

En el sector de automóviles 
destaca el alza de Fasa, que sube 
11 puntos, frente a las bajas de 
otros títulos de este grupo. 

El grupo bancario se pronunció 
negativamente, salvo el central 
que se limitó a repetir cambio. 

En Metálicas Básicas, Hornos 
baja 5,50, Acerinox 50, Felguera 
60, Nueva Montaña 10 y Tuba
cex 11. 

En Materiales de Construcción, 
Asland baja 10,50, Vaderrivas 
150 y Valenciana repite cambio. 

En Químicas, Cros baja 70, 
Explosivos 8 y Energías 25. Repi
te cambio Nicas. 

En Metal Mecánica, Tyrsa baja_;t,; 
10. . . :'~ 

En Construcción de Maquina
ria, Amper baja 50. 

En Automóviles, Tudor b~Ir 
35, Nissan 24 y Citroen que véll 
nía con posición de papel, 120. 
Fasa sube en solitario con 11. 

CO'l'IZACIOK DllL llCU 
l l!ICU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

43,1730 ............................. '..francos belgas 
2,0626 ........................... marcosatemanes.:: 

2,32061 ....................... florines holandeses' · 
0,6886 ........................... .libras esterlinas 

7,96175 ............................ coronas danesas 
7,01687 .......................... francos franceses 
1522,69 ............................... Jiras italianas 
0,77613 ........................... .libras irlandesas 

El dólar, 

La pérdida de enteros de ayer, 
ha hecho que la Bolsa continúe 
con una trayectoria de signos ne
gativos que ofrecen ya demasiada 
continuidad. 

162,724 ............................ dracmas griegos 
1,25067 ............... dólares estadounidenses 

a 111,31 pesetas 
Madrid. La peseta se apreció ayer un 0,71 por ciento respec

to al dólar estadounidense, al fijar el Banco de España un cam
bio base de 111,31 pesetas por dólar, frente a las 112,10 del pa
sado miércoles. La moneda española se depreció en relación con 
la divisa alemana y cotizó a 67,6245 pesetas por marco, tras las 
67,583 registradas en el cambio base del pasado miércoles. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos baja 1,50 y Petromed 45. 

En Eléctricas, Hidrola sube 
0,75, Fenosa 1,25, lberduero 3,00 
Sevillana 1,00, Cantábrico baja 
4,50, Catalana y Endesa 8,00, 
Reunidas 4,00.,. Viesgo 6,00., 
Aguas Barna 3,00. 

En Aguas, Barcelona baja 3. 

1,68778 ............................... francos suizos 
139 ,487 .............•...• -......•..•........••.••• ~ 
7 ,48650 .............................. coronas suecas 
8,01490 .......................... coronas noruegas· 
1,64338 ...................... dólares canadienses 
168,527. ..................... escudos portugueses 
14,5102 ..............•.... ~; .. chelines austriacos 
5,07646 ....................... marcos finlandeses 
165,338 ............................. yenes· jawn:eses 

COTIZACIOJVES DE LA BOLSA DE -MADRID 

BANCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ..................... .. 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Balear ................................. . 
Banco Exterior de España ..... . 
Progreso .............................. . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGlUC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
~bm .................................. . 

ENERGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

Il'lD. MANUF. 
Sniace ................................. . 
Pap. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Vi lesa 
Ebro .. ::::::::::::::::::::::::::::::::::: 
Vidrala ................................ . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa 

~~;;~Is~~:.:::::::::::::::::::::::::::::: 
Prim ..................................... . 

'•. "'"'-"'•.'. 

1180 

625 
1350 
1072 
1388 
660 
400 
470 

1675 
876 
900 
530 

1300 
399 
330 
728 
900 

1380 
140 

92 
408 
710 

150 
251 

265,50 
215 
560 

3000 
555 
335 
800 
530 

3088 
1600 
750 

Il\TMOBU.TAJUAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Alisa .................................... . 
Cevasa ................................ . 
Cartemar ............................. . 
Ceisa ................................... . 
Eurobuilding ........................ . 

CONSTRUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Grs redes ............................. . 

MINERAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
A~ond ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Lemona ................................ . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICIDAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Reunidas .............................. . 
Hidrola ................................ . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 

160 
450 
450 
655 
550 
158 
510 
200 

49 

680 
425 
169 

45 
270 

45 
550 
405 
125 

662 
650 

1650 
220 
980 
525 

1260 
550 ..... 

390 
356 
132 

124,50 
102 

78,50 
109 
88 

75,25 
298 

TBANSP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Soba ................................... . 
METAL MECAllT. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Bendix ................................. . 
Citroen ................................ . 
Ceselsa ................................ . 
Nissan ................................ . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Albajar ................................ . 
Otis Z .................................. . 

QUIMICAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
Fosforera ............................. . 
Zeltia ................................... . 

INVEBS. MOBIL. 
lnburesa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Ceívasa ............................... . 
Gral. lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Baseibor .............................. . 
U. Europea .......................... . 
Patrisa ................................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

148 
90 

142 
76 

322 

480 
270 
406 
555 
700 
540 
165 
520 
370 

91 
1126 

281 
185 
200 
252 
495 
400 

120 
647 
242 

496,75 
760 
190 
650 
784 
711 
260 
693 
398 
395 
380 
136 

Cadinsa . .. . . . . . . .. . . . . . ... ... . . . . . ..... 426 
'Baloboa................................ l 100 
Cartinbao ............................. 325 
Hércules 2 ......... ........ .. ....... .. . 102 
Sagei-i .................................. 365 · 
Bansander ............................ 600 
Fintisa................................... 415 
Fiponsa ... .............................. 930 
Hispana 2 ............................. 02· 
Hispansa ............................... 150 
lnverpastor............................ 140 
Mapensa .............................. 180 
Mobinter............................... 181 
Norvasa ........ ........................ 560 
Rentisa.................................. 693 

FOND. INVEBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfand l ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Fanbanzano ......................... . 
lnverba nser l ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ........................ · 
Fondicajas ............................ . 
lnverfando ........................... . 
Nuvofando ........................... . 
lnrenta ................................. . 

INDICES 

1247,35 
2538,03 
487,98 
148,16 

1037,17 
962,13 
580,96 

1200,12 
1229,38· 
1029,50 
1018,05 
977,63 

1034,31 
1206,68 
1213,35 
729,53 

1697,70 

Madrid ...... 203,46 (-4,04) 
Barcelona.. 113, 79 ( -6,91) 
Valencia .... 202,28 (-1,77) 
Bilbao ........ 278,00 (-3,86) 
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EL DIA DEPORTES 

~~~~~~~CAMBIOS EN EL CF TOLEDO=~ 

Tras su dimisión José Maria Velasco afirma: 

«No soy ni maricón, ni 
pesetero ... >> 

El ex-entrenador del club de 
fútbol Toledo afirmaba que mu
chos de los insultos que una par
te muy concreta de la aficción 
toledana le dirigía no son de 
buen gusto y no pueden ser atri
buibles a su persona. En un ata
que a un sector de «La Peña», 
Velasco comentaba: «Me gusta
ría encontrarme a más de uno de 
los que me insultaban para ha
cerles comprender su error. Los 
insultos de estos aficionados en 
palabras de V elasco, «han sido 
muy fuertes, me han llamado 
hasta hijo de puta>>. La causa 
principal de su dimisión ha sido 
«he comprobado que ese sector 
de público estaba en contra mia 

-- -durante estos 3 últimos a$os y 
esta vez no tenía ganas de pasar 
otra revalida como en otras oca
siones. Estaba muy condiciana
do, si ganaba el equipo los juga
dores eran los buenos, si perdia 
era yo f!l culpable, pero ahí está 
mi trabajo y estoy sa!fsfecho de 
-él, se que ha dado sus fru
tos»Con respecto a la dimisión 
cree que ha sido un poco preci
pitada, pero no se arrepiente de 
su decisión, de lo que se arre
piente es de no haberla tomado 
definitivamente en el día del 

Manuel Garcia Calderón 
/ 

Mota del Cuervo. Velasco se en
cuentra un poco decepcionado 
de lo ingrato que es el fútbol, «El 
equipo ha estado en peores con
diciones y hemos salido a flote, 
lo que pasa es que estaba harto 
que a la primera ya surgieran las 
protestas, de todas formas tengo 
que decir que estoy muy conten
to con la gran mayoria de la 
aficción y los jugadores; el 80% 
de los aficcionados está conmi
go y he recibido muchas llama
das tele/ ónicas incluidas las de 
muchos jugadores que lamentan 
mi decisión y ven lo injusto de la 
situación, aunque hay algunos 
que se alegran de mi dimisión. 
Espero que a partir de ahora se 
tomen medidas contra los que no 
estaban sudando la camiseta>>. 
En cuanto a la opinión sobre su 
sustituto en el cargo cree que no 
tendrá problemas en el Toledo y 
para él «es el mejor entrenador 
que podía ir al equipo, tiene una 
forma de entrenar muy parecida 
a la mia,es disciplinado, honra
do y exige el máximo a los juga
dores, espero que ahora esos afi
cionados reflexionen sobre la si
tuación del equipo» Sobre el 
acuerdo de la directiva toledana 
de ofrecerle 50.000 pesetas has-

ta el mes de Mayo, Velasco no 
sbe nada del tema, el no ha re
cibido ninguna noticia y sabia a 
lo que se exponía cuando dimi
tía, «Si quieren hacerlo que lo 
hagan, yo no voy a exigir nada, 
sería un gesto de caballerosidad 
y me vendría bien porque l'OJ' a 
estar en paro».Preguntado por 
sus planes futuros el ex-entrena
dor del Toledo comentaba a 
nuestra redacción:«he recibido 
una oferta de un club para en
trenar, pero ahora no tengo mo
ral para coger otro equipo». 
Para finalizar José María Velas
co afirmaba que ha hecho gran
des amigos en Toledo y se lleva 
buen recuerdo de la «mayor par
te de la aficción» y del club y no 
va a olvidar su pasó por el equi
po. También auguraba que «más 
de un jugador del Toledo estará 
conmigo el año que viene, por
que ante todo muchos de ellos 
son amigos y buenos profesiona
les. De momento no piensa en 
la posibilidad de volver al equi
po capitalino y más en este mo
mento tan inoportuno».Espere
mos que José María Velasco 
tenga más suerte y encuentre 
pronto un equipo al que dirigir, 
porque sin duda alguna y fuera 
de polémicas es un buen en
trenador. 

<<Debo mirar más lo 
deportivo 

qllelo 
, . 

/ econom1co>> 
Con motivo de la incorporación de Manuel Garcia Calde

rón como nuevo técnico del club de fútbol Toledo, «EL DIA» 
se ponia en contacto con el nuevo entrenador para saber su 
opinión sobre la situación del equipo. Para Calderón es más 
importante ~acar al equipo del bache que está pasando que 
el dine!:~>-/qÍÍe pueda percibir por sus servicios. 

/ Máximo Tenorio 

Manuel Garcia Calderón se 
muestra satisfecho del acuerdo 
economico al que ha llegado con 
la directiva del Toledo, un acuer
do que en palabras del técnico 
«hubiera sido de otra forma si lá 
situación hubiera sido diferente. 
Me hubiera valorado más econo
f!lÍCamente si tengo que encargar
me del equipo a principio de tem
porada>>. Este hombre de 34 años 
de edad ha dirigido a equipos 
como el Atlético Pinto y el Illes
cas, en el que estuvo la tempora
da pasada. Para él la acogida que 
ha tenido ha sido buena tanto en
tre directivos como jugadores y 

resalta la buena imagen que posee 
desde el punto de vista humano. 

El Martes no realizó eL.eQtre
namiento por su interes en cono
cer personalmente la situación y 
el ambiente que reina entre los ju
gadores. Calderón afirma que 
«aunque los jugadores están pre
sionados por la necesidad de 
triunfos los encuentro animados y 
espera que a partir de ahora se 
vaya notando la reacción, aunque 
hasta dentro de 2 o j semanas no 
se veran los resultados». 

El miercoles sobre las 8 de la 
noche comenzaba el primer entre
namiento que se desarrolló dentro 
de un buen ambiente, con trabajo 
de resistencia y un partidillo. 

Apuntar que durante el transcur
so de éste, Garoz sufría unas pe
que$as molestias lo que puede 
obligar a que sea baja para el par
tido del Domingo. 

Sobre los métodos de entrena
miento de su antecesor en el car
go, Calderón nos decía <<no se 
como ha trabajado lose Mari, 
pero ante todo yo quiero un Tole
do fuerte fzsicamente, todos mis 
equipos lo han estado» 

Con respecto al partido del 
Domingo frente al Villacañas, el 
entrenador nos comentaba <<nin
gún partido fuera de casa es f acíl 
y más cuando es el Toledo el que 
juega, porque todos los rivales se 
crecen ante el club», aunque no 
cree en la formula de «a nuevo en
trenador, victoria segura» espera 
obtener un triunfo, ya que él con
sidera que siempre hay que salir a 
ganar. Nada más que nos queda 
desearle suerte desde estas páginas 
y esperar que realice un buen tra
bajo por el bien de la afición y el 
fútbol toledanos. 

«El 80% de la 
gente está 

conmigo y la 
mayoría de los 

jugadores 
también» 

Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

Futbol Tercera División 

Sancionados 

Se reunió el Comité de 
Cornpctición en los locales de. 
la Federación de Fútbol, adop
tando los siguientes acuerdos: 

Acumulación 

Sancionar por un partido 
por acumulación a los jugado
res Bona Brocate (Almansa) 
Figueroa Fournier (Tomell~ 
so), Prieto Velloso (Villarro
ble<lo ), Ruiz Manso (Heren
cia), Robles González y Vale
ro Pellicer (Talavera) y Solis 
Pulido (Madridejos). 

Otros motivos 

1 partido de sanción a Ber
nabé (Talavera) por menos
preciar al colegiado. Al Dele
gado de este equipo -Palome
que Ortiz-, dos semanas de in
habilitación por incumpli
miento de sus obligaciones y 
menosprecio a la autoridad ar~ 
bitral. Al entrenador del equi
po, Paco Sánchez Gil, 1 parti
do de suspensión por menos
precio al arbitro. 

Fútbol primera preferente 

Han sido sancionados con 
un partido por acumulación de 
tarjetas:J uan A. Bernal Rodri
guez (San Prudencio) y Pedro 
A. Tomé Hdez. (Santa Bár
bara). 

Por emplear medios violen
tos ha sido sancionado con 1 
partido Jose L. Foumier (Vi
llatobas). 

Calderón empezó trabajando duro 

Fuerte entrenamiento del 
Toledo 

Manuel García Calderón ha 
comenzado con mucho ímpetu su 
andadura como n,sponsable técni
co del C.D. Toledo. En el entre
no del pasado miércoles, primero 
al frente del equipo, quiso dejar 
patente que sin el esfuerzo diario 
es imposible rendir en los partidos 
oficiales. Fue una sesión fortísima, 
con 90 minutos a base de carre
ras y ejercicios físicos, más un par
tidillo entre los componentes de la 
plantilla a lo ancho del Municipal. 
Los jugadores acabaron extenua
dos, pero todos se ejercitaron con 
ganas e interés. 

De la dµreza del entreno pue
de hablar Luis Garoz, quien hubo 
de retirarse antes de la conclusión 
con un amago de tirón. No pare
ce muy importante y, por lo tan
to, estará el domingo en Villa
cañas. 

Anoche el equipo tenía previs-

to entrenar en campo de tierra 
para no dañar la hierba del Mu· 
nicipal -el Patronato ha pedido ~l 
club que se utilice lo menos posi
ble-, pero sobre todo para habi· 
tuarse al terreno duro y áspero, 
que será el que se encuentr~, el 
equipo el domingo. Tras la s<'.51on, 
Calderón expuso el calendano de 
trabajo para las próximas fechas 
navideñas , donde quiere entre~ar 
varios días para evitar que los J~
gadores aumenten de peso. Ex.is· 
ten sesiones previstas para los d1as 
1 y 6, en un calendario que debe· 
rá ser aprobado finálmente por los 
propios jugadores. 

Reflejar, por último, que a ~a 
cita del miércoles faltaron Dav1~ 
y Yuste II, ambas ausencias jusi~· 
ficadas al no contar con el perm1· 
so de los respectivos acuartela· 
mientos donde cumplen actual· 
mente el servicio militar. 

El To ledo se prepara físicamente 
para afrontar el resto de la Liga 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 DEPORTES 
~- ····· ............. . 

[001.~~~~ 
Con mucha juventud en el equipo · ---- ... . ........ . 

El Renault onseca confía en 
fuerzas 

Se despejaron las dudas y el Renault Son
seca está en Cuando esta 
competición era una incógnita, los rectores 
del club estaban decididos a jugar como fue-
ra y donde fuera. se estuvo barajan-
do la posibilidad inscribir al equipo en la 

~omunidad de Madrid. Todo menos que las 
Jugadoras se quedaran sin participar en un 
campeonato. Felizmente aquello quedó solu
cionado y el equipo sonsecano forma parte 
de esos ocho clubes que el fin de semana pa
sado debutaron en la competición liguera. 

El equipo que dirige el tándem 
formado por Félix Martín de Ví
dales y Esteban, pese a su juven
tud, conocen el ritmo .ª que obli
ga la disputa de una liga, porque 
ya han afrontado estas situaciones 
en campañas anteriores desde la 
categoría juvenil. 

El conjunto está formado por 
las siguientes jugadoras: Carrnina 
y Maribel, como porteras; prime
ras líneas: Esther, Teresa, Paloma, 
Belén, Irene, Alicia, Aguado y 
Reme; segundas líneas: Alicia Va
lentín, Alicia Puebla, Yolanda y 
Raquel. 

El propio míster, Félix Martín, 
nos define las cualidades y carac
terísticas del eq uí po: 

-Creo que una de las vir!udes 
más acusadas es la compenetra .. 
ción existente entre las jugadoras. 
llevan desde muy pequefias ju
gando juntas y conocen a ciegas 
la posición de sus compañeras y 
cuales van a ser sus reacciones. 
Esto es importante de cara a ob
tener un mayor rendimien!O del 
conjunto. 

El aspecto económico, tan 
preocupante para otros clubes, no 

parece ser uno de los problemas 
que tenga que afrontar el equipo 
de Sonseca, al tenerle resuelto en 
un porcentaje importante. No es 
que tengan dinero para dilapidar, 
pero buena parte del presupuesto 
está cubierto. 

-De momento ---nos dice Fé
lix Martín- contamos con la sub
vención de 1OO.000 pesetas de la 
Renault de aquí de Sonseca. La 
firma Manufactureras Martín, nos 
proporciona el material deportivo 
y el propio Ayuntamiento nos tie
ne prometida una partida de otras 
1OO.000 pesetas. Esto cubre las 
tres cuartas partes del presupues
to. El resto lo completaremos con 
las clásicas rijas. 

Con la cuestión econom1ca 
prácticamente resuelta, toda la 
atención del equipo se centra en 
el aspecto deportivo. Son cons
cientes de su potencial, pero saben 
apreciar la valía de otros conjun
tos que también salen con el ob
jetivo de lograr los primeros pues
tos. 

- -Nosotros vamos a intentar 
ganar todos los partidos pero sa
bemos que los otros rivales nos lo 

van a poner muy dificil. Ahí está 
el caso de El Mesón, que es prác
ticamente la selección de Cuenca; 
el BM Madridejos, que se ha re
forzado con jugadoras pertene
cientes al Angel del Alcázar y, se
gún nuestras noticias, el propio 
Villarrobledo. Va a ser dificil, 
pero vamos a intentar llevarnos el 
gato al agua. 

El equipo afronta la competi
ción liguera con una preparación 
plena. Y a en el lejano .septiembre 
comenzaron los entrenamientos 
por lo que el rodaje no puede ser 
más completo. 

-Por entonces no sabíamos 
cuando iba a comenzar la Liga, ni 
siquiera si la zba a haber. Pero es
tábamos dispuestos a jugar como 
fu era y donde fuera y teníamos 
que estar preparados. 

El resto ya lo conocen. Comen
zó la competición y, aunque el ca
lendario no fue muy propicio, el 
primer partido ante uno de los 
conjuntos favoritos y en su propia 
cancha, se resolvió favorablemen
te y los dos primeros puntos ya es
tán en su casíllero. No se pueden 
lanzar las campanas al vuelo pero 
habrá que contar con el Renault 
Sonseca para decidir el campeón. 

EL DIA 

Mantener la cabezaG~ 
fría 

Ante las noticias que nos llegaban de Torrijos en laS, ' 
hablaba de forma terminante de la posible retirada de la' 
Torrijeña de la competición de balonmano, no tenemos · 
medio que quedamos perplejos y preocupados. Perplejos 
la causa de esta presunta decisión sea una cosa tan babi~ 
las malas actuaciones arbitrales, cuestión que viene siendo· • 
vo honrosas excepciones- el pan nuestro de. cada domingo~ 
dos sabemos que el nivel técnico de los jugadores ha evol 
n~do ~ deprisa que el de los colegiados y que la reestru 
c1ón h,ab~da con ~a puesta en marcha de las divisiones y grú 
autono;n1cos, obhgó a ascender de categoría a colegiados qqe ~'.1 
defend1an a duras penas en las competiciones provinciales. A ello .;/• 
se u~i~ la escasez de árbitr~s.y el que se tuvieran que incol'JXJriif·;, 
prec1p1tadamente a competiciones de mayor nivel colegiados qué • 
no tenían contrastada su capacidad. Todo esto es álgo sabido y · 
que se percibe cada jornada en cualquier campo. Por eso nos sor~ 
prende que la U.O. Torrijeña se rasgue ahora las vestiduras al 
haber padecido en sus carnes un arbitraje de esas caracteristi&is; • · · 

Por otro lado, nadie puede justificar que los posibles errores 
arbitrales sean contestados con insultos graves por parte de los 
jugadores, cosa que, lejos de servir para solucionar el problema 
arbitral provoca el efecto contrario. ·· 

Y nos preocupa seriamente que directivos y técnicos de una 
entidad con ~isto:ia impecable como de la U.O. Torrijeña, en
tren en la dinámica de hablar de retiradas y otras zarandajas. 
Esas son actitudes de forofos y no de personas sensatas que han 
dado muestras de gran serenidad en momentos de mayor 
gravedad. 

Lo del domingo no deja de ser una circunstancia desafortu- · 
nada que deber servir para utilizar vías de protesta más civiliza
das que la retirada de la competición. Posiblemente pueda .ser 
más coherente enviar un informe exhaustivo a la Federación .y 
al Comité de Competición, que no va a servir para remediar .lo 
ocurrido, pero que puede evitar que esto se repita con frecuencia. 

Después, hay que llegar al convencimiento de que la violen-. 
cía y el insulto nunca resuelven estas situaciones, correspondien
do a los dirigentes poner una nota de serenidad en momentos en 
que la seria reflexión y un análisis reposado de la situación, sue~ 
len dar los mejores resultados. · 

FUTBOL-SALA DIVISION DE HONOR~~~~~~~~~ 

Próximo rival del CFS. Toledo 

Cajasur Córd ha, una crisis 
profunda 

El CFS. Toledo viaja este fin de semana hasta tierras cor
dobesa~. Allí le espera el Cajasur, uno de los dos equipos de 
la localidad andaluza encuadrado en división de honor y que, 
de. m?'?ento, no ha hecho honor a las expectativas que en 
~nnc1p10 había levantado. Para esta temporada tenía gran-
es esperanzas de entrar eil la serie A-1, pero una serie de 
~dversidades han vuelto a descartarle para la lucha por el 
titulo. 

Cajasur se encuentra en grave 
tr~nce, afectado por una fuerte 
cr · tsis que le ha llevado hasta los 
puestos bajos de la tabla sin nin
gu~a opción para luchar entre los 
~e¡ores. La crisis comenzó con la 
d1m' '6 tsi n del técnico, Diego Mo-:º· después de varias tempora-

al frente del equipo. Con Die
go ~oreno se fue ese espíritu que 
venia ca . b ractenzando a los cordo-
ese'. El equipo entró en picado, 

perdiendo la moral e ilusión y tro-

t
pezando en varios partidos. Fac-
or fundam 1 . . 
f enta en esta s1tuac1ón 
ue la le 'ó si n de Y ounes el marro-

quí lid d . ' er el equipo dentro y fue-

ra de la cancha. Y ounes se recu
peró el pasado domingo, pero aún 
no ha alcanzado la forma que le 
hizo tan peligroso en la cancha de 
juego. Sin Diego ni Y ounes, Ca
jasur buscó salida en el brasileño 
Augusto Clímaco, viejo conocido 
de los aficionados toledaos por su 
etapa en Toledeport. Pero Augus
to no es el que era, viéndose obli
gada la directiva a concederle la 
baja. El jugador se encuentra 
apartado del equipo porque quie
re percibir la totalidad de su con
trato que alcanza las 150.000 pe
setas mensuales. Ambas partes 
mantienen un tira y afloja de di-

fícil solución. La baja forma del 
brasileño arrastró al resto del 
equipo, hundiéndolo en :ma pro
funda crisis de la que zún no se 
ha recuperado. 

Respeto 

Sin embargo Cajasur aún dis
pone de un equipo digno de ser 
respetado. Ahora se basan en el 
triángulo formado por Campaña, 
Alba y el citado Y ounes, quienes 
junto al portero Moreno y dos re
cientes fichajes procedentes del 
Virgilí, conforman el grueso del 
cuadro cordobés. Frente a ellos el 
CFS. Toledo llegará con la baja 
de tozano, a quien el doctor Mar
fil le ha recomendado reposo ab
soluto, y la duda de Edu. Con 
todo, los toledanos deben impo
ner su actual posición y enverga
dura técnica para conseguir dos 
puntos vitales para seguir mante
niendo esperanzas de entrar en la 
serie buena. 

. - .... ·-. -· \ 

17 preseleccionados a las órdenes de Juan Montego 

Lozano, convocado para 
la eurocopa 

El jugador del CFS. Toledo, 
Javier Lozano, ha sido preselec
cionado por Juan Montero para 
realizar la primera concentración 
con vistas a la Copa de Europa de 
Naciones que se celebrará en Ma
drid del 3 al 9 de Enero. Lozano 
forma parte de un grupo de 17 ju
gadores que se concentrarán por 
primera vez el día 25 de Diciem
bre en la capital de ·España. En 
este torneo, en el que EsJ?aña par
tirá como máxima favonta, parti
cipan combinados europeos de 
importancia como Portugal, Bél
gica, Holanda o Checoslovaquia 
entre otras. 

Breves 

La relación definitiva de juga
dores, es la siguiente: 

Porteros: Toño (Redislógar), 
Varela (Interviú), Cancho (Caja
segovia) y Vives (Todagrés). 

Jugadores de campo: Toni 
(Todagrés), Guillermo (Cajasego
via), Quique (Redislógar), Luis 
(Cajasegovia), Salva (A. Argenti
nas), Julián (Interviú), De la 
Torre (Redislógar), Serra 1 (Dis
trito 10), Serra 11 (Bannul), Alva
ro (Interviú), Nacho Olmeda (Ca
jasegovia), Agustín (Interviú) y 
Lozano (CFSD. Toledo). 

Ultima hora en el Illescas 
y Quintanar 

Los equipos del Sporting de 
Quintanar y el Club de fútbol 
Illescas tienen a la mayoría de su 
plantilla en perfecto estado. A 
destacar la reincorporación al 
equipo quintanareño de Sepúlve
da por alta médica, aunque toda-

';ji 

vía le falta entrenamiento y .·de 
Chocano que ya ha cumplido la 
sanción por tarjetas. Sigue de baja 
Oliveira. En el conjunto del Illes
cas sigue con la lesión de esguin
ce el jugador Caballero que se le
sionó en el partido contra el . Vi
llarobledo. 
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EL DIA 

Sanciones del Comité 
de Competición 

El Torrijeño Juan Pedro sancionado con cuatro encuentros 

Trabajo ha tenido el Comité de Competición esta semana. 
Destacada la sanción de cuatro partidos impuestos a Juan Pedro 
"Chopo", de la UD. Torrijeña, como consecuencia de los inci
dentes ocurridos en el choque frente al Azuqueca. 

Los acuerdos adoptados esta semana son los siguientes: 

Encuentro BM. Azuqueca - UD. Torrijeña 

Sancionar a los árbitros del encuentro, D. Florencio Fernan
dez Cano y Dña. Antonia Linares Morales, de la Delegación de 
Ciudad Real con el 25% de los derechos de arbitraje -750,ptas. 
- cada uno -, por no remitir junto con el Acta del Partido la li
cencia del jugador que fue descalificado por "conducta antide-
portiva grave". . 

Sancionar al jugador del Club UD. Torrijeña, D. Juan Pedro 
Martín Moron, con la suspensión de cuatro encuentros oficiales, 
por insultos hacia el árbitro. 

Amonestar a los árbitros del encuentro D. Florencio Fernán
dez Cano, Dña. Antonia Linares Morales de la Delegación de 
Ciudad Real, por permitir alinearse a D. Manuel Alonso, ayu
dante de Entrenador, en el lugar del Entrenador y enotar la des
calificación de D. Juan Pedro Martín Moron en lugar incorrec
to en el Acta. 

Encuentro Jace Manzanares A.R.C. El Pistón 

Sancionar a los árbitros del encuentro, Srs. D. Luis Elbal Mo
reno y O.P. Carlos López Martínez, de la Delegación de Alba
cete, con multa del 25% de los derechos de arbitraje, -750 ptas. 
cada uno-, por hacer constár en Acta del Partido al Ayudante 
de Preparador del Club A.R.C. El Pistón, sin estar presente en 
el encuentro. 

Encuentro BM. Cuenca - P. Galerías A venida 

Sancionar al Ayudante de Preparador del Club BM. Cuenca, 
D. Andrés Soria Romero, con doble amonestación federativa, 
por protestar decisiones arbitrales. 

Sancionar al Delegado de Equipo del Club P. Galerías A ve
nida, D. Joaquín Lobato, con doble amonestación federativa, 
por protestar decisiones arbitrales. 

Sancionar al jugador del Club BM. Cuenca, D. Carlos García 
Riquelme, con dos encuentros oficiales, por amenazar a uno de 
los árbitros. 

Sancionar a los árbitros del encuentro, Srs. D. Pedro Cule
bras Valiente y D. Angel Quintero Asensio, de la Delegación de 
Cuenca, con multa del 25% de los derechos de arbitraje 
750-ptas.-cada uno-, por no cumunicar el resultado del partido 
en el tiempo establecido-
. - El d_u.Q }>.Galerías A venida deberán justificar tener diligencias 
las licencias federativas de los jugadores inscritos en el Acta del 
Partido con dorsel nº 1, 3, 5, 11, advirtiéndoles pueden estar in
curriendo en alineación indebida. Entre tanto estos jugadores 
quedan inhabilitados. 

Encuentro BM. Toledo-Comercio 38 - CP. Cátedra 70 

Sancionar al Ayudante de Preparador del Club BM. Toledo
Comercio 38, D. Miguel A. Sastre del Pozo, con doble amones
tación federativa. 

Encuentro BM. Las Pedroñeras - BM. Muñoz 

Sancionar al Club BM. Las Pedroñeras, con multa de dos mil 
pesetas (2.000 ptas.), por no comunicar el horario del encuentro 
en el horario establecido. 

Sancionar al Club BM. Las Pedroñeras, con multa de dos mil 
pesetas (2.000 ptas.), por no contar con Entrenador con licencia 
federativa. 

Apercibir al Club BM. Las Pedroñeras, para que en lo suce
sivo los .encuentros a celebrar en su pista comienzen a la hora 
fijada. 

Encuentro CP. Tarancón - BM. Villarrobledo 

Sancionar a los árbitros deV encuentro Srs. D. Jesús Gallardo 
Ortiz y D. José María García Mas de la Delegación de Ciudad 

•Real, con multa del 50% de los derechos de arbitraje 1.500,-ptas.
cada uno-, por no solicitar el D.N.I. del jugador nº 12 del Club. 
P. Tarancón, antes del comienzo del encuentro para su identifi
cación, motivo por el cual se alineó. No presentando licencia fe
derativa, por lo cual se desconoce el D.N.I. y no firma en Acta. 

Sancionar al Club C.P.-Tarancón, con multa de dos mil pe
setas (2.00 ptas.) por no presentar entrenador. 

DEPORTES Viernes, 4 de Diciembre de 1987 
-- ----------= 

En el Guadalaj~ra 

Nueva baja en la 
Autonómica 

El C.D. Guadalajara decidió fi
nalmente no participar en la 1 
Copa Autonómica de fútbol de 
Castilla-La Mancha debido a los 
largos desplazamientos. Con la 
negativa del conjunto alcarreño 
son ya 6 los equipos que han de
cidido no participar por diversos 
motivos. Estos son, Conquense, 
Azuqueca, Albacete, Mota, Cam
pillo y ahora el Guadalajara. 

La organización espera que no 
se produzcan más vacantes, aun
que el Tala vera, Quintanar e Illes
cas aún no se han pronunciado. Sí 

Masters 

lo hicieron, y además afirmativa
mente, Fuensalida, Villacañas, 
Herencia y Daimiel, el único club 
de Segunda B presente en el Tor
neo. La retirada del Guadalajara 
deja cojo el grupo 1, que estará 
formado por 5 equipos y no 6 
como el segundo y tercero. 

Esta circunstancia generará 
problemas a la hora de determi
nar el criterio a seguir para los 
cuartos de final. En principio, es
taba previsto se clasificaran los 
dos primeros de cada grupo y los 
dos terceros mejor clasificados. 

Este sistema ya no es válido, pues 
el tercero del grupo primero ten. 
drú muchas menos posibilidades 
que los terceros de los grupos res
tantes. En este sentido Vicente 
García (Presidente del Tomello
so ), comentaba que se buscará 
una nueva fórmula que sea del 
gusto de todos los clubes, "ahora 
--indicó- - lo más importante es 
conseguir la confirmación de los 
tres que aún restan por contestar 
para comenzar los preparativos de 
cara al 6 de enero, fecha prevista 
para el comienzo de esta com. 
petición". 

Edberg, Gilbert y Wilander, 
ganadores primera ronda 

El estadounidense Jimmy Con
nors, a pesar de su derrota ante su 
compatriota Brad Gilbert, fue el 
gran animador de la primera ron
da del Masters de Tenis, que se 
disputa en el Madison Square 
Garden de Nueva York. 

«Jimbo» (número cuatro mun
dial) cayó ante su compatriota 
Gilberg (8) por 6-4 y 7-6 (7-5 en 
el «tie break»), pero su forma 
agresiva de jugar puso _en muchos 
apuros a su rival e hizo que el se
gundo set se definiese en la 
«muerte súbita» cuando parecía 
que el partido estaba sentenciado. 

El veterano jugador de 35 
años, que llevaba inactivo más de 
siete semanas y se encuentra aque
jado de gripe, rompió el servicio 
de su rival en la segunda manga 
cuando iba en desventaja de 5-3 
para forzar el desempate, que lue
go perdió debido a dos errores 
«increíbics» en voleas fáciles. 

En ese 10mento del partido el 
juego de (. Jnnors, que recordó al 
de sus vir,jo: tiempos, especial
ment~ por SPS restos a los servi-

cios, cautivó al público neoyor
quino, que comenzó a animarle 
con gritos de «adelante Jimbo». 

"He tenido fortuna", dijo tras 
el partido Gilberg, quien añadió 
que en caso de un tercer set, "el 
público habría animado más a 
Connors, lo que me hubiese pues
to las cosas muy duras". 

En los comienzos del primer 
set, ambos jugadores no pudieron 
mantener su servicio (Connors lo 
perdió en tres ocasiones y Gilbert 
en dos) hasta que en el quinto jue
go «limbo» no lo pudo conservar 
y Gilbert, aunque con apuros, es
pecialmente en el juego siguiente, 
mantuvo la diferencia hasta el 
final. 

En el primer partido de la no
che, el sueco Stefan Edberg (2) se 
impuso en tres sets al ganador de 
Wimbledon, el australiano Pat 
Cash (7), por 6-4, 4-6 y 6-4. 

Ambos tenistas, que basan su 
juego en potentes servicios y vo
leas, se mantuvieron emparejados 
hasta el décimo juego del primer 
set, cuando el sueco rompió el ser-

vicio del australiano y conservó el 
suyo para ganar la manga. 

En el segundo, Edberg relajó 
un poco su juego, lo que fue apro
vechado por Cash para arrebatar 
el saque al sueco e imponer a par
tir de ese momento la fuerza de su 
servicio. 

En el set definitivo no varió el 
panorama y una doble falta del 
australiano en el cuarto juego le 
costó el partido. 

El último enfrentamiento de la 
jornada, protagonizado por el sue· 
co Mats Wilander (3) y el yugos
lavo Miloslav Mecir (6), tuvo 
poca historia, ya que tras roturas 
del servicio en los primeros tres 
juegos del partido (una Mecir Y 

dos Wilander), el sueco se adjud· 
có el set por 6-4. 

La segunda manga fue un pa· 
seo para Wilander, que sólo per· 
mitió que el yugoslavo ganase un 
juego. 

En la jornada de hoy, el che· 
coslovaco Iván Lendl (l) se en· 
frentará a Gilbert, Jimmy Con· 
nors al alemán Boris Becker (5) Y 
Mecir a Edberg. 
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Viernes, 4 de Diciembre de 1987 

Irene Gutiérre1. Caba, que es
trena mañana en el ('entro Cultu
ral de la Villa "/\ bejas en 1 )iciem
brc», explicó hoy a EFF que el 
personaje que interpreta, ."una 
mujer obsesionada por salir de 
una vida gris y rodeada de un en
torno hostil», puede darse en la 
vida actual, «aunque nada tiene 
que ver con la mia». 

«Interpreto a un ser en conti
nua rebeldía con su entorno y que 
se mueve en un mundo irreal, por
que se siente sola, ya que su hijo 
es independiente y su marido es 
un hombre que no le hace caso, 

VARIOS 
Después de un año 

El regreso al teatro de Irene 
Gutiérrez Caba 

aunque tampoco desea trabajar, 
pues le gusta ser ama de casa, pero 
rodeada de cariño», dijo la actriz, 
que desde hace un año no sale a 
un escenario. 

«Abejas en diciembre», del dra
maturgo británico Alan Ayck-

bourn, está escrita en clave de hu
mor, «aunque la realidad de este 
personaje es muy diferente, por
que el mundo irreal que ella se 
crea la conduce a perder la salud 
mental», añadió Irene Gutiérrez 
Caba. 

Con esta obra, la actriz inicia 
su camino en una nueva compa
ñía, «El Teatro del Sol», para la 
que han sido contratados, además, 
Manuel Galiana y Nicolás Due
ñas, dentro de un reparto com
puesto por ocho actores que diri-

Et DIA 

ge Joaquín Vida, que ha siélo el 
responsable de obras como «Hay 

_que Deshacer la Casa», de Sebas
tián Juriyent, i .. fJ Plícano,,, ..de . 
Strindberg, entre más de diez pro- ' 
ducciones, así como de la ópera 
«Marina», de Arrieta, con Alfre
do Kraus. 

Irene Gutiérrez Caba confiesa 
que no ha hecho teatro durante un 
año porque desde entonces prepa
raba «Abejas ... ». «Pero no tenía
mos teatro para estrenar y, aun
que me han ofrecido otras obras, 
he preferido, por lealtad, esperar 
a ésta, y hasta ahora no hemos po
dido contar con una sala». 

~[_· ___ v_••_r_!_~_.L_.!~~-1_'!_~_9_?A_m_b_r_•~~-...ill -~~~~~~~~~~--~-Y'4_0-_/_&_c~~;..._-º __ ' ____ _.;.:;;~~MARA~· .. ~oo=¡~J 
PRIMERA CADENA cente que prohíja el gran mago 

7,45 Carta de Ajuste. Paloma San 
Basilio. "Gra~e". 

8,00 Buenos días. 

9,00 Por la mañana.De la mano de 
Jesús Hermida tendremos una 
mañana llena de sorpresas, 
concursos, música y entrevis
tas con gente de plena actua
lidad. 

9,35 a 10,10 Gabriela. 
11,35 a 12,30 Lo imperdonable. 
13,00 Sherlock Holmes. 
13,30 Programación Regional. · 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 

14,30 Informativos Regionales. 
15,00 Telediario l. 

15,35 Hotel. 
16,30 La Tarde de ... Mónica Ran

dall. Programa colóquio con 
sus secciones fijas de espectáci
los, nombres y actualidad. 

17,50 Avance telediario. 
W,30 Mas vale prevenir. "Me pesan 

las piernas".El programa de 
Ramón Sánchez-Ocaña tratará 
sobre la circulación y la ar
terioesclerosis. 

20,00 La hora de Bill Cosby A Va
nessa le llega a molestar que su 
familia goce de una situación 
acomodada. 

20,30 Telediario 2. 
21,10 En familia. 

22,30 Viernes cine. "Escalibur".De 
misterioso origen, un adoles-

Merlín, conseguirá arrancar la , 
espada "Escalibur" de la roca · 
en la que fue clavada, lo que de
cide el destino del que será rey 
de aquellos territorios disper
sos que un día serán de Ingla
terra. Aquel adolescente es ya, 
pasado el tiempo, el rey Arturo, 
esposo de la bella Ginebra, 
compañero de Lanzarote y de 
Perceval y de muchos caballe
ros que acuden de todos los 
confines del mundo para sen
tarse en la Tabla Redonda. 

0,50 Telediario 3. 

1,35 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

18,45 Carta de ajuste. Zarzuel. "La• 
fiesta de San Antón" 

19,00 Capitolio. Episodio número 
99. Tyler visita a Thomas en la 
clínica para confiarle sus preo
cupaciones respecto a Julie y 
Sloane, finalmente le confiesa 
que "necesita" ver a Sloane. 

19,30 Agenda informativa. 

20,00 Mickey y Donald. "8693". Do
nald quiere verse libre de sus 
sobrinos para estar a solas con 
su amada Daisy. 

20,30 El mirador. 

20,50 Opera. "Mesistófeles".Autor: 
A. Boito. Interpretada por 
Montserrat Caballé. 

1,00 Despedida y cierre. 

ARIES 
Tu situación emo
cional tenderá a es

tabilizarse. Recibirás una buena 
noticia de algún miembro de tu 
familia, que dará paso a un día 
de "fiesta". Trata de ser com
prensivo con los que te rodean. 

TAURO 
Hoy será un buen 
día para tomar de

cisiones con calma. Tienes va
rias alternativas a la vista y 
tendrás que decidirte. Tómalo 
con paciencia y no te preocupes 
demasiado por las implicaciones 
futuras. La vida es un riesgo. 

GEMJNJS 1~1 Te espera un viaje. 
En contra de tu 

norma habitual, esta vez con 
conviene que realices los prepa
rativos necesarios. No debes de
jar ningún detalle a la improvi
sación, si no quieres tener pro
blemas. 

CANCER 
Hoy será un día 

tenso para tí. Evita tomar deci
siones apresuradas o de lo con
trario te equivocarás más de lo 
que se suele considerar normal. 
Ello te hará sentirte a disgusto 
en todos los ambientes. 

J.EO 
Buen momento 
para mejorar las re

laciones en tu trabajo. Procura 
tener presentes a las personas a 
las personas que tantas veces te 
han ayudado y podrás poner en 
práctica idea que por su origina
lidad será muy bien recibidas. 

1 ¡' 
~ : VIRGO 

Trata de centrarte 
_ en tus obligacio
nes, la dispersión que estás vi
viendo en estos últimos días te 
han hecho olvidarlas. Será un 
buen día para plantearte el tra
bajo de las jornadas más próxi
mas. Te hace falta método. 

Te sentirás tran
quilo y relajado. 

Aprovecha esta situación para 
realizar actividades relaciona
das con el mundo de la creación. 
Te fata estabilidad, ya que estás 
a punto de explotar por algún 
lado. 

lfjf?l , ESCORPIO 
o!J Olvida un poco tus 

. manías que te ale-
jan de los demás. Deja de com
portarte con tanto orgullo, que 
además de resultar ridículo no 
te beneficia en absoluto. Proble
mas económicos. 

SACHAR/O 
Hoy te encontrarás 
menos disperso y 

más dispuesto a trabajar en 
asuntos creativos. No dejes de 
tener en cuenta que vives una 
situación afortunada para co
menzar algo nuevo. 

CAPRICORNIO 
Te desequilibrarás 
un po(:o en tu mun

do emocional y puedes ll~r a 
tener problemas de identidad. 
Al final de la jornada, te espera 
una buena noticia. 

ACUARIO 
Tendrás que ejerci
tarte en la consecu

ción de fortaleza de caráctér, 
pues vas a sufrir roces y conflic
tos inesperados. Te sentirás 
muy abatido y poco habládor. 

PISCIS 
Deja de lado tu ex'-: 
cesiva susceptibili-\ 

dad si no quieres tener proble- \ 
mas con tus colaboradores. No · 
tomes las cosas tan en serio, un 
poco de frivolidad en asuntos de 
importancia ayudan a superar 
las situaciones incómodas. 

~LO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

(0MPRO 
"'.'.< • ~ ..................... . 

Compr · 1 0 cic omotores de segunda mano 
en b ' ll.ll~;~ estado. Interesados, llamar al 

ALQUILO 
····························· 

Mquilo · b . 
d . piso a¡o, Casco Antiguo tres 
01ll1Ilorio • 12 78 

94 
s, cocma, baño completo. T elf: 

lll'SCO ................................. 
~busca p· _ 
re¡Un d 150 pequeno o apartamento en 
,, Teijn e alquiler para consulta medi
"• e: 220792 

Piio en al ·1 
1 . Pila ~ QUI .er, amueblado en Toledo 
· es luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a·· F ernan
do. Telf: 14 53 61. 

Socios/ as busco para constituir la agen- i 

cia matrimonial astrologica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12, 45600 TALAVERA 

NECESITO ......................... .. 

Cl,ASES ........................... : ... . 

VENDO ............................... . 

Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala- • 
vera. T elf: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nº 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. T elf: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. T elf: 925/ 22 
26 82. 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales. 
Polígono. C/ Retamosillo nº 7, 7º B. Telf: 
23 34 82 

CAMBIO ............................ .. 

VARIOS ............................... . 

fIL Bia ~~ illol~So Y 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 
................................................................................................... ·~ 

D COMPRO 

D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

DLBJ'Ol\1'0: D D D D D D 

D OFERTA 

D ALQUILARIA 
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Exponen sus trabajos en la Caja Rural 

Creatividad de los internos 
del Area Social del 

Psiquíatrico 
Mañana finaliza la exposición que desde el 

día uno de este mes ha exhibido los trabajos 
manuales realizados por los acogidos en el 
Area Social del Hospital de «San José». La 
exposición, que se puede visitar en la sala de 
exposiciones de la Caja Rural, se compone de 

las obras de los casi cien enfermos que reali
zan trabajos de Laborterapia, sistema muy 
antiguo que pretende recuperar aspectos de 
su psiquísmo, como puede ser la capacidad 
de decisión, muy deteriorada en esta ciase de 
internos. 

A.G. 

De los cuatrocientos ochenta 
internos del Area Social del Hos
pital Psiquíatrico, asisten a los ta
lleres de Laborterapia cerca de 
cien. Los dos talleres existentes es
tan dirigidos por una monitora y 
dos hermanas de la Caridad. La 
realización de labores, alfombras, 
mantelerías, punto, y toda clase de 
trabajos manuales, es una tarea 
que se viene réalizando en esta 
clase de hospitales desde hace mú
chos años, en Toledo concreta
mente desde 1984, fecha en la que 
se inaguró esta sección. 

Los trabajos tiene un precio 
pues para los expositores es más 
gratificante. Los enfermos de estos 
centros tienden a presentar una 

Rodará «Rambo 3» 

Sylvester 
Stallone en 

Israel 
Jerusalén. Durante los tres 

meses que ha durado la estancia 
del actor Sylvester Stallone en Is
rael, para rodar la mayor parte de 
la película «Rambo 3», se ha pro
ducido un gran absentismo esco-

. lar, murieron dos caballos y sus 
guardaespaldas locales ganaron 
cuantiosas sumas de dinero. 

Escolares de la ciudad balnea
rio de Eilat, próximo al desierto 
de Arava donde se rodó la pelícu
la, faltaron numerosos días a cla
se para tratar de verlo en los com
bates contra los «soviéticos», de
nunció un grupo de padres. 

gran pasividad y asimismo se de
terioran varios aspestos de su psi
quísmo, como por ejemplo, la ca
pacidad de decisión. Cuando al
guien ingresa tienen resueltas la 
mayoría de las actividades ele
mentales de la personas, se le dice 
la ropa que se tiene que poner, la 
comida que tiene que tomar, no 
tiene ninguna clase de preocu
paciones. 

Mediante la Laborterapia,co
mo medida terapeútica, en los 
hospitales lo que se pretende evi
tar el deterioro de la persona, re
cuperando algunos aspectos de su 
psiquísmo, consiguienbdo que es
tos permanezcan intactos. 

Más mujeres 

A los talleres asisten tanto 

Anoche en la Hoz del 
Júcar 

Cae al río con 
su coche -

Cuenca. Anoche, un vehí
culo que circulaba por la 
carretera de Villalba de la 
Sierra, se precipitó al río Júcar 
en la zona cercana a la hoz del 
mismo río. Al parecer el ocu
pante del automóvil, un joven, 
no sufrió daño alguno. 

Fuerzas de la Policía Nacio
nal se personaron en el lugar 
del suceso, así como los Bom
beros que en los momentos de 
cerrar esta edición proseguían 
la búsqueda del automóvil en 
las aguas del Júcar, sin resul
tado alguno. 

hombres como mujeres, pero son 
estas últimas las más numerosas, 
por la mayor facilidad a la hora 
de realizar este tipo de labores ar
tesanales. En un principio los in
ternos encuentran bastante dificul
tan a la hora de realizar estos tra
bajos, pero lo vencen poco a 
poco, al transcurrir el tiempo. Es 
una especie de reto que los enfer
mos se plantean que con el paso 
de los días van superando ellos 
mismos, según nos ha comentado 
el psicólogo del Centro, Manuel 
Gómez Manzanilla. 

Estos talleres en los que se ha 
elaborado los trabajos expuestos, 
vienen funcionando desde el mes 
de diciembre de 1984, año en el 
que el Psiquiatrico se dividió en 
dos áreas. A Manuel Gómez le 
propusieron en ese momento la 
dirección del Area Psicosocial, 
que asiste a más de cuatrocientos 
internos. Se trata de personas que 
padecen problemas psíquicos y 
también sociales, es decir, no con
vivien con sus familias pues tienen 
rechazo o cualquier otro tipo de 
problema. 

El psicólogo guisó poner en 
práctica las teorías de la Laborte
rapia, se adquirio materiar y em
pezaron a realizar estos trabajos 
manuales. Parte del presupuesto 
con el que cuentan los talleres es 
financiado por la Diputación de 
Toledo, ya que el Hospital Psi
quiatrico depende de este organis
mo provincial. 

Según informaciones 
rec1füaas en EEuu·-

Matanza de 
civiles en una 

prisión de Haití 
San Francisco. Soldados hai

tianos mataron a 46 civiles a prin
cipios de esta semana en una pri
sión militar en las afueras de Puer
to Príncipe, según una sobrevi
viente de la masacre, informó ayer 
el «San Francisco Examiner». 

El diario señala que la informa
ción está basada en el testimonio 
grabado de una mujer de í 9 años 
que fue detenida en la prisión mi
litar de Fort Dimanche el sábado 
pasado. 

La mujer dijo al periódico que 
los soldados dispararon y mataron 
con sus bayonetas a los 46 presos 
y que luego los cuerpos los arro
jaron a una fosa común. 

Según informó el 
MOPU 

Los. embalses 
al 45% de su 

capacidad 
Madrid. El conjunto de los 

embalses peninstilares cuentan 
actualmente con un total de 
18.961 hectómetros cúbicos de 
agua embalsada, lo que repre
senta el 45 por ciento de su ca
pacidad hidráulica total, infor
mó ayer el MOPU. 

Durante la última semana, 
la reserva hidráulica ha dismi
nuido en 12 hectómetros cúbi
cos (el 0,03 por ciento de la ca
pacidad total de los embalses), 
con aumentos en seis cuencas. 

En Wall Street 

Las acciones 
españolas, a la 

baja 
Nueva York. Los precios de 

las acciones de las. tres empres:i~ 
españolas que cotizan en w. 
Street -Banco Central, Telefónica . n 
y Banco de Santander- ba1aro 
ayer. 

1 Las acciones del Banco Centra 
se cotizaron en el mercado de t 
lores de Nueva York a 26,25 ?" 
lares frente a los 26,50 de la vis· 
pera, y el volumen de las t~ansac· 
ciones fue de 16.400 accw~e:; 

Las participaciones de T~ eº; 
nica se cotizaron en la Bo 5ª125 19 625 dólares frente a los 20, d ,, 

' 1 en e del día anterior, y el vo u~1 gÓÓ 
las transacciones fue de · 
acciones. 
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